
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
38-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

16 декабря 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 16.12.2020 Время: 10:03:01 -  12:14:32 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 34
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Белов А.С.

5. Битаров А.С.
6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Кудрявцева Г.Ф.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

16. Маслов А.С.
17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.
19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Романов А.В.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области



27. Синцова И.А.

28. Сумароков П.И.
29. Терентьев А.Н.
30. Труфанов Н.С.

31. Франтенко С.С.

32. Чекотова Н.А.
33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.

председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Бакуров Е.В.
2. Безродных О.В.

3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Сумароков И.А.
8. Тютрин Д.Г.

9. Хайдуков В.В.

10. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Быргазова М.А.
6. Воронцова Н.В.
7. Ленынина И.В.
8. Лобанов М.А.

9. Петров А.А.

10. Родионов В.А.
11. Семенова С.Н.
12. Трофимова С.М.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочно
го представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель министра, осуществляющий полномочия министра строитель
ства, дорожного хозяйства Иркутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:02. Речь 5 мин 42 сек
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/1)

Прошу всех занять свои места. Для регистрации присутствия на рабо
чем месте, пожалуйста, установите в ложемент ваши карточки, зарегистри
руйтесь, чтобы нам понимать объективную явку. Из 45 депутатов в зале при
сутствуют 30. Все, желающих нет? Так, 31. Начинаем работать.

Сегодня на заседании присутствуют: главный федеральный инспектор 
в Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента Аб- 
русевич Андрей Михайлович, первый заместитель Председателя Правитель
ства Иркутской области Ситников Руслан Леонидович в режиме ВКС, пред
седатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Влади
мирович в режиме ВКС, начальник Управления Министерства юстиции РФ 
по Иркутской области Петрова Ольга Викторовна также на ВКС, исполняю
щий обязанности руководителя Управления Федеральной налоговой службы 
по Иркутской области Шафран Татьяна Витальевна в режиме ВКС, председа
тель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина Пет
ровна (ВКС), Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Се
менова Светлана Николаевна в зале (добрый день, Светлана Николаевна), 
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области 
Лабыгин Андрей Николаевич в режиме ВКС, полномочный представитель 
Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман 
Викторович, заместители Председателя Правительства Иркутской области, 
президент Союза «Торгово-промышленная палата Восточной Сибири» Со
боль Алексей Иванович в зале, депутаты Молодежного парламента при Зако
нодательном Собрании Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 38-я сессия Законодательного Собрания 
Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Уважаемые коллеги, на прошлой сессии мы все вместе назначили на 
должность Уполномоченного по правам человека в Иркутской области Семе
нову Светлану Николаевну. Сегодня мы вручаем ей удостоверение.

МЕДВЕДЕВ С.В.
Удостоверение Уполномоченного по правам человека в Иркутской об

ласти вручается Семеновой Светлане Николаевне. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Также, уважаемые коллеги, сегодня свой день рождения отмечает наш 

коллега - молодой председатель комитета Перетолчин Виталий Владимиро
вич. Поздравляем Вас, Виталий Владимирович, с днем рождения. Желаем 
неиссякаемой энергии. Помните, что молодость - это недостаток, который 
пройдет сам собой, с ним даже не нужно бороться, поэтому цените это время 
и на благо жителей Иркутской области. Поздравляем Вас. (Аплодисменты).

Возвращаемся к работе. Для ведения заседания нам необходимо из
брать рабочие органы. Предлагается избрать секретариат в количестве трех 
человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный со
став, прошу проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:08:44
Присутствие -  31. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/4)

Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВА.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:44. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Персонально: Сарсенбаев Евгений Сейтович, Терентьев Алексей Ни

колаевич, Кудрявцева Галина Федоровна. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:09:10
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:10. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Предлагается избрать счетную комиссию в количестве трех человек. 

Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу 
проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 

Время: 10:09:32
Присутствие -  31. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:32. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Персонально: Петрук Светлана Михайловна, Попов Олег Николаевич, 

Франтенко Степан Сергеевич. Будут ли другие предложения по кандидату
рам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:09:54
Присутствие -  31. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:54. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:18. Речь 0 мин 4 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки был 
рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки сес
сии за основу.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:10:21
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:22. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Есть ли дополнения, замечания, предложения, ува
жаемые коллеги? Предлагаю проголосовать за повестку 38-й сессии с уче
том... в целом.

Принять повестку в целом

Время: 10:10:50
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:50. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Повестка сессии утверждена.
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ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

Е Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Нашкеевой Е.А.».
3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Сокольникова Н.А.».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-776 «О внесении изменения в приложение к Закону 
Иркутской области «О Реестре должностей государственной гражданской службы Иркутской об
ласти» (первое чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-584 «О роспуске Думы Никольского муниципального 
образования Иркутского района Иркутской области» (первое чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-784 «О внесении изменений в статьи 29 и 30 Закона 
Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской области» (первое 
чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-782 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона 
Иркутской области «Об административной ответственности за нарушение правил охраны жизни 
людей на водных объектах в Иркутской области» (первое чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-746 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природ
ного и техногенного характера в Иркутской области» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-721 «Об Уполномоченном по правам человека в Ир
кутской области» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-774 «Об утверждении заключенного дополнительного 
соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед Россий
ской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-791 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О дорожном фонде Иркутской области» (первое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-780 «О внесении изменений в пункт 2 статьи 5 Закона 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и 
освещения для отдельных категорий педагогических работников в Иркутской области» (первое 
чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-777 «Об установлении коэффициента, отражающего 
особенности рынка труда на территории Иркутской области, на 2021 год» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-790 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О величине прожиточного минимума пенсионера в Иркутской области на 2021 год» 
(первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-720 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (третье чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-761 «О внесении изменения в часть 2 статьи 12 Закона 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в мно
гоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-760 «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Ир
кутской области» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-781 «О внесении изменения в пункт 9(1) части 2 ста
тьи 15 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).
20. Правительственный час «О модернизации первичного звена здравоохранения Иркутской обла
сти».
21. Информация «О порядке организации и оказании медицинской помощи с применением теле
медицинских технологий в Иркутской области».
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22. Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии Иркутской области о расходова
нии средств областного бюджета, выделенных на подготовку и проведение досрочных выборов 
Губернатора Иркутской области 13 сентября 2020 года».
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о порядке и условиях предостав
ления депутатам Законодательного Собрания Иркутской области помещений для осуществления 
депутатских полномочий в избирательных округах».
24. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о порядке и условиях реализации 
права депутата Законодательного Собрания Иркутской области на служебное жилое помещение»
25. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 5 Положения о порядке и условиях 
возмещения расходов, связанных с проживанием депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области, осуществляющего депутатскую деятельность без отрыва от основной деятельности, в 
гостинице».
26. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 2021 год».
27. Проект постановления «Об областном Реестре молодежных и детских общественных объеди
нений на 2021 год».
28. Проект постановления «Об утверждении списка победителей областного конкурса на лучшее 
мероприятие по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организаций, 
посвященного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П., в 2020 году».
29. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательного Собрания 
Иркутской области от 18.03.2015 № 22/26-ЗС «Об утверждении Положения об областном конкурсе 
на лучшее мероприятие по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных ор
ганизаций, посвященном памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П.».
30. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской области к Ми
нистру строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации Файзуллину 
И.Э. по вопросу перевода открытых систем теплоснабжения (горячего водоснабжения) в закрытые 
системы горячего водоснабжения».
31. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей интересов Иркут
ской области в управлении акционерными обществами, обществами с ограниченной ответствен
ностью, акции (доли в уставном капитале) которых находятся в областной государственной соб
ственности».
32. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона №1056938-7 «О внесении 
изменений в Федеральный закон «О сельскохозяйственной кооперации» и Федеральный закон «О 
производственных кооперативах».

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Нашкеевой Е.А.».
3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Сокольникова Н.А.».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-776 «О внесении изменения в приложение к Закону 
Иркутской области «О Реестре должностей государственной гражданской службы Иркутской об
ласти» (первое чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-584 «О роспуске Думы Никольского муниципального 
образования Иркутского района Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-784 «О внесении изменений в статьи 29 и 30 Закона 
Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской области».
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-782 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона 
Иркутской области «Об административной ответственности за нарушение правил охраны жизни 
людей на водных объектах в Иркутской области» (первое чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-746 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
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сти «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природ
ного и техногенного характера в Иркутской области» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-721 «Об Уполномоченном по правам человека в Ир
кутской области» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-774 «Об утверждении заключенного дополнительного 
соглашения о реструктуризации обязательств (задолженности) Иркутской области перед Россий
ской Федерацией по бюджетным кредитам» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-791 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О дорожном фонде Иркутской области».
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-780 «О внесении изменений в пункт 2 статьи 5 Закона 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и 
освещения для отдельных категорий педагогических работников в Иркутской области» (первое 
чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-777 «Об установлении коэффициента, отражающего 
особенности рынка труда на территории Иркутской области, на 2021 год» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-790 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О величине прожиточного минимума пенсионера в Иркутской области на 2021 год» 
(первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-720 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (третье чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-761 «О внесении изменения в часть 2 статьи 12 Закона 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в мно
гоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-760 «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Ир
кутской области» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-781 «О внесении изменения в пункт 9(1) части 2 ста
тьи 15 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).
20. Правительственный час «О модернизации первичного звена здравоохранения Иркутской обла
сти».
21. Информация «О порядке организации и оказании медицинской помощи с применением теле
медицинских технологий в Иркутской области».
22. Проект постановления «Об отчете Избирательной комиссии Иркутской области о расходова
нии средств областного бюджета, выделенных на подготовку и проведение досрочных выборов 
Губернатора Иркутской области 13 сентября 2020 года».
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о порядке и условиях предостав
ления депутатам Законодательного Собрания Иркутской области помещений для осуществления 
депутатских полномочий в избирательных округах».
24. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о порядке и условиях реализации 
права депутата Законодательного Собрания Иркутской области на служебное жилое помещение»
25. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 5 Положения о порядке и условиях 
возмещения расходов, связанных с проживанием депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области, осуществляющего депутатскую деятельность без отрыва от основной деятельности, в 
гостинице».
26. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 2021 год».
27. Проект постановления «Об областном Реестре молодежных и детских общественных объеди
нений на 2021 год».
28. Проект постановления «Об утверждении списка победителей областного конкурса на лучшее 
мероприятие по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организаций, 
посвященного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П., в 2020 году».
29. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательного Собрания 
Иркутской области от 18.03.2015 № 22/26-ЗС «Об утверждении Положения об областном конкурсе 
на лучшее мероприятие по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных ор
ганизаций, посвященном памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П.».
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30. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской области к Ми
нистру строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации Файзуллину 
И.Э. по вопросу перевода открытых систем теплоснабжения (горячего водоснабжения) в закрытые 
системы горячего водоснабжения».
31. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей интересов Иркут
ской области в управлении акционерными обществами, обществами с ограниченной ответствен
ностью, акции (доли в уставном капитале) которых находятся в областной государственной соб
ственности».
32. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона №1056938-7 «О внесении 
изменений в Федеральный закон «О сельскохозяйственной кооперации» и Федеральный закон «О 
производственных кооперативах ».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:06. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О назначении на должности миро
вых судей Иркутской области". Докладывает именинник - Перетолчин Виталий 
Владимирович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:11:21. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. На заседании комитета рассмотрены 
представления председателя Иркутского областного суда о назначении на долж
ности мировых судей Иркутской области. Комитет рекомендует назначить впер
вые на срок полномочий три года на должность мирового судьи судебного 
участка № 131 Боханского района Иркутской области Протасова Андрея Георги- 
евича. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:49. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Назначить на должность мирового 
судьи впервые на срок полномочий три года Протасова Андрея Георгиевича, су
дебный участок № 131.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/7)

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Протасова А.Г. 

Время: 10:12:04
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

9



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:04. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:26. Речь 0 мин 12 сек

Рекомендуем назначить впервые на срок полномочий три года на долж
ность мирового судьи судебного участка № 120 Куйбышевского района города 
Иркутска Шаманову Екатерину Валерьевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:38. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Екатерине Валерьевне. 
Вопросов нет. Назначить на должность мирового судьи впервые на срок полно
мочий три года Шаманову Екатерину Валерьевну, судебный участок № 120.

ЕОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шаманову Е.В.
ЛИ: Время: 10:12:53
(п. 1/8) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:54. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОЕО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НАШКЕЕВОЙ Е.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:11. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 2. Проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Нашкеевой Елены Алексеевны". 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:13:21. Речь 0 мин 23 сек

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Комитет рекомендует привлечь к исполнению обязанностей мирового 
судьи судебного участка № 119 Кировского района города Иркутска на период 
вакантной должности мирового судьи сроком до одного года Нашкееву Елену 
Алексеевну - мирового судью судебного участка по 133 судебному участку 
Осинского района Иркутской области, пребывающую в отставке. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:44. Речь 0 мин 9 сек

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка 
№ 119 Нашкееву Елену Алексеевну.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области 
Нашкееву Е.А.

Время: 10:13:53
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:53. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СОКОЛЬНИКОВА Н.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:09. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопрос № 3.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:11. Речь 0 мин 26 сек

Проект постановления "О привлечении к исполнению обязанностей ми
рового судьи Иркутской области Сокольникова Николая Александровича". Ко
митет рекомендует привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судеб
ного участка № 54 Балаганского района Иркутской области на период вакантной 
должности мирового судьи сроком до одного года Сокольникова Николая Алек
сандровича - судью Балаганского районного суда Иркутской области, пребыва
ющего в отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/9)
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:37. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Привлечь к исполнению обязанно
стей мирового судьи судебного участка № 54 Сокольникова Николая Алексан
дровича.

ПОСТАНО- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Со-

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:53. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Желаем вам неиссяка

емого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства и успехов в деле 
служения правосудию. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:32. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 4. Проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области". Прошу на трибуну Шевченко 
Светлану Петровну - заместителя председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями. Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:58. Речь 0 мин 29 сек

Добрый день, я готова.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прошу.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 

Иркутской области Сарсенбаева Евгения Сейтовича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Амягу Галину Васильевну 
- главного редактора общества с ограниченной ответственностью «Газета «Вре
мя» за успехи в решении вопросов социально-экономического развития Иркут-

ВИЛИ: кольникова Н.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/10)

Время: 10:14:53
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ской области.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/12)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:27. Речь 0 мин 9 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Амягу Галину 
Васильевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Амягу Г.В.

Время: 10:16:36
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:36. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:58. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Андрееву Ларису Ильи
ничну - ветеринарного врача ветеринарной службы Сельскохозяйственного ак
ционерного общества «Белореченское» за значительный вклад в развитие произ
водства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:14. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Андрееву Ла
рису Ильиничну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Андрееву Л.И.
Время: 10:17:19
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:19. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:34. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Базитову Тамару Алексан
дровну - администратора муниципального казенного учреждения культуры 
«Лермонтовский социально-культурный центр» села Каранцай за значительный 
вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:57. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Базитову Та
мару Александровну.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Базитову Т.А.
(п.4/13) Время: 10:18:01

Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 15 сек 

Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:16. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Чекотовой Нины Александровны, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Барышникову Алёну 
Анатольевну - председателя Иркутской городской № 2 территориальной избира
тельной комиссии (Октябрьский округ) за существенный вклад в обеспечение 
прав и свобод жителей Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

14



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:42. Речь 0 мин 2 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Барышникову Алёну Анатольевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Барышникову А. А.
Время: 10:18:45
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:45. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:59. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Зиминского муниципального рай
она, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Безбаха Анатолия Ивановича - индивидуального предпринимателя за 
инициативу и успехи в развитии местного самоуправления и достижения в орга
низации благотворительной и попечительской деятельности в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:22. Речь 0 мин 8 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Безбаха Анатолия Ивановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Безбаха А.И.
Время: 10:19:30
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:30. Речь 0 мин 15 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/16)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:45. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Егоровой Ларисы Игоревны, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Белову Екатерину Витальевну - 
адвоката Иркутской областной коллегии адвокатов за существенный вклад в 
обеспечение прав и свобод жителей Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:05. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Белову Екатерину Витальевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Белову Е.В.
Время: 10:20:08
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:08. Речь 0 мин 17 сек 

Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:25. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Беломестных Ларису 
Напольсковну - старшую медицинскую сестру Гуранской участковой больницы 
областного государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Тулун- 
ская городская больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:48. Речь 0 мин 4 сек 

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/18)

ВЫСТУПИЛИ:

области Беломестных Ларису Напольсковну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Беломестных Л.Н.
Время: 10:20:52
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:52. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:05. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Красноштанова Антона Алексеевича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Борисову Евгению 
Викторовну за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:24. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Борисову Евгению Викторовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Борисову Е.В.
Время: 10:21:27
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:27. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
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ниями Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:21:42. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Бренюка Сергея Алексеевича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Высоцкую Ольгу Николаевну - 
заместителя председателя Думы муниципального района Чунского районного 
муниципального образования за инициативу и успехи в развитии местного само
управления, активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:06. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Высоцкую Ольгу Николаевну.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Высоцкую О.Н.
(п.4/19) Время: 10:22:11

Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:11. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:29. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Гаськова Александра Юрьевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Гобжилу Татьяну Николаевну - директора муниципаль
ного предприятия «Межбольничная аптека» муниципального образования горо
да Братска за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:47. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Гобжилу Татьяну Николаевну.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
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ЛИ:
(п.4/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/21)

ВЫСТУПИЛИ:

Г обжилу Т.Н.
Время: 10:22:49
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:49. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:14. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Голубкину Ольгу Петров
ну - заведующего химиотерапевтическим отделением № 5 (отделение противо
опухолевой лекарственной терапии), врача-онколога ГБУЗ «Областной онколо
гический диспансер» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:32. Речь 0 мин 2 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Голубкину Ольгу Петровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Голубкину О.П.
Время: 10:23:34
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:34. Речь 0 мин 31 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 10:24:05. Речь 0 мин 5 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/22)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/23)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Сарсенбаева Евгения Сейтовича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Горбунову Людмилу Лео
нидовну - директора муниципального бюджетного общеобразовательного учре
ждения «Средняя общеобразовательная школа № 19» города Ангарска за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:10. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Г орбунову Людмилу Леонидовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Г орбунову Л. Л.
Время: 10:24:14
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:14. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:30. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Любенкова Георгия Александровича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Денисову Людмилу 
Александровну за значительный вклад в развитие здравоохранения и активную 
общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:46. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Денисову Людмилу Александровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Денисову Л.А.
Время: 10:24:51
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/24)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:51. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:07. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Андреева Андрея Анатольевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Заверину Наталью Влади
мировну - учителя истории муниципального бюджетного общеобразовательного 
учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 42» города Братска за зна
чительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:31. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Заверину Наталью Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Заверину Н.В.
Время: 10:25:34
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:34. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:48. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Шевченко Светланы Петровны, решение комиссии и награ
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/26)

дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Зазнобову Ольгу Анатоль
евну - учителя информатики Муниципального казенного общеобразовательного 
учреждения «Шумская средняя общеобразовательная школа» муниципального 
образования «Нижнеудинский район» за значительный вклад в развитие образо
вания в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:11. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Зазнобову Ольгу Анатольевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Зазнобову О. А.
Время: 10:26:17
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:17. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:33. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Красноштанова Антона Алексеевича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Заплавнову Надежду 
Сергеевну - главного бухгалтера общества с ограниченной ответственностью 
«Финансово-строительная компания «ДомСтрой», город Иркутск, за успехи в 
решении вопросов социально-экономического развития Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:54. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Заплавнову Надежду Сергеевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Заплавнову Н.С.
Время: 10:26:59
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/27)

ВЫСТУПИЛИ:

Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:59. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:15. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Тулунского муниципального райо
на, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Зуёнок Ирину Владимировну за значительный вклад в развитие культуры и 
активную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:31. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Зуёнок Ирину Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Зуёнок И.В.
Время: 10:27:34
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:34. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:50. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Игнатенко Надежду Анатольев
ну за значительный вклад в развитие культуры и активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:05. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Игнатенко Надежду Анатольевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Игнатенко Н.А.
Время: 10:28:10
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:10. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:29. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Курбайлова Магомеда Магомедовича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иневаткину Ольгу 
Ильиничну - помощника депутата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Курбайлова Магомеда Магомедовича за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:49. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Иневаткину Ольгу Ильиничну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Иневаткину О.И.
Время: 10:28:53
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:53. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:29:13. Речь 0 мин 11 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Вакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Карпачеву Любовь Андре
евну за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:23. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Карпачеву 
Любовь Андреевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Карпачеву Л.А.
Время: 10:29:27
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:27. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:29:49. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Клевцову Ольгу Владимировну 
- главного врача областного государственного учреждения здравоохранения 
«Иркутская городская больница № 5» за значительный вклад в развитие здраво
охранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:05. Речь 0 мин 5 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/32)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Клевцову Ольгу Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Клевцову О.В.
Время: 10:30:10
Присутствие -  33. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:10. Речь 0 мин 20 сек 

Пожалуйста, решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:30. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Романова Антона Васильевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Копыткову Ольгу Алек
сандровну - врача-стоматолога-терапевта областного государственного бюджет
ного учреждения здравоохранения «Иркутская городская поликлиника № 17» за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:55. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Копыткову 
Ольгу Александровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Копыткову О.А.
Время: 10:30:56
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:56. Речь 0 мин 18 сек 

Пожалуйста. Решение принято.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:14. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кородюка Игоря Степано
вича - советника при ректорате федерального государственного бюджетного об
разовательного учреждения высшего образования «Байкальский государствен
ный университет» за значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:39. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кородюка 
Игоря Степановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кородюка И.С.
Время: 10:31:40
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:40. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:51. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство фракции Политической партии СПРА
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Собрании Иркутской области, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ко
стенко Вадима Валерьевича - директора общества с ограниченной ответственно
стью «ИНФО-Лоджик», город Иркутск, за достижения в организации благотво
рительной и попечительской деятельности в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:17. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Костенко Ва
дима Валерьевича.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/35)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Костенко В.В.
Время: 10:32:21
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:21. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:32:42. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Сагдеева Тимура Ринатовича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Кузакову Екатерину Игоревну - 
помощника члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской Феде
рации Брилки Сергея Фатеевича за развитие парламентаризма и укрепление 
межпарламентских связей в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:03. Речь 0 мин 2 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кузакову Ека
терину Игоревну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кузакову Е.И.
Время: 10:33:06
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:06. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
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ниями Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:33:21. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Сагдеева Тимура Ринатовича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Кузнецова Сергея Александро
вича - председателя Братской районной территориальной избирательной комис
сии за существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:43. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кузнецова 
Сергея Александровича.

КОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Кузнецова С.А.
(п.4/36) Время: 10:33:44

Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:44. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:00. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Любенкова Георгия Александровича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кулинича Констан
тина Викторовича - директора Государственного бюджетного профессионально
го образовательного учреждения Иркутской области «Братский педагогический 
колледж» за активную общественно-политическую деятельность и значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:23. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Кулинича 
Константина Викторовича.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
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ЛИ:
(п.4/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/38)

ВЫСТУПИЛИ:

Кулинича К.В.
Время: 10:34:24
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:24. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:41. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Лагереву Наталию Борисовну - 
врача-терапевта участкового цехового врачебного участка терапевтического от
деления поликлиники № 1 частного учреждения здравоохранения «Клиническая 
больница «РЖД-медицина» города Иркутска за значительный вклад в развитие 
здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:04. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Лагереву Наталию Борисовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лагереву Н.Б.
Время: 10:35:09
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:09. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 10:35:24. Речь 0 мин 17 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/40)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Лазареву Наталью 
Леонардовну - председателя Слюдянской территориальной избирательной ко
миссии за существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:41. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Лазареву 
Наталью Леонардовну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лазареву Н.Л.
Время: 10:35:46
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:46. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:02. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Мазур Татьяну Васи
льевну - заведующего отделом муниципального учреждения культуры «Бакла- 
шинский дом культуры» Шелеховского района за значительный вклад в разви
тие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:20. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Мазур Татья
ну Васильевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мазур Т.В.
Время: 10:36:23
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/41)

ВЫСТУПИЛИ:

Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:23. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:36. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Безродных Ольги Владимировны, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Марининского Юрия 
Кирилловича за активную общественно-политическую деятельность в Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:56. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Марининского Юрия Кирилловича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Марининского Ю.К.
Время: 10:37:00
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:00. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:14. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Попова Олега Николаевича, решение комиссии и наградить
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/43)

Почетной грамотой Законодательного Собрания Мирошника Юрия Петровича - 
начальника Межмуниципального управления Министерства внутренних дел 
Российской Федерации «Братское» за достижения в сфере охраны общественной 
безопасности и правопорядка на территории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:37. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Мирошника Юрия Петровича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мирошника Ю.П.
Время: 10:37:40
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:41. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:57. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Михайлова Анатолия 
Ивановича - генерального директора ООО «Автомобилист», город Иркутск, за 
значительные успехи в организации предпринимательской деятельности в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:17. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Михайлова Анатолия Ивановича. Прошу проголосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Михайлова А.И.
Время: 10:38:21
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23



За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/44)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:21. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:34. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Ольхонского районного муници
пального образования, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Мотоева Александра Ивановича - тренера- 
преподавателя муниципального бюджетного учреждения дополнительного обра
зования «Ольхонская детско-юношеская спортивная школа» за инициативу и 
успехи в развитии местного самоуправления, активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:01. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Мотоева Александра Ивановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мотоева А.И.
Время: 10:39:05
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:39:20. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Никитину Елену Анатоль
евну - начальника организационно-правового отдела аппарата Думы Тулунского

34



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/45)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/46)

муниципального района за инициативу и успехи в развитии местного само
управления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:40. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Никитину Елену Анатольевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Никитину Е.А.
Время: 10:39:45
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:45. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:40:05. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Шершнева Дениса Павловича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Остапенко Лидию Влади
мировну - заведующего Уховской врачебной амбулаторией областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Куйтунская районная 
больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти.
ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:23. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Остапенко 
Лидию Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Остапенко Л.В.
Время: 10:40:27
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:28. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:40:42. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Вакурова Евгения Викторовича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пакулову Еалину Павлов
ну за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:57. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пакулову Га
лину Павловну.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Пакулову Г.П.
(п.4/47) Время: 10:41:01

Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:01. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:41:20. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Петрук Светланы Михайловны, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пахтусову Анжелу Влади
мировну за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:35. Речь 0 мин 2 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/49)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пахтусову А.В.
Время: 10:41:37
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:38. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:41:57. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Сарсенбаева Евгения Сейтовича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Петух Елену Николаевну - 
учителя биологии муниципального бюджетного общеобразовательного учре
ждения «Средняя общеобразовательная школа № 19» города Ангарска за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:20. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Петух Елену Николаевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Петух Е.Н.
Время: 10:42:21
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Пахтусову
Анжелу Владимировну.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:21. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:42:35. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Попову Людмилу Жоржевну - 
специалиста по информационной работе и связям с общественностью муници
пального бюджетного учреждения культуры «Библиотека семейного чтения» 
р.п. Белореченский за значительный вклад в развитие культуры и активную об
щественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:59. Речь 0 мин 3 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Попову Люд
милу Жоржевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Попову Л.Ж.
Время: 10:43:03
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:03. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:17. Речь 0 мин 33 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Сумарокова Павла Ильича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Порошину Галину Михайловну 
- врача-аллерголога-иммунолога консультативного отделения консультативно
диагностической поликлиники государственного бюджетного учреждения здра
воохранения Иркутской ордена «Знак Почета» областной клинической больницы 
за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:50. Речь 0 мин 5 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/52)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Порошину Г.М.
Время: 10:43:55
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:55. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:44:18. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Санеева Бориса Григорьевича - 
руководителя научного направления Федерального государственного бюджетно
го учреждения науки Института систем энергетики им. Л.А. Мелентьева Сибир
ского отделения Российской академии наук за значительный вклад в развитие 
науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:42. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Санеева Бо
риса Г ригорьевича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Санеева Б.Г.
Время: 10:44:46
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Порошину
Г алину Михайловну.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:46. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста. Решение принято.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/53)

ВЫСТУПИЛИ:

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:03. Речь 0 мин 30 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Тютрина Дмитрия Геннадьевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Саян Ирину Анатольевну - 
заместителя директора по воспитательной работе Медицинского колледжа же
лезнодорожного транспорта федерального государственного бюджетного обра
зовательного учреждения высшего образования «Иркутский государственный 
университет путей сообщения» за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:33. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Саян Ирину Анатольевну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Саян И.А.
Время: 10:45:36
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:36. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:52. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сизых Веру Алек
сандровну - консультанта по правовым вопросам комитета по управлению 
Свердловским округом администрации города Иркутска за активную обще
ственно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:16. Речь 0 мин 3 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/55)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Сизых В.А.
Время: 10:46:19
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:19. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:38. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Шевченко Светланы Петровны, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сорокину Анну Егоровну - 
заведующего библиотекой муниципального казенного образовательного учре
ждения «Средняя общеобразовательная школа № 5 города Алзамай» за актив
ную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:59. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сорокину 
Анну Егоровну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Сорокину А.Е.
Время: 10:47:00
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской
области Сизых Веру Александровну.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:00. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:47:19. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Сумарокова Павла Ильича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Строилова Сергея Ивановича за 
активную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:34. Речь 0 мин 5 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Строилова Сергея Ивановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Строилова С.И.
Время: 10:47:39
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:39. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине

ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:47:55. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и награ
дить Почетной грамотой Законодательного Собрания Трынкина Андрея Алек
сандровича - директора Усольского молочного завода Сельскохозяйственного 
акционерного общества «Белореченское» за значительный вклад в развитие про
изводства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:17. Речь 0 мин 1 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Трынкина 
Андрея Александровича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Трынкина А.А.
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(п.4/57) Время: 10:48:18
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:18. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:48:34. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Попова Олега Николаевича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Федорова Сергея Ееоргиевича - 
директора муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения 
«Средняя общеобразовательная школа № 14» муниципального образования го
рода Братска за значительный вклад в развитие образования и активную обще
ственно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:57. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Федорова 
Сергея Г еоргиевича.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Федорова С.Г.
(п.4/58) Время: 10:49:00

Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:00. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:49:24. Речь 0 мин 11 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/59)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/60)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Ведерникова Александра Викторовича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Хачатрян Юлию 
Владимировну - председателя Усть-Кутской территориальной избирательной 
комиссии за существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:35. Речь 0 мин 7 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Хачатрян Юлию Владимировну.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Хачатрян Ю.В.
Время: 10:49:41
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:41. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:49:57. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Четвертакова Вячеслава Ивано
вича - директора муниципального бюджетного образовательного учреждения 
Лицей № 1 города Иркутска за значительный вклад в развитие образования и 
активную общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:19. Речь 0 мин 4 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Четвертакова 
Вячеслава Ивановича.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Четвертакова В.И.
Время: 10:50:23
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:23. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:50:41. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Бренюка Сергея Алексеевича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Шушакову Валентину Дмитри
евну - главного библиотекаря библиотеки № 1 им. Валерия Алексеева Муници
пального бюджетного учреждения культуры Ангарского городского округа 
«Централизованная библиотечная система» за значительный вклад в развитие 
культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:03. Речь 0 мин 8 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Шушакову Валентину Дмитриевну.

КОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Шушакову В.Д.
(п.4/61) Время: 10:51:10

Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:10. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:51:27. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания
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Иркутской области Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ярощук Наталью 
Эдуардовну - медицинскую сестру участкового цехового врачебного участка те
рапевтического отделения поликлиники № 2 частного учреждения здравоохра
нения «Клиническая больница «РЖД-Медицина» города Иркутска за значитель
ный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:54. Речь 0 мин 6 сек

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Ярощук Наталью Эдуардовну.

КОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Ярощук Н.Э.
(п.4/62) Время: 10:51:59

Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:59. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято.
Спасибо, Светлана Петровна.
Уважаемые депутаты, в 38-й сессии Законодательного Собрания Иркут

ской области принимает участие заместитель прокурора Иркутской области 
Пирва Ееннадий Александрович в режиме ВКС.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-776 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:32. Речь 0 мин 18 сек

Переходим к вопросу № 5. Проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменения в приложение к Закону Иркутской области «О Реестре должно
стей государственной гражданской службы Иркутской области». Докладывает 
Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:52:51. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему внима
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нию предлагается принять законопроект, которым расширяется перечень долж
ностей, обеспечивающих взаимодействие в Правительстве Иркутской области 
между агентствами и службами Иркутской области. Дело в том, что действую
щая редакция Закона "О Реестре должностей государственной гражданской 
службы Иркутской области" позволяет включать, позволяет Губернатору вклю
чать полномочия только Председателя Правительства и заместителя Председа
теля Правительства, такие права, как обеспечение руководства и взаимодействия 
между службами и агентствами Иркутской области. На сегодняшний день есть 
необходимость включить данные правомочия также в обязанности отдельных 
заместителей Губернатора Иркутской области. Прошу поддержать данный зако
нопроект. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:56. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Роман Викторович, у меня 
вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:54:02. Речь 0 мин 8 сек

Можно еще раз. То есть агентства и службы будут курировать заместите
ли Г убернатора?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:54:10. Речь 0 мин 14 сек

Да. Этот законопроект допускает такую возможность. (Не слышно). Ку
рирование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:24. Речь 0 мин 8 сек

Хорошо, хорошо. Пожалуйста, еще вопросы есть к Роману Викторовичу? 
Присаживайтесь, Роман Викторович.
Виталий Владимирович, прошу позицию комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:54:32. Речь 0 мин 22 сек

Представленный проект закона на заседании комитета рассмотрен. Реко
мендуем принять его в первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) 
чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:54. Речь 0 мин 4 сек
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Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его во окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
ВИЛИ: данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА- Время: 10:54:58
ЛИ: Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п.5/63) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:58. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/64)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 10:55:22
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:22. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-584 «О РОСПУСКЕ ДУМЫ НИКОЛЬ
СКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:40. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 6. Проект закона Иркутской области «О роспуске Думы Ни
кольского муниципального образования Иркутского района Иркутской области». 
Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Губерна
тора Иркутской области в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:55:54. Речь 2 мин 12 сек
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Уважаемые депутаты, 15 августа прошлого года прокурором Иркутской 
области в адрес Губернатора было направлено вступившее в силу решение Ир
кутского районного суда, которым признано было незаконным бездействие Ду
мы Никольского муниципального образования, выразившееся в непроведении 
правомочного заседания в течение 3 месяцев. Дело в том, что действующее за
конодательство об общих принципах организации местного самоуправления 
обязывает собирать Думу не реже одного раза в квартал. При этом прокурор, 
ссылаясь на статью 73 Федерального закона № 131-ФЗ "Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации", просил при
нять меры с соответствующими полномочиями. Часть 2.1 статьи 73 этого же За
кона не предоставляет высшему должностному лицу каких-либо альтернатив в 
выборе действий в подобных ситуациях. Единственно возможное - это внесение 
проекта закона в представительный (законодательный) орган субъекта Россий
ской Федерации о роспуске соответствующего представительного органа муни
ципального образования. Соответствующий законопроект, который представлен 
вашему вниманию, был, соответственно, внесен в Законодательное Собрание 
Иркутской области.

Между тем, при принятии сегодня решения прошу принять во внимание 
следующее обстоятельство. Во-первых, у высшего должностного лица субъекта 
Российской Федерации на сегодняшний день отсутствует право на отзыв данно
го законопроекта. Между тем, за время, которое прошло с момента внесения за
конопроекта в Законодательное Собрание, уже на дополнительных выборах в 
Думу представительного органа Никольского муниципального образования бы
ло избрано дополнительно 4 депутата. Дума работает в правомочном составе. 
Никаких сбоев в работе Думы не происходит, Дума регулярно собирается и при
нимает соответствующие решения. Поэтому предлагаем рассмотреть данный за
конопроект с учетом данных обстоятельств. У меня доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:06. Речь 0 мин 12 сек

Роман Викторович, право на отзыв отсутствует. Мы услышали. А позиция 
присутствует?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:58:18. Речь 0 мин 14 сек

Еще раз говорю, позиция Г убернатора, что в данный момент Дума рабо
тает. Дума собирается в правомочном составе, принимает решения. Поэтому на 
сегодняшний день оснований для роспуска Думы нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:32. Речь 0 мин 7 сек

И?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:58:38. Речь 0 мин 9 сек
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Просим рассмотреть данный вопрос с учетом этих обстоятельств.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И отклонить?

БУЯНОВ Р.В.
Я могу уже предвосхищать в данном случае решение комитета. Решением 

комитета...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:48. Речь 0 мин 3 сек

Позицию Губернатора можно услышать?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:58:51. Речь 0 мин 13 сек

Позиция Губернатора: рассмотреть внесенный законопроект, принять со
ответствующее решение. Позиция Губернатора: Дума собирается и работает в 
правомочном составе. Поэтому оснований для роспуска Думы на сегодняшний 
день нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:04. Речь 0 мин 3 сек

Все, хорошая позиция, мы ее услышали. Пожалуйста, вопрос Гаськова 
Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:59:07. Речь 0 мин 12 сек

У меня маленький вопрос. А Дума где собирается, в каком населенном 
пункте? В Иркутске, Братске, где там?

БУЯНОВ Р.В.
В Никольске.

ГАСЬКОВ А.Ю.
В Никольске?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:19. Речь 0 мин 9 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Роман Викторович. 
Пожалуйста, позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Вла

димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного
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Собрания Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 10:59:28. Речь 1 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, за все время нахождения проекта закона на рассмот
рении комитета проводились неоднократные совещания по его обсуждению. 
Одно из последних таких совещаний по рассмотрению деятельности Думы Ни
кольского муниципального образования состоялось 2 декабря текущего года на 
площадке администрации Иркутского районного муниципального образования. 
Оно прошло с участием представителей прокуратуры, управления по региональ
ной политике, первого заместителя мэра Иркутского районного муниципального 
образования, председателя Думы Иркутского районного муниципального обра
зования, главы Никольского муниципального образования Иркутского района, 
председателей постоянных комиссий Думы Никольского муниципального обра
зования. Все участники высказались об отсутствии на сегодняшний день про
блем в функционировании Думы Никольского муниципального образования, об 
активном участии депутатов в заседании Думы, своевременном принятии всех 
нормативных актов муниципального образования необходимых. Поэтому с уче
том обсуждения на совещании 2 декабря мы рассмотрели этот вопрос на заседа
нии комитета, и решение комитета: рекомендовать отклонить проект закона. 
Необходимо отметить, что для того чтобы поддержать решение комитета, необ
ходимо проголосовать против принятия данного законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:53. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Ставим на голосование: принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений 
и замечаний... (Пауза).

Так, позвольте сначала. Принять проекта закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Голосуем.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом
ВИЛИ: предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

ГОЛОСОВА- Время: 11:01:24
ЛИ: Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п.6/65) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -  29. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:24. Речь 0 мин 20 сек

Решение не принято. Дума остается работать.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-784 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 29 И 30 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:44. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 29 и 30 Закона Иркутской области «О статусе депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области» (законодательная инициатива депутата Перетол- 
чина Виталия Владимировича). Слово инициатору.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:01:58. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, проект закона направлен на уточнение условий 
предоставления депутату Законодательного Собрания, осуществляющему дея
тельность на постоянной профессиональной основе, служебного жилого поме
щения.

Также предлагается предусмотреть возможность предоставления депута
ту помещения для осуществления депутатских полномочий в избирательном 
округе не только на основании договора аренды, но и по другим иным основани
ям, предусмотренным Гражданским кодексом Российской Федерации.

Представленный проект закона на заседании комитета рассмотрен. Реко
мендуем принять его в первом чтении и продолжить работу сегодня в перерыве 
заседания сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:36. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Присаживайтесь, Виталий Владими
рович. Принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении на данном заседании.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом
ВИЛИ: предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 11:02:48
ЛИ: Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п.7/66) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:48. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-782 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТ
ВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЕ ПРАВИЛ ОХРАНЫ ЖИЗНИ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ 
ОБЪЕКТАХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:09. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «Об административной ответствен
ности за нарушение правил охраны жизни людей на водных объектах в Иркут
ской области». Докладывает Трофимова Светлана Михайловна - министр при
родных ресурсов и экологии Иркутской области.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:03:27. Речь 1 мин 22 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 За
кона Иркутской области «Об административной ответственности за нарушение 
правил охраны жизни людей на водных объектах в Иркутской области» преду
сматривает приведение в соответствие с федеральным законодательством. Так, 
статьей 4 части 1 за непринятие мер по ограждению опасных для людей участков 
работ при производстве работ по выемке грунта, торфа и сапропеля и углубле
нию дна водных объектов, заготовке льда предусматривается ответственность в 
виде предупреждения или наложения административного штрафа. В июне 2020 
года были внесены изменения в федеральное законодательство, в том числе в 
Водный кодекс, в части актуализации понятийного аппарата, и в настоящий мо
мент понятие "грунт, извлеченный при проведении дноуглубительных и гидро
технических работ" заменено понятием "донный грунт". Таким образом, в связи 
с изменением понятийного аппарата федерального законодательства появилась 
необходимость приведения в соответствие Закона Иркутской области. Прошу 
под держать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:49. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Светлане Михайловне. Вопросов нет, присажи
вайтесь, Светлана Михайловна. Позицию профильного комитета Перетолчин 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:04:58. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании комите
та рассмотрен. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть во вто
ром (окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:16. Речь 0 мин 3 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/67)

Время: 11:05:19
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/68)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:19. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 11:05:39
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:39. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-746 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И 
ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО 
ХАРАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:02. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 9. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и террито
рий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркут
ской области». Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр иму
щественных отношений. Пожалуйста, Марина Александровна, Вам слово.
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БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:06:14. Речь 1 мин 17 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/69)

Здравствуйте. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
нами подготовлен проект закона о внесении в Закон Иркутской области № 34- 
03. Изменения вносятся в связи с приведением Закона Иркутской области в со
ответствие с федеральным законодательством. В апреле 20 года в Федеральный 
закон "О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного характера" внесены изменения. Аналогичные изменения вносят
ся в Закон Иркутской области. В частности, дополнены полномочия Губернатора 
Иркутской области, скорректированы полномочия Правительства Иркутской об
ласти. И кроме того, Закон дополнен несколькими статьями: с 5 прим 1 до 5 
прим 3. Это определены полномочия исполнительного органа госвласти, кото
рый осуществляет функции по решению задач в области защиты населения и 
территорий от чрезвычайных ситуаций, дополнены полномочия исполнительных 
органов государственной власти в области защиты населения, а также иных ор
ганов госвласти в области защиты населения и территорий от чрезвычайных си
туаций. У меня все, доклад окончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:31. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, Марина Александровна.

Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:07:39. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. Комитет ре
комендует принять законопроект в первом чтении и продолжить работу над ним 
во втором. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:55. Речь 0 мин 9 сек

Принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

Время: 11:08:04
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:04. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 29 января.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-721 «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО 
ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:23. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 10. Проект закона Иркутской области «Об Уполномоченном по 
правам человека в Иркутской области» (законодательная инициатива Уполномо
ченного по правам человека в Иркутской области). Докладывает Семенова Свет
лана Николаевна - Уполномоченный по правам человека в Иркутской области. 
Пожалуйста, Светлана Николаевна, Вам слово.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:08:41. Речь 2 мин 13 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему внима
нию предложен новый проект закона «Об Уполномоченном по правам человека 
в Иркутской области». 29 марта 2020 года вступил в силу Федеральный закон от 
18 марта 2020 года "Об Уполномоченных по правам человека в субъектах Рос
сийской Федерации", которым определены общие принципы и порядок органи
зации и осуществления деятельности Уполномоченных по правам человека в 
субъектах Российской Федерации. Определяется правовой статус Уполномочен
ных, закрепляются меры по защите и восстановлению прав и свобод человека и 
гражданина, закрепляется ряд иных вопросов, касающихся деятельности Упол
номоченных в субъектах. Значительно расширены права Уполномоченного на 
принятие мер по защите и восстановлению прав и свобод человека и граждани
на, такие как обращение в соответствующие компетентные государственные или 
муниципальные органы о возбуждении дисциплинарного производства, рас
смотрение вопроса об уголовном преследовании, о возбуждении производства 
об административном правонарушении в отношении должностных лиц государ
ственного органа, органа местного самоуправления, а также организаций, в ре
шениях или действиях которых усматривается нарушение прав и свобод челове
ка и гражданина.

Анализ действующего регионального Закона "Об Уполномоченном по 
правам человека в Иркутской области" № 69/35 показал, что он не в полной мере 
соответствует вновь принятому Федеральному закону. Не содержит исчерпыва
ющего правового регулирования по выявленным, ой, по вновь установленной 
компетенции Уполномоченного по правам человека в субъектах... в Иркутской 
области. В связи с этим, учитывая большой объем изменений, необходимых для 
приведения Закона действующего в соответствие с Федеральным законом, воз
никла необходимость принятия нового Закона Иркутской области "Об Уполно
моченном по правам человека" и признания утратившим силу действующего За
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кона.
На законопроект получены все необходимые заключения. Требуется про

должение работы над законопроектом во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:54. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, вопросы к Светлане Николаевне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста, Светлана Николаевна. Принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений... Извините. Изви
ните, обидел именинника. Пожалуйста, позиция профильного комитета - Вита
лий Владимирович Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:11:13. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета проект закона рассмотрен. 
Рекомендуем принять его в первом чтении и продолжить работу над ним во вто
ром. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:25. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом
ВИЛИ: предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

ЕОЛОСОВА- Время: 11:11:38
ЛИ: Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п. 10/70) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:38. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 5 февраля.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-774 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЗАКЛЮ
ЧЕННОЕ© ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО СОГЛАШЕНИЯ О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВ (ЗАДОЛЖЕННОСТИ) ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕД РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИЕЙ ПО БЮДЖЕТНЫМ КРЕДИТАМ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

Вопрос №11. Проект закона Иркутской области «Об утверждении заклю
ченного дополнительного соглашения о реструктуризации обязательств (задол
женности) Иркутской области перед Российской Федерацией по бюджетным 
кредитам». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов 
Иркутской области. Прошу на трибуну, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:12:19. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Иркутская об
ласть является участником реструктуризации бюджетных кредитов, предостав
ленных из федерального бюджета. В реструктуризацию мы вошли в 2017 году со 
сроком погашения общей задолженности до 2024 года включительно. В текущем 
году федеральным центром были внесены изменения в федеральное законода
тельство, и субъектам Российской Федерации предоставлена возможность про
длить период погашения задолженности включительно до 29 года. Наш субъект 
этой возможностью воспользовался, заключил дополнительные соглашения с 
Министерством финансов Российской Федерации. В соответствии с правилами 
проведения реструктуризации требуется обязательное утверждение данных доп- 
соглашений законодательным органом субъекта Российской Федерации. Прошу 
депутатов утвердить данные дополнительные соглашения. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:28. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:13:29. Речь 0 мин 35 сек

Наталия Вениаминовна, любое соглашение, оно с обеих сторон всегда со
держит какие-то условия, обязательства, требования взаимные. Так вот я хотел 
бы знать, со стороны федеральных органов власти какие в данном случае ставят
ся для нас условия? Есть ли какие-то дополнительные ограничения по сравне
нию с тем, что было прежде? Вот такой вопрос.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:14:04. Речь 1 мин 4 сек

Да, спасибо большое, Сергей Алексеевич, за Ваш вопрос. Сохраняются те 
же ограничения, что и были: размер дефицита бюджета субъекта не более 10 %. 
Государственный долг должен быть сохранен по фактическому завершению 
каждого года не более 20 %. При этом суммы, которые высвобождаются в рам
ках продления реструктуризации начиная с 20 года, могут быть направлены по 
20 году на борьбу с коронавирусной инфекцией. Начиная с 22 года сумма вы
свобождаемых средств может быть направлена на новые инвестиционные проек
ты, которые будут согласованы с Министерством экономического развития Рос
сийской Федерации и войдут в постановление Правительства Российской Феде
рации. В настоящий момент, насколько я знаю, отраслевое министерство, это 
минэконом наш. отрабатывает по этому направлению.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:57. Речь О мин 22 сек
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БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:15:08. Речь 0 мин 17 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/71)

Хочу немного уточнить вопрос. Можем ли мы брать на себя какие-то до
полнительные социальные обязательства вот в рамках условий по этому согла
шению?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:15:25. Речь 0 мин 7 сек

В рамках этого соглашения данные позиции не регулируются. (Не слыш
но). Сумма 6,1 миллиарда - это объем реструктуризации, в которой состоит Ир
кутская область.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:32. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Присаживай
тесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Дикусарова Наталья Иго
ревна - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:15:49. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект закона. Он пол
ностью соответствуют действующему законодательству: форма, содержание, ос
новные аспекты. Получили все соответствующие заключения. И комитет принял 
решение: рассмотреть указанный проект, принять в первом чтении, рекомендо
вать сессии принять в первом чтении и после лингвистической экспертизы в 
окончательном. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:21. Речь 0 мин 5 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:16:26
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:26. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/72)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:16:45
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:45. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-780 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПУНКТ 2 СТАТЬИ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ, ОТОПЛЕНИЯ И ОСВЕЩЕНИЯ ДЛЯ 
ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:09. Речь 0 мин 25 сек

Переходим к вопросу № 13, 13. По 12-му пока нет докладчика в зале, мы 
идем чуть с опережением.

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в пункт 2 статьи 5 Закона Иркутской области «О мерах социальной поддержки 
по оплате жилых помещений, отопления и освещения для отдельных категорий 
педагогических работников в Иркутской области».

Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - министр социального 
развития, опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир 
Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:17:34. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в связи с об
ращением мэра Катангского района Иркутской области Сергея Юрьевича Чон- 
ского к Губернатору Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву подготовлен 
проект закона, в соответствии с которым предлагается установить твердую де
нежную сумму расходов на оплату жилого помещения, отопления и освещения 
педагогическим работникам, проживающим и работающим в районах Крайнего 
Севера, это Катангский район, в размере 5500 рублей в месяц с последующей
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ежегодной индексацией. Согласно действующей редакции Закона Иркутской об
ласти "О мерах социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления 
и освещения для отдельных категорий педагогических работников в Иркутской 
области" сумма, подлежащая возмещению педагогическим работникам, прожи
вающим и работающим в районах Крайнего Севера, это Катангский район, а 
также в местностях, приравненных к районам Крайнего Севера, установлена 
одинаковая в размере 2500 рублей ежемесячно с учетом ежегодной индексации. 
Предлагаемые изменения направлены на повышение уровня социальных гаран
тий педагогических работников, проживающих и работающих в сельской мест
ности в районах Крайнего Севера Иркутской области, Катангского района. Про
шу поддержать... На проект закона получены все положительные заключения. 
Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:55. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Пожалуйста, 
Попов Олег Николаевич, Ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:19:00. Речь 0 мин 12 сек

Я хотел уточнить. То есть вот эти 5500, районы, приравненные к районам 
Крайнего Севера, не попадают - Братск, Усть-Илимск?

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:19:12. Речь 0 мин 13 сек

Я сказал, что были районы, приравненные к Крайнему Северу, и Крайний 
Север одинаковы, мы теперь отдельно выделили Крайний Север, только для Ка
тангского района 5500.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:25. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Пожалуйста, 
Владимир Анатольевич, присаживайтесь. Позиция профильного комитета - Син
цова Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному 
законодательству. Прошу Вас.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:19:36. Речь 0 мин 24 сек

Данный законопроект рассмотрен на комитете. Решение: рекомендовать 
Законодательному Собранию принять в первом чтении и рассмотреть в оконча
тельном чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолжения 
работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:00. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Ирина Александровна.
Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель

ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/73)

Время: 11:20:09
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/74)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:09. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 11:20:32
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:33. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-777 «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ КОЭФФИ
ЦИЕНТА, ОТРАЖАЮЩЕГО ОСОБЕННОСТИ РЫНКА ТРУДА НА ТЕРРИТОРИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, НА 2021 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:49. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 14. Проект закона Иркутской области «Об установлении коэф
фициента, отражающего особенности рынка труда на территории Иркутской об
ласти, на 2021 год». Прошу на трибуну, Воронцова Наталья Владимировна - ми
нистр труда и занятости Иркутской области.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 11:21:09. Речь 3 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты и уважаемые 
присутствующие, Налоговым кодексом Российской Федерации предусмотрено 
право субъектов устанавливать коэффициент, который отражает региональные 
особенности рынка труда. Проект закона, который мы рассматриваем, устанав
ливает коэффициент, который по сути регулирует налогообложение доходов 
иностранных граждан, которые осуществляют трудовую деятельность на терри
тории нашего региона по найму. Это касается и физических, и юридических лиц, 
и индивидуальных предпринимателей на основании патента. Вот, пожалуйста, 
на слайде динамика коэффициента. Мы с вами его устанавливаем с 2015 года. На 
20 год мы его установили на уровне 2,833. И если говорить о 20 годе, то правом 
на установление коэффициента в 20 году воспользовались 83 субъекта Россий
ской Федерации. Все 6, все субъекты Сибирского федерального округа. И в 20 
году, по сути, авансовый платеж, который исчисляется на основе коэффициента, 
был самый высокий в Сибирском федеральном округе у нас в Иркутской обла
сти. Но несмотря на это, вы видите, что за 9 месяцев 20 года количество оформ
ленных патентов в Иркутской области все равно больше - 17810, чем в осталь
ных субъектах Сибирского федерального округа. Иркутская область продолжает 
оставаться привлекательной для осуществления трудовой деятельности ино
странных граждан ближнего зарубежья. Мы предлагаем оставить коэффициент 
на уровне 2,833, на уровне 20 года в связи со сложившейся санитарно- 
эпидемиологической и экономической ситуацией. Но учитывая, что Минэконо
мразвития России утвердило коэффициент-дефлятор (вот он тоже на слайде по
казан) - 1,864, то наш коэффициент вырастет и составит 6336 рублей. Сумма 
авансового платежа. Если говорить по ожиданиям, то по прогнозу налоговой 
службы мы предполагаем получить миллиард 118 миллионов в 21 году от ино
странных граждан, которые осуществляют трудовую деятельность в регионе. И 
еще хочу сказать, что на 21 год во всех субъектах Сибирского федерального 
округа (вот слайд) коэффициенты утверждены. Хакасия нас опередила, они ко
эффициент повысили, мы предлагаем не повышать. Теперь мы на втором месте 
по размеру коэффициента. Иностранные граждане (для информации могу ска
зать), в основном, работают в сфере (которые ближнее зарубежье), в сфере стро
ительства. Большое их количество - 23 % работают в Бодайбо и районе в отрасли 
добычи. Конечно, специальности их разные, в основном, это разнорабочие, 
строители, арматурщики, сварщики и так далее.

Предлагаю к рассмотрению данный законопроект. Прошу принять в пер
вом (окончательном) чтении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:56. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Владимировне. Вопросов нет. Наталья 
Владимировна, у меня вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:25:04. Речь 0 мин 38 сек

Скажите, пожалуйста, вот то, что мы оставляем коэффициент, несмотря 
на инфляцию и несмотря на рекомендации Минэка России по дефлятору, на 
уровне 20 года, - это определенный вид поддержки. Мне хотелось бы понять, это 
поддержка иностранной рабочей силы или все-таки это поддержка тех предпри
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ятий, которые используют иностранную рабочую силу? По сути дела ведь мы 
уменьшаем налоговую нагрузку путем недополученных доходов бюджета. По
ясните, пожалуйста, вот этот вопрос. Может быть, я его совсем неправильно по
нимаю.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:25:42. Речь 1 мин 44 сек

Ежегодно у нас в регионе работает более 60000 граждан стран СНЕ. В 
этом году у нас их работает 28000. Это все те, кто к нам успели въехать до за
крытия границ. И исходя из этого, мы понимаем, что у нас останутся либо граж
дане, которые сейчас живут и не приняли решение о выезде, которые очень нуж
ны отраслям строительства, добычи, Бодайбинскому району и так далее. И в свя
зи с этим, конечно, мы понимаем, что нагрузка налоговая на этих граждан, их 
меньше, но они нужны, возрастает. Более того, Александр Викторович, при рас
чете нашего коэффициента мы сопоставили его со средней заработной платой, 
которую прогнозируем на 21 год. Так вот у нас получается, что средняя заработ
ная плата по прогнозу (включите слайд, пожалуйста) 51158,7 рублей. Слайд с 
расчетом, вот внизу, внизу, нижняя строчка. И с этой средней зарплаты наши ра
ботники платят 6650 рублей НДФЛ. Наша цифра составляет, ну, чуть меньше, 
скажем так, мы ее тоже максимально соотнесли со средней, которую платят 
наши работники, чтобы не было некоего демпинга в заработной плате. Поэтому 
говорить о том, что мы какие-то льготы и преференции им оказываем, нет, я бы 
так не сказала. Платеж сопоставим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:27:27. Речь 0 мин 21 сек

Мне-то хотелось бы другую мысль услышать. Что сейчас депутаты про
голосуют как раз за поддержку, за снижение налоговой нагрузки на те предприя
тия, которые используют рабочую силу. Все-таки есть это, есть это присутствие? 
Можем мы себе вписать в актив, что вот это еще одна из мер и форм поддержки, 
скажем, постковидной кризисной экономики? Или это не совсем правильная ло
гика, как я ее чувствую?

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:27:48. Речь 0 мин 6 сек

Александр Викторович, этот платеж осуществляют лично граждане, а не 
предприятия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:27:53. Речь 0 мин 25 сек

Понимаю! Но ведь предприятия в зависимости от того, какой платеж 
должен осуществлять гражданин, определяет им уровень вознаграждения. Все- 
таки мы можем сказать, что мы поддерживаем сегодня? Вот. Я чувствую, что мы 
в правильном направлении... (Говорят вместе).

ВОРОНЦОВА Н.В.
Сказать можно что угодно, но назначение закона иное!
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я понимаю, но косвенно же это так и есть!

ВОРОНЦОВА Н.В.
Косвенно это так. Хороню, Александр Викторович, косвенно это так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:18. Речь 0 мин 1 сек

Все, спасибо. Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович, пожалуйста, 
Ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:28:19. Речь 0 мин 41 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Наталья Владимировна, скажите, а 
очередь из безработных у нас вот по состоянию на сегодня, она увеличилась или 
нет? И как вы работаете с этой очередью в части как раз переквалифицирования 
наших жителей на те профессии, которые востребованы у тех строительных ор
ганизаций, которые Вы сейчас назвали? То есть как ваше министерство работает 
в этом направлении? И я считаю, что нужно все-таки вот тот коэффициент, ко
торый Вы сейчас назвали, его все-таки надо поднимать.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:29:00. Речь 3 мин 32 сек

По... Что касается ситуации на рынке труда нашего региона. Во-первых, 
раз уж Вы затронули этот вопрос, то я постараюсь донести до депутатов то, что 
происходит у нас на рынке труда.

С 30 марта были введены новые выплаты для безработных граждан, они 
были повышены. И органы занятости перестали активно работать по трудо
устройству. Наша задача была осуществить максимальные выплаты гражданам. 
И если мы раньше по закону принимая человека, обязывали его прийти в службу 
занятости 2 раза в месяц, отметиться, получить вакансии, то с момента введения 
новых правил мы работаем дистанционно. Нам гражданин шлет документы, мы 
его регистрируем и платим пособие. Работаем дистанционно, гражданин к нам 
не ходит. Мы ему шлем вакансии, но в новых правилах нет обязанности взять 
вакансию и пойти к работодателю. И до 1 октября мы работали на выплату по
собий. Мы выплатили 3,4 миллиарда пособий по безработице. В прошлом году 
(для сведения) менее миллиарда. Мы выплатили на 67000 детей пособие в раз
мере 3000 рублей. Это дети безработных. Всего к нам пришли 130000 человек, в 
прошлом году - 87. Вот тот объем, который переварила служба занятости по вы
платам. Когда 1 октября закончились выплаты, мы начали активно работать по 
трудоустройству, и мы устроили уже на работу 58,5 тысяч человек, в прошлом 
году 47. Но 47 только потому, что люди к нам не шли, ситуация на рынке труда 
была стабильна, и они как бы не искали работу, не было какого-то движения ак
тивного на рынке труда. Значит, сейчас мы в неделю трудоустраиваем 2,5 тыся
чи человек. Это очень высокий темп. Мы снизили уровень безработицы в реги
оне с 5,6 % до 3,4. Сейчас уровень безработицы 3,4 %, а численность безработ
ных 37,9 тысяч человек. А была на пике в августе - сентябре за 60000. Вакансии, 
которые мы предлагаем... У нас вакансии увеличились от работодателей. Рабо
тодатели испытывают потребность в рабочей силе, количество вакансий сейчас в 
нашей базе более 60000, когда в прошлом году было на уровне 47 до 50. То есть
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мы видим, что граждане, получая гарантированную поддержку государства, 
приняв ту ситуацию, которая у них в семьях, чтобы не оставить детей, чтобы по
беречь себя, все-таки приняли решение о том, что они какое-то время не будут 
заниматься поиском работы. Вот такая работа нами проводится, она выстроена 
систематически. И могу сказать, что мы по уровню безработицы вышли на до
статочно хороший уровень в условиях действующей пандемии. У нас планы еще 
более оптимистичные. На 21 год мы предполагаем вернуться к уровню занятости 
19 года, потому что экономика продолжает работать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:32. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Евгений Сейтович. Вы - выступление?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:32:33. Речь 0 мин 11 сек

У меня вообще вопрос все-таки. Как вы работаете по переквалификации 
на те профессии? Что не ответили.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:32:43. Речь 1 мин 7 сек

Извините, да. Мы переобучаем безработных граждан по желанию граж
данина. Мы работаем и можем обучить на любую профессию, квалификацию, 
которую заявляет безработный. Но в этом году надо учитывать, что полгода об
разовательные организации не работали и граждане не шли, хоть мы их и при
глашали, но они не шли на обучение. Но мы это наверстали за период где-то с 
августа месяца до ноября, активно проводили обучение. Мы ежегодно обучаем 
более 5000 безработных. Это сопоставимо с численностью выпуска среднего 
профессионального образования в регионе. Мы работаем с работодателем инди
видуально. Вот какой вам нужен специалист, мы можем безработного взять, 
пригласить, обучить полностью за бюджетные деньги и к вам направить на рабо
ту. Работаем под заказ работодателя либо под желание безработного.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, коллеги, еще вопросы есть к Наталье Владимировне? Пожа

луйста, Денис Павлович Шершнев, Ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:33:50. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день, Наталья Владимировна. 
Вопрос, ну это, скорее, в поддержку вопросов Евгения Сейтовича. То есть у нас 
сейчас получается, на рынке труда нашей области мы сейчас стимулируем при
влечение зарубежной рабочей силы, сохраняем этот коэффициент. Мы стимули
руем безработицу, повышая пособие по безработице. И Вы рассказываете про 
повышение, про переподготовку специалистов, но я вот Вам говорю из общения 
с избирателями. Нехватка кадров сумасшедшая, причем нехватка кадров рабочих 
профессий: водителей нету, рабочих, монтажников, строителей и так далее. Да
же тех, где раньше заменяли это дело иностранной рабочей силой, сейчас нечем 
заменять. На рынок труда никто не выходит. Вы говорите про 60000 вакансий. 
Нет таких вакансий. Точнее, есть, но, видимо, либо не соответствующий персо

66



нал, либо не те специальности.
Какие мероприятия все-таки, Наталья Владимировна, мы делаем, для того 

чтобы переподготовить и дать возможность нашим соотечественникам работать, 
зарабатывать, двигать нашу экономику? Потому что сейчас все меры в противо
действие развитию экономики. Спасибо.

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:35:11. Речь 2 мин 9 сек

Интересное выступление. Конечно, полное противоречие тому, что я го
ворю, но такое мнение тоже, конечно, может иметь место. Но я еще раз хочу ска
зать, мы этот платеж устанавливаем на уровне средней заработной платы жителя 
региона. Не меньше! Мы не делаем демпинг или какие-то более глубокие пре
ференции, мы всегда находились все годы на первом месте после Москвы, Мос
ковской области по этому коэффициенту. И у нас есть, у субъекта право регули
ровать привлечение иностранной рабочей силы ограничено, это принимает ре
шение федеральный уровень. Мы с вами только можем осуществить, установить 
коэффициент, который будут либо платить добросовестные работники из стран 
СНГ, которые будут работать и платить этот платеж. Платеж рассчитан от сум
мы более 51000 рублей. Какая же это преференция для иностранцев? Платить 
6366 в месяц, в месяц! Они вносят этот платеж в бюджетную систему региона, и 
он распределяется напрямую в бюджет области и в бюджет муниципалитета. Ка
тегорически с вами не соглашусь.

И что касается нагрузки на наш регион. У нас иностранная рабочая сила, 
если говорить по городу Иркутску, составляет, в принципе, 0,9 % от численности 
населения города. Нагрузку испытывает больше всего Бодайбинский район - 23 
%. Но мы знаем, там добыча, они находятся и живут отдельно, и это совсем дру
гая история. Поэтому говорить о том, что мы привлекаем иностранцев, создаем 
дополнительные условия, совершенно неверно. (Не слышно). О, я Вам сказала от 
населения? От рабочей... численности занятых. От численности занятых в горо
де, от численности занятых в городе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:20. Речь 2 мин 3 сек

Денис Павлович, вот очень хотелось бы Вас поддержать, потому что бес
покойство о восстановлении экономики, оно правильное, и нехватка рабочей си
лы, она объективно сегодня является одним из тормозов, это правда. Но следуя 
этим целям и задачам, Ваше выступление должно было закончиться тем, что 
снизить коэффициент против 20 года. Понимаете логику? Что сегодня они уез
жают... Посмотрите, самый высокий - в Хакасии, наверное, там просто сейчас 
своеобразное правительство, видимо, с калькулятором. Ну, Бог с ним. Значит, 
мы были первыми, причем там существенное отличие, поэтому в этом смысле, 
конечно, миграция трудового ресурса идет там, где у него меньше налоговая 
нагрузка с заработанного рубля. Поэтому здесь мы опять стоим в дилемме взве
шивания или доходов бюджета, потому что, конечно, это упущенные для бюд
жета доходы. Но и с другой стороны, и обеспечение экономики рабочей силой, 
потому что ряд отраслей прямо испытывают, вы это лучше меня знаете, вот. По
этому тут... (Не слышно). Евгений Сейтович, выходите с федеральной инициати
вой наказания за... Ну, вот это ж, это ж... Ну, а что мы-то вот сейчас? Мы обсуж
даем вопрос коэффициента. (Не слышно). Хорошо, хорошо. В целом мы соглас
ны, и в целом это беда - сегодня рост безработицы. И мы понимаем, на 2 милли
арда выплаты были увеличены по сравнению с предыдущим годом, это огромная
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сумма. Но в стране кризис, и безработица объективна. И эта мера поддержки, но 
так и должно быть, потому что не должно быть иначе.

Пожалуйста, Битаров Александр Семенович.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:39:23. Речь 2 мин 27 сек

Александр Викторович, хотел поддержать Вашу позицию все-таки. В ка
ком плане? Что это не только поддержка иностранной рабочей силы, это под
держка работодателей, предприятий. Я вам могу сказать, что большинство вот 
этих рабочих с ближнего зарубежья, когда нанимается на работу, они фактиче
ски работодателю, можно сказать, ставят условия в обязательном порядке пер
воначального взноса за их патент со стороны работодателя. И это, безусловно, 
поддержка работодателя.

Второй момент. Вот категорически не согласен со своими коллегами, ко
торые говорят о том, что надо своих рабочих, как говорится, предлагать им ра
бочие места. Вот сегодня все крупные строительные компании города Иркутска 
испытывают страшный недостаток рабочей силы. Я вам могу сказать, вот в 
нашей компании заработная плата 60, 70, 80000 рублей у рабочих квалифициро
ванных, и мы не можем полностью набрать состав. Я бы с удовольствием вот 
сейчас человек 50 с ближнего зарубежья взял. А я знаю, что другие крупные 
компании страдают гораздо больше: "Востсибстрой", "Домстрой". Я знаю, что 
есть специальное обращение в адрес премьер-министра страны со стороны 
нашей области, где просят сегодня в условиях пандемии вот открыть определен
ную квоту и оттуда рабочих поставить. Их не хватает на сегодняшний день, и не 
идут почему-то в строительную отрасль. По всей видимости, работа не очень 
простая, в основном, как говорится, на воздухе, в морозы, в снег. И вот при та
кой, в общем-то, немаленькой, на мой взгляд, заработной плате не можем 
набрать людей. Поэтому я бы однозначно этот закон поддержал. И, Александр 
Викторович, с Вами полностью согласен, что мы в сравнении с другими сосед
ними субъектами, исключая Хакасию, довольно прилично отрываемся. И даль
нейшее увеличение, ну, может вызвать определенную переориентацию этой ра
бочей силы в другие регионы, где налоговая нагрузка в этом плане на них будет 
меньше.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Александр Семенович. Пожалуйста, Павел Ильич Сумароков.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:41:50. Речь 3 мин 27 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Безусловно, можно согласиться с 
предложениями тех депутатов, которые ратуют за трудоустройство жителей 
Приангарья. Согласен с тем, что мы разбаловали пособием по безработице насе
ление Российской Федерации, и они отказываются работать, готовы получать 
эти мизерные суммы и прозябать, существовать на этом белом свете. Но я с ува
жением отношусь к рабочим лицам из ближнего зарубежья, из Кореи, которые 
приезжают на территорию Приангарья, отрываясь от своих семей, работают весь 
световой день, не жалея себя, да, для того чтобы заработать. Я приветствую этих 
людей труда. Знаю, что сегодня они выполняют большую работу, знаю о том, 
что существующие отчисления заставляют их трудиться в таком тяжелом ритме. 
Считаю, что эта нагрузка налоговая, получение медицинского обследования, по
лучение разрешения на работу на 3 месяца, на 6 месяцев влекут большие затра
ты, и наше сегодняшнее решение даст возможность легализовать присутствие
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этих людей как для работы на предприятиях юридических лиц, так и в частном 
секторе. Сегодня очень большую и значительную долю работ по строительству и 
отделке жилых помещений выполняют эти люди без уплаты налогов на доходы. 
Но скрывают посещение этих лиц те физические лица, которые привлекают их, 
мы должны наоборот дать возможность легализоваться этим лицам, работать 
честно, выплачивая достойные налоговые отчисления в доходную часть нашего 
бюджета. И считаю, что даже сохранение этой ставки не даст нам возможность в 
полной мере развиваться строительству, бизнесу в целом на территории Иркут
ской области. Если бы была такая возможность, я бы голосовал за снижение этой 
ставки. Мы должны рассмотреть вопросы, решение вопроса в системе образова
ния для развития профтехучилищ, получения рабочих специальностей: слесарей, 
сварщиков, трактористов, машинистов, которых не хватает сегодня в сельской 
местности. К сожалению, выпускников этих среднетехнических образователь
ных учреждений становится с каждым годом все меньше и меньше. Вот это 
главная задача и забота Правительства, системы образования, чтобы молодые 
выпускники средних школ получали специальности. Вы посмотрите, к нам сего
дня к работодателям приходят рабочие люди, не имея никаких специальностей. 
Спрашиваю: ты кто такой, ты откуда взялся? Ему уже 35, 40 лет, а у него ника
кой специальности! Ни электрика, ни сварщика. Вот есть 2 руки, 2 ноги, да, дай
те какую-нибудь работу. А какую работу я ему могу дать?! Поэтому я за то, что
бы иммигранты приезжали и работали в России, работали на территории Иркут
ской области и помогали развиваться бизнесу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Павел Ильич. Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович, 

Ваше выступление.
Николай Степанович, прошу прощения. Вопросов у нас же нет к Наталье 

Владимировне, да?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:45:17. Речь 1 мин 23 сек

Нет-нет-нет, вопросов нет.

ВОРОНЦОВА Н.В.
Я постою.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
(Не разборчиво).

ТРУФАНОВ Н.С.
Спасибо. У нас была рабочая поездка в Бодайбинский район с Игорем 

Ивановичем, с министерством профильным. Как раз там поднимал бизнес во
прос, касающийся золотодобычи. Там срывается план добычи, и очень серьезное 
было такое выступление предпринимателей. Вопрос очень был простой: необхо
димо, кроме того, что мы делаем квоты, еще и выходить на Правительство Рос
сийской Федерации, прямо лоббируя прямое, скажем так, привлечение наших 
рабочих. Понятно, это важно и нужно для данного региона. Но мы бы хотели 
поднять, мы, депутаты, тут также сегодня поднимали вопрос профтехобразова
ния, техникумов. Давайте материальную базу подводить, для того чтобы эти 
специальности лицензировать, чтобы наши рабочие параллельно могли тоже 
трудоустраиваться. Такой запрос есть. И поэтому предлагаю двумя блоками дей
ствовать, то есть квота квотой, но то ведомство и то министерство, которое отве
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чает за перевооружение образования именно в наших сегодняшних условиях, 
обязано поменять материальную базу, которая может быть лицензирована, для 
того чтобы эти профессии были востребованы на рынке, и наша молодежь имела 
право работать у наших работодателей. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:40. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Николай Степанович. И крайнее выступление, Денис Павлович 
Шершнев. Согласиться с присутствующими и пойдем голосовать.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:46:49. Речь 1 мин 55 сек

Да, конечно. Я просто хотел прояснить ситуацию. Я разве сказал хоть 
слово против сохранения повышения? Я считаю, на сегодняшний момент это це
лесообразное мероприятие. Вопрос в другом. Я Наталье Владимировне задавал 
вопрос: каким образом мы сейчас будем поощрять и стимулировать занятость 
наших сограждан, кроме этого всего? Соглашусь с Николаем Степановичем, с 
Павлом Ильичом по поводу выпускников СПО. У нас сейчас все выпускники 
СПО, знаю не понаслышке, они все идут после завершения своего техникума, 
они идут на биржу труда устраиваться, не знаю, официантами, продавцами те
лефонов и так далее. Они очень мало выходят на рынок труда именно рабочих с 
той квалификацией, на которую они обучались. Не знаю, в чем нюансы, но ситу
ация именно такова. Я, более того, разговаривал даже в Черемховском горном 
техникуме, предлагая ему забирать экскаваторщиков себе на работу. От него 
услышал такую фразу: я, наверное, вообще эту специальность буду закрывать. 
Экскаваторщики не требуются на рынке труда. В то время как у меня, у меня по
стоянно открыто, 5, 6 экскаваторщиков мне всегда нужно, у меня вакансия все
гда открыта. Не приходят достойные. Но коллегам - депутатам, я вот тоже, Ната
лья Владимировна, Ваше мнение хотел услышать. Вы говорите, 60000 вакансий 
сейчас располагается, 5,5 тысяч человек вы переподготавливаете ежемесячно, 
насколько (непонятно)?

ВОРОНЦОВА Н.В.
Ежегодно.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ежегодно. У меня действительно дикая потребность в кадрах рабочих 

специальностей. Я не знаю, где они водятся. Коллеги - депутаты, ну, может, у 
кого-то, кто-то работает ударно с Минтрудом и получает эти самые 60000 вакан
сий?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:44. Речь 0 мин 2 сек

Наталья Владимировна, подключаетесь, помогайте депутатам. Ну, просто 
понимаете, что...

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:48:46. Речь 2 мин 16 сек
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Мы активно работаем с работодательским сообществом. И если работо
датель не присылает вакансии (это обязанность работодателя в соответствии с 
федеральным законом), у нас есть отдел контроля, мы выявляем и накладываем 
штрафные санкции на работодателя за то, что он не присылает вакансии. С кем 
мы работаем активно? Мы активно, конечно, работаем со средним бизнесом, по
тому что крупные предприятия имеют и свою обучающую базу. Авиазавод наш 
уважаемый. Мы направляем туда иногда звездочек среди безработных, которые 
попадают на рынок труда в связи с ликвидацией предприятия или закрытием, но 
там все настроено в крупных предприятиях уже. Мы работаем со средним бизне
сом и малым бизнесом и работаем активно. Еще раз хочу сказать, 80 % вакансий 
- это рабочие специальности: строители всех видов. Вот мы столкнулись с ситу
ацией в Тулуне, нехватка рабочей силы. У нас там безработных до 1000 человек. 
Мы смогли на строительные объекты направить порядка 80 человек, хотя каж
дому безработному предлагали (и зарплата платится неплохая для данной терри
тории), люди просто отказываются, потому что за это же время можно, как вы 
говорите, быть продавцом в теплом помещении, нежели работать ненормиро
ванный рабочий день световой на строительном объекте. И еще, наверное, важ
но, что, во-первых, мы потеряли почти 17000 работников только за 2 года из 
среднесписочности, минус 17000. Это миграционный отток и естественная 
убыль населения. И, конечно, мы их обязаны восполнять либо трудовыми ресур
сами извне, либо трудовыми ресурсами из восточных регионов страны. Некая 
такая миграционная, знаете, волна с востока страны на запад. Поэтому еще раз 
хочу сказать, мы живем в ситуации, когда у нас рынок труда, рынок образова
тельных услуг, и каждый выбирает для себя. Но мы работаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:02. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо. Наталья Владимировна, сейчас идут выступления, я просто 
настаиваю, чтоб Вы присели на место.

ВОРОНЦОВА Н.В.
Благодарю Вас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если Вы не уйдете с трибуны, мы никогда не уйдем на перерыв. Вот, по

жалуйста, крайнее выступление Вепрев Александр Алексеевич. Самое крайнее.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:51:25. Речь 2 мин 44 сек

Уважаемый Александр Викторович, вынужден вмешаться, да, потому что 
тема очень интересная. Значит, то, что квоты должны быть, это бесспорно. Но 
тут надо, во-первых, регулировать. Я, конечно, заинтересован, чтобы у нас наши 
жители были обеспечены рабочими местами. Например, авиационное предприя
тие: иностранных рабочих мы поставить к себе не можем, то есть их надо гото
вить. Мне говорят: нет там кузнецов, там токарей и так далее. У нас еще более 
высокая квалификация у работников. Что сделано, чтоб развитие-то? Создаем 
свой учебный центр, платим туда средства, готовим учеников. Прогнозируем, 
сколько нам надо кадров на следующий год, на ближайшие 5 лет, и мы готовим 
эти кадры. Я прямо скажу, дефицита в таком виде кадров нет. Есть узкие специ
альности: гальваники и так далее. Меня немножко удивляет то, что строители. 
Хорошо! Да, действительно, есть дефицит. А что мешает строителям объеди
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ниться, вложить в подготовку кадров? Платить стипендии, готовить целенаправ
ленно. Я этого не знаю, не вижу, может, это и делается, не хочу комментировать. 
Но в этой-то ситуации, у нас вот одни условия, и мы в этих условиях работаем. 
То же самое и любая, пищевая отрасль и другая. Вот если системной работы не 
будет, то этого не будет. Можно, конечно, все на министерство тоже кивать. Да, 
действительно, профобразование есть, но его тоже надо поддерживать, чтоб по
том ученик пришел на предприятие, получал ученические, его надо готовить. А 
так оно вечно не будет. Да, мы будем брать иностранных рабочих, ну и что? А 
дальше? То, что налоги должны платить, - бесспорно, так должно быть. Но вот 
инвестировать в подготовку кадров каждая отрасль должна быть. Иначе мы бу
дем... Обсуждать стратегию социального развития, вот там очень интересная 
вещь у нас: мы взяли, скажем, предварительно пока, скажем так, планку увели
чить, насколько я помню, рост валового регионального продукта в 2,4 раза по 
сравнению, скажем, к 20 году. При этом количество рабочих мест, насколько 
помню, около 40000. А за счет чего мы собираемся это сделать? За счет произво
дительности труда только можем решить вопрос. Мы что, в три раза больше ра
бочих мест создадим? Их не будет. Вот надо вот эту планку. А здесь, значит, 
нужны квалифицированные кадры. Поэтому я бы по каждой отрасли смотрел, 
инвестировать, системно выстраивать работу, тогда можно говорить. Вот. А так 
это и будет до бесконечности. И мы, действительно, мы ведь этим разбалываем 
людей. То есть платим, скажем, вот, ну, пособие по безработице и так далее, но 
не мотивируем. В условиях пандемии согласен, поддержка бесспорно нужна, но 
вот системная работа в этом плане, только в таком плане должна быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:09. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо, спасибо, Александр Алексеевич. Действительно, вопрос про
фильного образования - вопрос острый. Надо этой теме отдельно уделять внима
ние. Попросить Галину Федоровну, чтобы она набралась смелости и мужества и 
от отчаянья рассказала, как мы последнее время поддерживаем профильное об
разование. Поэтому, ну, этому действительно нужно... Наверное, подумаем, в 
каком формате мы этому уделим отдельное, пристальное внимание. Кудрявцева 
Галина Федоровна, пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:54:38. Речь 1 мин 14 сек

Вот я сейчас внимательно всех слушала. Конечно, я прекрасно понимаю, 
что такое система профессионального образования. И действительно, вот мы 
услышали, что около 4 миллиардов рублей ушло на поддержку, да, вот безра
ботных и так далее. А почему мы не можем эти 4 миллиарда рублей направить 
именно на материально-техническое оснащение СПО? Сегодня вот, допустим, те 
же краны и так далее, они современные, а мы обучаем фактически еще на том 
оборудовании, которое было в советские времена. Это тоже о многом говорит. 
Кроме того, вы вспомните раньше ремесленное училище. Ребятишек и кормили, 
и у них была униформа, и все это за счет бюджета. Сегодня, как я уже обраща
лась, даже питание для этих ребятишек около 200 рублей один раз в месяц. Ну, 
это ни о чем! Мы должны привлекать ребят, для того чтобы они приходили в 
СПО и получали рабочие специальности. Все для этого делать. И я очень рада 
буду, если, действительно, этой теме мы посвятим конкретное мероприятие и 
конкретное совещание. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:51. Речь 1 мин 0 сек

Причем, Галина Федоровна, поддержу Вашу мысль, что и на стадии обу
чения, и на стадии повышения престижности в принципе рабочих специально
стей. Ведь это может быть и предоставление льгот рабочим, это и в виде, допу
стим, ДМС членам их семей, добровольного медицинского страхования, да, 
льготы в садике, субсидирование жилья, кредиты на стипендии, извините, на 
обучение, если там повышение квалификации. То есть это целая система, кото
рую, конечно, вот так за 5 минут по совершенно другому, не относящемуся к об
суждаемой теме вопросу повестки дня, мы не охватим. Но это целый комплекс, 
которым мы действительно должны заниматься и вместе с Правительством дви
гаться в этом направлении.

Коллеги, большое спасибо за содержательную дискуссию по вопросу. 
Пожалуйста, позиция профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:56:51. Речь 0 мин 56 сек

Коллеги, я тоже присоединяюсь с благодарностью за глубокую дискус
сию. Действительно, эту тему в 21 году мы будем детально рассматривать. До
бавлю только, что у нас в год строительных специальностей СПО выпускает 350 
человек, из них 40 % не доходят вообще, это армия и декретные отпуска. 60 %, 
после первого года остается примерно около 50 % выпускников. Это очень ма
ленькие цифры, мы действительно этими вопросами занимались. Но еще скажу, 
что стипендия нашего студента СПО - это 400 рублей в месяц, да.

Итак, решение комитета: принять в первом чтении, рассмотреть в оконча
тельном после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:46. Речь 0 мин 5 сек

Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:51. Речь 0 мин 19 сек

Как протокольное поручение сегодня дать, вопрос изучить по поводу 
среднего профессионального образования. Мы с вами уже эту тему обсуждали, 
но так до него не дошли. Организовать потом в рамках или Муниципального ча
са, или Правительственного часа обсуждение этого вопроса. Я думаю, не будет 
возражать никто. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:10. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Спасибо, Ирина Александровна.
Так, принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча

тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспер
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тизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/75)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/76)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:58:22
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:22. Речь 0 мин 19 сек

Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить Гу
бернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:58:41
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:41. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Подавляющим большинством голосов за.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв. Возвращаемся в зал в 12... 
Лариса Игоревна, пожалуйста, по ведению.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:59:07. Речь 0 мин 20 сек

У меня было предложение, но уже коллеги пошли, я хотела предложить 
отработать до часу, потому что в час уже большой перерыв. Вот. (Не слышно). 
А, комитет (непонятно). Ну, все, снимаю предложение тогда.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Встречаемся... Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:59:27. Речь 0 мин 23 сек

Я понимаю, всё уже. Хотела предложить сейчас вопрос один рассмотреть.
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Хотела предложить рассмотреть вопрос по дорожному фонду, если здесь до
кладчик, потому что у нас тоже комитет, чтобы мы в коротком перерыве провели 
заседание комитета. У нас потом кворума может не быть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:50. Речь 0 мин 25 сек

Ну что, будем, как подкаблучники, уступаем женщинам? Приятно ощу
щать. Так, хорошо. Все, девушки, вы были убедительными, работаем. Значит, 
коллеги, продолжаем работу. Рассмотрим несколько вопросов до перерыва.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-791 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОРОЖНОМ ФОНДЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:15. Речь 0 мин 35 сек

В частности, 12-й вопрос. Докладчик в зале. Пожалуйста, Максим Алек
сандрович, на трибуну, коротко. Какой еще, Наталья Игоревна?

ДИКУСАРОВА Н.И.
12-й.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Максим Александрович, слушаем Вас. Вопрос № 12. Проект 

закона Иркутской области «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской 
области «О дорожном фонде Иркутской области». Прошу Вас.

ЛОБАНОВ М.А. -  заместитель министра, осуществляющий полномочия мини
стра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:00:50. Речь 1 мин 28 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
коллеги. Значит, проектом закона вносятся изменения в статью 2 областного За
кона 93-03 «О дорожном фонде Иркутской области». Данные изменения предла
гаются в связи с внесенными изменениями в Бюджетный кодекс Российской Фе
дерации в части дополнения административными штрафами наполняемости до
рожных фондов. Также предлагается внесение изменений в объем бюджетных 
ассигнований дорожного фонда дополнить денежными взысканиями, штрафами, 
поступающими в счет задолженности, образовавшейся до 1 января 20 года. При
нятие закона не потребует принятия, отмены, изменения или признания утра
тившими силу правовых актов Иркутской области. Проект прошел необходимые 
согласования, антикоррупционную экспертизу, коррупционных факторов не вы
явлено. Оценке регулирующего воздействия не подлежит. Оба внесения данных 
обеспечат увеличение средств дорожного фонда Иркутской области начиная с 21 
года. Доклад окончен. Прошу поддержать принятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:18. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позиция профильного
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комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:02:25. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, по сути по своей - это дополнительные финансовые 
средства, дополнительные источники к наполнению дорожного фонда Иркут
ской области. Обсудили проект закона, у нас есть технические замечания, нужно 
несколько технических правок. Сейчас просим поддержать проект закона в пер
вом чтении, дать возможность нам в перерыве собрать комитет, отработать, при
нять в окончательном на данной сессии. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:50. Речь 0 мин 8 сек

Принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом
ВИЛИ: предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

на данном заседании

Время: 12:02:58
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:58. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-790 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕЛИЧИНЕ ПРОЖИТОЧНОГО МИ
НИМУМА ПЕНСИОНЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2021 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:16. Речь 0 мин 25 сек

И вопрос № 15 до перерыва. Проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О величине прожиточного 
минимума пенсионера в Иркутской области на 2021 год». Докладывает Ворон
цова Наталья Владимировна - министр труда и занятости Иркутской области, 
прошу Вас.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/77)
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ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:03:41. Речь 2 мин 8 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему внима
нию представлен проект закона "О внесении изменений в статью 2 Закона Ир
кутской области "О величине прожиточного минимума пенсионера на 2021 год". 
Уважаемые депутаты, данный Закон был принят на сессии 16 сентября 20 года, и 
была установлена величина 10003 рубля. Вот, пожалуйста, посмотрите на слайд. 
Вообще в соответствии с федеральным законодательством, с правилами уста
новления данной величины Минэк России до 25 августа устанавливает прогноз
ную величину прожиточного минимума пенсионера по Российской Федерации. 
В этом году прогноз менялся 4 раза, и мы после принятия закона 16 сентября 6 
ноября получили новую прогнозную величину 10022 рубля. В связи с этим мы 
были вынуждены пересмотреть наш расчет, подготовить внесение изменений в 
Закон, и в рамках нашего расчета величина составит 10540 рублей. Увеличение - 
537 рублей. Значит, последствия внесения изменений в наш областной Закон - 
это дополнительные расходы бюджета 98,2 миллиона рублей, или 12 % от общих 
расходов нашего бюджета. Возможность получать данную выплату будут иметь 
93,7 тысячи человек, плюсом 5,2 тысячи к базовому Закону. Ну и сам рост мате
риальной величины я вам озвучила. Прошу принять Закон в первом (оконча
тельном) чтении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:49. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:05:51. Речь 0 мин 55 сек

Наталья Владимировна, скажите, вот финансово-экономическое обосно
вание, Вами подписанное, оно носит в себе только те формулы, которые, по всей 
видимости, вы корректируете из года в год, там правила какие-то написанные. А 
на самом деле Вы и Ваши коллеги пробовали когда-нибудь просто взять продо
вольственную корзину тех жителей и стоимость их продуктов, которые суще
ствуют на рынке, и взять посчитать? Вот не эти сухие цифры, которые там в 
формулы забиты, а именно то, сколько на самом деле нужно людям на прожива
ние, на прожить. Не на какие-то траты там дополнительно, а просто питаться и 
жить, платить коммунальные услуги, которые положены, и так далее. Пробовали 
или нет?

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:06:47. Речь 2 мин 52 сек

Евгений Сейтович, этот вопрос, он относится, наверное, к нашим с вами 
человеческому взаимодействию и обсуждению. Мы не придумываем формулы. 
(Шум в зале). Формулы... Формулы устанавливаются на федеральном уровне, и 
методика расчета прожиточного минимума едина для всей страны. Ее устанав
ливают, предлагает в законопроекте Минтруд России, принимают депутаты Гос- 
думы, затем члены Совета Федерации. Это не кто-то в кабинете чего-то написал. 
Это первое.

Второе. Я имею ученую степень кандидата экономических наук по про
фильной профессии, и всегда говорю о том, что мы должны прийти (это мое
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личное мнение) не к оценке бедности на уровне прожиточного минимума, а к 
среднему доходу для проживания гражданина. Так, как это делается во всем ми
ре, а мы с вами сегодня считаем по-другому. Вот этот прожиточный минимум 
считается не для того, чтобы на него жить. В Законе написано, что это величина 
считается для определения уровня бедности, чтобы этим людям назначить посо
бия. Понимаете? Он называется прожиточный минимум, но его назначение иное. 
Он границу бедности определил, и все, кто на этом уровне, они имеют право 
прийти в соцзащиту и получить меры социальной помощи.

И вот еще раз хочу вам сказать, что никто из чиновников, как сейчас при
нято говорить, не говорит о том, что люди должны на это жить, категорически 
нет. Это для того, чтобы оказывать помощь гражданам, которые, к сожалению, 
по тем или иным причинам получают этот доход.

А что касается этой категории граждан, то эту пенсию, социальную до
плату получают дети, потерявшие родителей, по потере кормильца, инвалиды 
первой, второй, третьей группы и наши граждане безработные, те, кто не имеют 
трудового стажа. Вот 3 категории, кто будет получать эту социальную доплату.

А что касается в принципе о проблеме бедности, то она на уровне Прави
тельства сейчас серьезно изучается. И мы сейчас запустили для государственных 
и муниципальных учреждений опрос по работникам наших учреждений: у кого 
доход на уровне или ниже, для того чтобы хотя бы... А занято у нас в общей сети 
176000 человек, чтобы хотя бы нашу сеть про социологию собрать и посмотреть, 
как мы можем хотя бы нашим работникам помочь, чтобы они не были бедными, 
работая 8-часовой рабочий день. Надеюсь, я Вам ответила.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:39. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопрос Гаськова Александра Юрьевича.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:09:41. Речь 0 мин 53 сек

У меня вопрос, там я слайд увидел, там в слайде было написано...

ВОРОНЦОВА Н.В.
Включите слайды.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Что 98 миллионов рублей - это 12 % от общего объема расходов.

ВОРОНЦОВА Н.В.
Областного бюджета.

ГАСЬКОВ А.Ю.
12 %?

ВОРОНЦОВА Н.В.
12 % от 798 миллионов. Мы получаем софинансирование по данному За

кону на уровне 79 % от общего объема расходов. Всего нам надо будет 3,8 мил
лиарда. Областной бюджет заплатит 798,6.

ГАСЬКОВ А.Ю.
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Слайд некорректный маленько. Надо писать тогда четко. А то мы прочи
тали, как здесь написано.

ВОРОНЦОВА Н.В.
Мы написали, выделили только в рамках этой поправки второй статьи. Я 

поняла. Спасибо, хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:33. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопрос Ольги Николаевны Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:10:39. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо большое. Наталья Владимировна, у меня такой вопрос. Обычно 
мы эти законы принимаем в сентябре месяце до принятия Закона "О бюджете 
Иркутской области". Мы Закон "О бюджете Иркутской области" приняли. Эти 
деньги, которые недофинансирование будет у нас, они заложены в бюджете Ир
кутской области? И какой будет механизм затем введения этих средств для вы
платы?

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:11:08. Речь 0 мин 38 сек

Механизм следующий: сейчас эти законы принимают все субъекты, и мы 
идем в общем темпе и с Красноярском, и с другими субъектами СФО. Механизм, 
который нам предлагает Минтруд России выглядит так: после того как Закон бу
дет подписан, у региона возникнет обязательство для включения данных расхо
дов в областной бюджет. Будет подписано соглашение о софинансировании с 
Российской Федерацией, и в рамках уточнения регионального бюджета в 21 году 
необходимо будет внести 98,2 миллиона в расход бюджета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:47. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, есть еще вопросы к кандидату экономических наук Воронцовой 
Наталье Владимировне? Спасибо, Наталья Владимировна, присаживайтесь, во
просов больше нет. Пожалуйста, позиция профильного комитета - Гаськов Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:12:00. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, спасибо Минтруду, мы уже 4 раза рассматриваем в 
течение года, можно, вообще сказать, только заниматься прожиточным миниму
мом пенсионера. У нас была дискуссия на комитете.

Решение комитета: концепция проекта закона поддерживается, замеча
ний, предложений не высказано. Предлагается принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его окончательно после проведения лингвистической экс-
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пертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/78)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/79)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:31. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, принять проект закона в первом чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:12:41
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:42. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 12:13:00
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:00. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, по ведению Андрей Анатольевич. Только не говорите, что 

без перерыва.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:13:18. Речь 0 мин 21 сек

Нет, мы уже договорились, что мы уже и так без перерыва работаем. У 
меня вопрос не к Вам, у меня вопрос, наверное, к Роману Викторовичу. Мы при
нимали решение, что в отсутствие профильного министра на вопрос приходит в 
Заксобрание профильный зампред Правительства. Вот по 12-му вопросу - это 
как вообще понимать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:13:39. Речь 0 мин 23 сек

(Шум в зале). Отвечу. Он заместитель министра, но с правами министра. 
То есть, по сути дела, это исполняющий обязанности министра строительства 
Иркутской области. (Шум в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:03. Речь 0 мин 29 сек

Ну, давайте разберемся в этом вопросе. Правильно говорит депутат Ан
дреев, мы это уже обсуждали, что раз нет назначенного министра, то назначен
ный курирующий зампред представляет вопрос в Законодательном Собрании. 
Иначе мы скоро перейдем к начальникам управлений, к начальникам отделов. 
Ничего не имею против выступления Максима Александровича, но мы так дого
варивались вроде с вами.

Уважаемые коллеги, объявляется перерыв, встречаемся в зале в 12 часов 
30 минут.

Часть 2 заседания. Дата: 16.12.2020 Время: 12:36:03 -  13:08:46 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Белов А.С.

5. Битаров А.С.
6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Кудрявцева Г.Ф.
14. Лобков А.В.

15. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан-
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16. Маслов А.С.
17. Некипелов Д.Б.
18. Носенко О.Н.
19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Петрук С.М.
22. Побойкин В.Л.

23. Попов О.Н.
24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Сумароков П.И.
28. Терентьев А.Н.
29. Труфанов Н.С.

30. Франтенко С.С.

31. Чекотова Н.А.
32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.

сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 11
1. Бакуров Е.В.
2. Безродных О.В.

3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Романов А.В.
8. Сумароков И.А.
9. Тютрин Д.Г.

10. Хайду ков В. В.

11. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 9
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч

ного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской

области
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода-
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4. Быргазова М.А.
5. Дмитриев И.В.
6. Ленылина И.В.
7. Орноев Р.В.

8. Петров А. А.

9. Семенова С.Н.

тельном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
первый заместитель министра жилищной политики, энергетики и транспор
та Иркутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-720 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ТРЕТЬЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:03. Речь 0 мин 18 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (за
конодательная инициатива прокурора Иркутской области), третье чтение. До
кладывает Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по собствен
ности и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:36:22. Речь 0 мин 39 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается про
ект закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О градострои
тельной деятельности в Иркутской области», третье чтение. К законопроекту по
ступили поправки юридико-технического и уточняющего характера. Поправки 
рассмотрены на комитете, одобрены. В связи с этим вам предлагается таблица 
одобренных поправок. В связи с решением комитета рекомендуем Законода
тельному Собранию принять указанный проект закона Иркутской области в тре
тьем (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:01. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Принять таблицу одобренных попра
вок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА- Время: 12:37:06
ЛИ: Присутствие -  28. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
(п. 16/80) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:06. Речь 0 мин 17 сек

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/81)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:37:23
Присутствие -  29. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:23. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-761 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕ
ДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:39. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 17. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 2 статьи 12 Закона Иркутской области «Об организации проведения капи
тального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории 
Иркутской области». Докладывает Орноев Роман Владимирович - первый заме
ститель министра жилищной политики, энергетики и транспорта Иркутской об
ласти. Пожалуйста.

ОРНОЕВ Р.В. -  первый заместитель министра жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:37:59. Речь 2 мин 43 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, прошу проще
ния, весь день бегал, задыхался. Вашему вниманию представляется проект зако
на «О внесении изменения в часть 2 статьи 12 Закона Иркутской области» № 
167.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Роман Владимирович, снимите маску, Вам будет легче.

ОРНОЕВ Р.В.
А, да, спасибо. Данными правками мы планируем урегулировать направ

ление использования имущества фонда, которые предлагают установить регуля-
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тивные полномочия Правительства Иркутской области по установлению порядка 
использования имущества фонда. Что такое имущество фонда, по которому мы 
планируем урегулировать эту деятельность? Это денежные средства, которые 
поступают в виде штрафов от подрядных организаций на счет фонда. Ранее этот 
порядок нигде не был предусмотрен, и на счету фонда (непонятно) сумма около 
30 миллионов рублей. Как вы помните, в начале этого года по поручению Игоря 
Ивановича Кобзева служба государственного финансового контроля проводила 
проверку по использованию имущества фонда. И одно из существенных замеча
ний было, что Правительством Иркутской области не урегулированы полномо
чия именно по использованию этих денежных средств. Сейчас такой порядок 
нами разработан, проект порядка, точнее, подготовлен. Данным проектом по
рядка предусматривается, что штрафы от подрядных организаций и доходы в 
виде процентов от их размещения проектом порядка планируется расходовать на 
оплату выполнения работ по устранению дефектов, в случае если таковые имели 
место быть от подрядных организаций. Также на оплату специализированных 
организаций, привлеченных фондом в целях установления нарушения фактов 
качества выполняемых работ, на возмещение ущерба, причиненного собствен
никам помещений в процессе работы подрядной организации, которая ненадле
жаще выполняла свои обязательства, и в случае если она уклонилась от своих 
обязательств. Дополнительно также этим порядком предусматривается оплата 
судебных расходов, штрафных санкций, а также на оплату расходов по проведе
нию технического и авторского надзора за выполнением работ по сохранению 
объектов культурного наследия. Доклад окончен. Прошу поддержать, готов от
ветить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:43. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Владимировичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь. Позиция профильного комитета - Труфанов Николай Степанович - 
председатель комитета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:40:54. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета предлагаем рекомендовать Законодательному Собранию при
нять данный проекта закона в первом чтении, продолжить работу над ним для 
рассмотрения его во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:14. Речь 0 мин 6 сек

Принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

Время: 12:41:20
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ЛИ: Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
(п. 17/82) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:20. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 14 января.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-760 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И 
РАСПОРЯЖЕНИЯ ЕОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:37. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 18. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в приложение к Закону Иркутской области «О порядке управления и распоряже
ния государственной собственностью Иркутской области». Пожалуйста, Бырга- 
зова Марина Александровна - министр имущественных отношений Иркутской 
области. Слушаем Вас, Марина Александровна.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:41:56. Речь 2 мин 36 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, областным за
коном «О порядке управления и распоряжения госсобственностью Иркутской 
области» предусмотрено, что Правительство Иркутской области ежегодно пред
ставляет в Законодательное Собрание Иркутской области отчет о распоряжении 
областной государственной собственностью. Требования к сведениям, которые 
содержатся в этом отчете, устанавливаются в приложении к указанному Закону. 
Данное приложение содержит 3 раздела. Это требование к сведениям, содержа
щимся в отчете, формы таблиц для предоставления сведений, которые содержат
ся в отчете, методические указания по расчету показателей, содержащихся в от
чете. В процессе подготовки отчета Минимуществом выявлен ряд индексов, ко
эффициентов и других показателей, которые дают искаженное представление о 
фактическом состоянии имущественного комплекса Иркутской области и нуж
даются в уточнении и корректировке. В связи с этим раздел первый предлагается 
скорректировать. В отдельных случаях сократить или дополнить показатели. У 
нас очень подробно в пояснительной записке расписывается, как меняются пока
затели. Исключаются, например, два показателя - это коэффициент профильно- 
сти объектов недвижимости и индекс бюджетной эффективности деятельности 
ОГУ. Коэффициент профильности объектов рассчитать не представляется воз
можным, так как законодательством Иркутской области не установлен порядок 
определения профильности объектов недвижимости областной государственной 
собственности и их целевой функции, и она может меняться. Показатель индекс 
бюджетной эффективности деятельности ОГУ мы исключаем, но при этом мы 
корректируем 3 других показателя, для того чтобы показать эффективность дея
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тельности ОГУ. Это объем совокупных доходов ОГУ, объем бюджетных расхо
дов на содержание имущества ОГУ, коэффициент роста бюджетных расходов на 
содержание имущества ОГУ с разбивкой по типам ОГУ. Это казенные, бюджет
ные, автономные учреждения, чего раньше не было.

В разделе втором - формы таблиц, также вносятся уточняющие поправки. 
Это в таблице 1, 2, 6. Таблица девятая исключается, поскольку в самом тексте 
отчета есть все показатели, которые содержатся в этой таблице, в целях избежать 
тавтологии. Также предлагается раздел дополнить новой таблицей 10: доли объ
ектов недвижимости, в отношении которых зарегистрированы лишние права 
ОГУ в общем объеме объектов недвижимого имущества земельных участков, 
которые предоставлены государственным учреждениям в разрезе типов учре
ждений.

Раздел "Методические указания по расчету показателей" также меняется 
в связи с тем, что мы внесли изменения в предыдущие разделы. Предлагаем под
держать данный законопроект. Спасибо, доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:32. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь. Позиция... Труфанов Николай Степанович - позиция профильного ко
митета, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:44:44. Речь 0 мин 38 сек

Данный вопрос на комитете очень качественно и долго мы рассматрива
ли, мы очень к важным вопросам схем и расчетов, и тех таблиц, которые были 
представлены, мы внимательно отнеслись, посмотрели их не на одной рабочей 
группе. Для нас это очень важно было и принципиально, поэтому проект закона 
на заседании комитета рассмотрен.

В соответствии с решением комитета предлагаем рекомендовать Законо
дательному Собранию принять данный проект закона в первом чтении, продол
жить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать 
решение комитета по данному законопроекту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:22. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении

Время: 12:45:30
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:30. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 14 января.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-781 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 9(1) ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 15 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИТЕЛЬ
СТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:50. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 19. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
пункт 9.1 части 2 статьи 15 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркут
ской области». Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр иму
щественных отношений Иркутской области. Пожалуйста.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:46:04. Речь 2 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, пунктом 9 прим. 1 части 2 статьи 15 Закона "О 
Правительстве Иркутской области" определены вопросы, решения по которым 
принимаются Правительством Иркутской области исключительно в порядке го
лосования на заседаниях Правительства, связанных с предоставлением земель
ных участков. Вместе с тем Земельным кодексом процедура предоставления зе
мельных участков полностью урегулирована. Определен исчерпывающий пере
чень и подачи документов, какие должны быть поданы, и основания для отказа, 
определен срок предоставления земельных участков. Решение по заявлениям 
граждан, организаций должны быть приняты в течение 30 дней со дня поступле
ния соответствующего заявления. В соответствии с действующей редакцией За
кона "О Правительстве Иркутской области" вопросы предоставления земельных 
участков рассматриваются на заседаниях Правительства, которые проводятся по 
мере необходимости не реже одного раза в месяц. Ну, иногда бывает, что пере
носится на следующий месяц, это может привести к нарушению предусмотрен
ных Земельным кодексом сроков рассмотрения заявлений. Нужно сказать о том, 
что механизм четко определен у нас рассмотрения вопросов о предоставлении 
земельных участков. При минимуществе созданы рабочие группы с участием 
специалистов Минимущества, службы архитектуры Иркутской области, минлеса, 
Минприроды, представителей органов местного самоуправления, Росимущества, 
территориального отдела водных ресурсов. И после этого земельные участки 
рассматриваются на заседании земельной комиссии, созданной при Губернаторе, 
опять же с участием тех структур, о которых я сказала. Учитывая, что процедура 
предоставления земельных участков урегулирована Земельным кодексом, в це
лях исключения излишних дополнительных административных барьеров при 
оказании госуслуги по предоставлению земельных участков предлагается ис
ключить ряд вопросов, которые рассматриваются Правительством причем в по
рядке голосования на заседаниях Правительства. В пояснительной записке это 
все подробно расписано. Ну, например, предоставляется земельный участок для 
индивидуального жилищного строительства. Четко прописана Земельным ко-
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дексом процедура, мы не должны ее нарушать. Опять же предоставление зе
мельных участков садоводческим, огородническим товариществам в соответ
ствии с Законом о контрактной системе, заключение гражданско-правовых дого
воров и так далее. В целях решения всех этих вопросов подготовлен проект за
кона о внесении изменений в Закон "О Правительстве Иркутской области". 
Прошу поддержать данный законопроект. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:32. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. Позицию 
профильного комитета - Габов Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:48:38. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект рассмотрен на заседании ко
митета. Решение комитета: внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
данный проект закона, рекомендовать Законодательному Собранию принять 
указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:01. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:49:08
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:08. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 12:49:31
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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(п. 19/85) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:31. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-791 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОРОЖНОМ ФОНДЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:52. Речь 0 мин 9 сек

Продолжаем вопрос № 12. ПЗ-791 проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О дорожном фонде 
Иркутской области», второе чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна 

председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:50:02. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, комитет рас
смотрел проект закона во втором чтении. Поступило 3 поправки от Губернатора 
Иркутской области, они носят редакционный характер, все поправки одобрены. 
Рекомендуем сессии Законодательного Собрания рассмотреть указанные по
правки, таблицу одобренных поправок, принять проект закона в окончательном 
чтении и направить Губернатору на обнародование. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:34. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 12/86)

Время: 12:50:37
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:37. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/87)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:50:54
Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:55. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-784 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 29 И 30 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:15. Речь 0 мин 15 сек

Возвращаемся к вопросу № 7. ПЗ-784. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в статьи 29 и 30 Закона Иркутской области «О статусе 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутата Перетолчина Виталия Владимировича), второе чтение. 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:51:30. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета к проекту закона поступила 
одна поправка, уточняющая условия представления депутату служебного жило
го помещения. Поправка на заседании комитета рассмотрена, сформирована 
таблица одобренных поправок. Решение комитета: рекомендовать принять про
ект закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) 
чтении и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:59. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.
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РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА- Время: 12:52:08
ЛИ: Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
(п.7/88) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:08. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/89)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:52:33
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:33. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ О РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА, ВЫДЕ
ЛЕННЫХ НА ПОДГОТОВКУ И ПРОВЕДЕНИЕ ДОСРОЧНЫХ ВЫБОРОВ ГУБЕРНАТОРА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 13 СЕНТЯБРЯ 2020 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:54. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 22. Проект постановления "Об отчете Избирательной комиссии 
Иркутской области о расходовании средств областного бюджета, выделенных на 
подготовку и проведение досрочных выборов Губернатора Иркутской области". 
Докладывает Дмитриев Илья Владимирович - председатель Избирательной ко
миссии Иркутской области. Пожалуйста, Илья Владимирович, слушаем Вас.

ДМИТРИЕВ И.В. -  председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:53:11. Речь 9 мин 33 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Избирательная комиссия Иркутской области представляет вашему вниманию
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постановление об отчете о расходовании бюджетных средств, выделенных на 
проведение досрочных выборов Губернатора Иркутской области. В соответ
ствии с 67-м Федеральным законом избирательная кампания заканчивается 
направлением Избирательной комиссией соответствующего отчета о расходова
нии бюджетных средств в представительный орган. 20 ноября Избирательной 
комиссией Иркутской области было принято постановление об отчете, 25 ноября 
направлено в Законодательное Собрание, 27 ноября направлено в газету "Об
ластная" для опубликования и в этот понедельник, 14 декабря, опубликовано в 
официальном издании нашем в "Вестнике Избирательной комиссии Иркутской 
области".

Отчет состоит из 2 основных частей.
Первая - это отчет Избирательной комиссии о расходовании бюджетных 

средств.
И вторая связана с избирательными фондами кандидатов, их наполнени

ем и расходованием этих средств.
Все цифры вам представлены вместе с постановлением Избирательной 

комиссии, назову лишь основные. В областном бюджете на 2020 год на выборы 
Губернатора было предусмотрено 499 миллионов 622 тысячи. Израсходовано 
средств на сумму 322 миллиона 621 тысяча, что составляет 64,6 % от выделен
ных средств на выборы. Остаток неиспользованных средств - 177 миллионов од
на тысяча 600 рублей составил и был возвращен в бюджет Иркутской области. 
Экономия возникла из-за возврата неизрасходованных денежных средств ТИКа- 
ми в сумме 13 миллионов 13 500 рублей, сокращения расходов на дополнитель
ную оплату труда, вознаграждение членов территориальных участковых комис
сий, не участвующих в выборах из-за пандемии, неиспользование средств Изби
рательной комиссии Иркутской области на сумму 163 миллиона 988 тысяч руб
лей, что составило в соответствии с 44 Федеральным законом экономию - 4 мил
лиона 833 тысячи рублей в связи с проведением закупок через аукционы. В связи 
с пандемией были сокращены командировочные расходы на 713 тысяч рублей. И 
основное, это в связи с тем, что не проводилось повторное голосование, и деньги 
в сумме 158 миллионов 441 тысяча рублей были также возвращены в бюджет 
Иркутской области.

Счет Избирательной комиссии Иркутской области закрыт 11 ноября, сче
та территориальных избирательных комиссий также все были закрыты до приня
тия отчета Избирательной комиссии Иркутской области.

В общих расходах на подготовку и проведение выборов Губернатора 
наибольший объем составляют расходы участковых избирательных комиссий - 
267 миллионов 483 тысячи рублей, или 82,9 %. Расходы ТИК - 28 миллионов 886 
тысяч рублей, или 9 %, и расходы Избирательной комиссии Иркутской области - 
26 миллионов 251 тысяча, или 8,1 %.

В избирательных комиссиях всех уровней при подготовке и проведении 
выборов Губернатора наибольшие затраты были связаны с оплатой труда членов 
избирательных комиссий с правом решающего голоса, работников аппаратов и 
граждан, привлеченных к работе в комиссиях по гражданско-правовым догово
рам. Сумма расходов по данной статье затрат составляет 244 миллиона 534 ты
сячи, или 75,8 %.

Всего в избирательных комиссиях всех уровней в период подготовки и 
проведения выборов Губернатора работали 15374 члена избирательных комис
сий с правом решающего голоса, в том числе 14966 членов комиссий в участко
вых комиссиях. На выплату дополнительной оплаты труда членов Избиратель
ной комиссии с правом решающего голоса, работников аппаратов избиратель
ных комиссий было израсходовано 224 миллиона 988 тысяч рублей, что состав
ляет 69,7 %. Из них расходы по выплатам членам УИК - 176 миллионов 297 ты
сяч, или 78,4 %. На безналичный расчет был переведен 15351 член избиратель
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ных комиссий с правом решающего голоса, что составляет 100 % от всех при
нявших участие, то есть все денежные средства... оплата производилась в безна
личном порядке.

Для выполнения работ, связанных с подготовкой и проведением выборов 
Губернатора, дополнительно привлекали 3551 человека, из них 3426 или 96,5 % 
в участковые избирательные комиссии. Расходы избирательных комиссий при 
проведении выборов на оплату указанных граждан составили 19 миллионов 546 
тысяч рублей, или 6,1 % от общих расходов. Из них расходы УИК - 16 миллио
нов 209 тысяч рублей, или 82,9 % по данной статье.

Расходование средств Избирательной комиссией на приобретение това
ров, выполнение услуг, оказание осуществлялось в соответствии с 44 Федераль
ным законом о контрактной системе. Общая сумма расходов на приобретение 
товаров составила 77 миллионов 852 тысячи рублей. Избирательной комиссией 
было заключено 13 государственных контрактов на сумму 55 миллионов 657 ты
сяч рублей. ТИК для приобретения товаров, выполнения работ, оказания услуг 
заключено государственных контрактов и договоров на общую сумму 22 милли
она 195 тысяч рублей.

Расходы Избирательной комиссии на изготовление печатной продукции 
составили 3 миллиона 603 тысячи рублей. Расходы, связанные с изготовлением 
бюллетеней составили 2 миллиона 874 тысячи рублей. Стоимость одного бюлле
теня составила 1 рубль 45 копеек. Расходы на изготовление другой печатной 
продукции составили 729 тысяч рублей. Услуги связи - было потрачено 2 мил
лиона 594 тысячи рублей. Наибольший удельный вес в расходах на услуги связи 
составляют расходы на спецсвязь по доставке избирательных бюллетеней до 
ТИК - 2 миллиона 267 тысяч рублей. Транспортные расходы избирательных ко
миссий составили 13 миллионов 814 тысяч рублей. Расходы на канцелярские то
вары - 2 миллиона 175 тысяч рублей. Командировочные расходы - 233 тысячи 
900 рублей. На приобретение оборудования было потрачено 5 миллионов 954 
тысячи, что составило 1,8 % от общих затрат на проведение избирательной кам
пании.

Значит, особое внимание уделялось информированию избирателей. Рас
ходы, связанные с информированием избирателей, составили 7 миллионов 530 
тысяч рублей, или 2,3 %, и осуществлялись по трем направлениям: изготовление 
печатной информационной продукции для избирателей, изготовление, монтаж, 
демонтаж, размещение наглядной информации для избирателей на сумму 4 мил
лиона 366 тысяч рублей. И размещение видео-, аудио для избирателей на сумму 
996 тысяч рублей. И другие расходы, непосредственно связанные с подготовкой 
и проведением выборов Губернатора, составили 42 миллиона 178 тысяч рублей, 
состоят из двух частей, это оплата услуг на комплексы обработки избирательных 
бюллетеней и 40 миллионов 616 тысяч рублей потрачено на оснащение помеще
ний средствами видеонаблюдения и трансляции в сети Интернет.

Значит, все затраты Избирательной комиссии Иркутской области прове
рены контрольно-ревизионной службой при Избирательной комиссии Иркут
ской области. Цифры эти вошли в постановление Избирательной комиссии Ир
кутской области.

Коротко об избирательных фондах кандидатов. Значит, напомню, что у 
нас на должность Губернатора Иркутской области выдвигалось 17 кандидатов. 
12 кандидатов использовали денежные средства избирательных фондов. На сче
та всех кандидатов поступили денежные средства в сумме 264 миллиона 769 ты
сяч рублей. Из них 8,5 миллиона были внесены с нарушением установленного 
законом порядка и возвращены жертвователям. Наибольшую сумму в избира
тельные фонды перечислили юридические лица, 22 юридических лица перечис
лили 221 миллион рублей. Все кандидаты использовали собственные средства на 
проведение избирательной кампании. Собственные средства составили 12 мил
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/90)

ВЫСТУПИЛИ:

лионов 580 тысяч рублей, или 4,9 %. Денежными средствами поддержали своих 
кандидатов 3 избирательных объединения, 2 региональных и 1 федеральное. 
Общая сумма перечисленных партиями средств составила 7 миллионов 739 ты
сяч рублей. Граждане, то есть физические лица, перечисляли в избирательные 
фонды пожертвования в сумме 14 миллионов 570 тысяч рублей, или 5,6 %.

Расходы кандидатов. Из общей суммы поступивших денежных средств 
более половины, 51,15 %, кандидатами было израсходовано на предвыборную 
агитацию, 0,3 % на сбор подписей избирателей, подпись и сбор муниципального 
фильтра и 48,55 % на оплату услуг, оказанных юридическими лицами и гражда
нами, в том числе услуг информационно-консультационного характера. Избира
тельной комиссией Иркутской области в соответствии с законом осуществлялся 
контроль за источниками формирования избирательных фондов. Как я уже ска
зал, 8,5 миллиона были возвращены пользователям.

Контрольно-ревизионной службой при Избирательной комиссии прове
рено 16 итоговых финансовых отчетов кандидатов. Признано законным напол
нение и расходование средств. Не представил итоговый финансовый отчет 1 
кандидат, 1 кандидат представил итоговый финансовый отчет с нарушением 
срока.

Контрольно-ревизионной службой также проверены все отчеты, приняты 
в постановление. У меня все. Извините за много цифр.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:44. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Илья Владимирович. Позиция профильного комитета - Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:02:54. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет подробно рассмотрен на засе
дании комитета. Решение комитета: рекомендовать принять соответствующее 
постановление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление

Время: 13:03:08
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:08. Речь 0 мин 36 сек
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Решение принято. Долго будем смотреть на картинку? (Шум в зале). По
жалуйста, по ведению депутат Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:03:44. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, я предлагаю, может быть, до перерыва рассмотрим 
блок проектов постановлений, тогда у нас останется только вот медицина? 

Оперативно мы можем это сделать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это какие вопросы, чтобы я сориентировался?

АНДРЕЕВ А. А.
Ну, давайте до 26-го. (Не слышно). Включая 26-е, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, хорошо. Голосуем предложение депутата Андреева.

ГОЛОСОВА- Принять решение 
ЛИ: Время: 13:04:08
(п.22/91) Присутствие -  33. Отсутствие —11. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  29. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:08. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О ПОРЯД
КЕ И УСЛОВИЯХ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ДЕПУТАТАМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОМЕЩЕНИЙ ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ДЕПУТАТСКИХ 
ПОЛНОМОЧИЙ В ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОКРУГАХ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:25. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 23. Проект постановления "О внесении изменений в Положе
ние о порядке и условиях предоставления депутатам Законодательного Собрания 
Иркутской области помещений для осуществления депутатских полномочий в 
избирательных округах". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:04:33. Речь 0 мин 28 сек
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Уважаемые депутаты, предлагаем вашему вниманию... Проектом поста
новления предлагается привести действующее Положение о порядке и условиях 
предоставления депутатам Законодательного Собрания Иркутской области по
мещений для осуществления депутатских полномочий в избирательных округах 
в соответствие с принятым на сегодняшней сессии Законом области "О статусе 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области". На заседании коми
тета проект постановления рассмотрен. Просим его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:01. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы к докладчику. Голосуем за принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ: 
КОЛОСОВА- 
ЛИ:
(п.23/92)

Принять постановление 

Время: 13:05:05
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:05. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О ПОРЯД
КЕ И УСЛОВИЯХ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВА ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА СЛУЖЕБНОЕ ЖИЛОЕ ПОМЕЩЕНИЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:19. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 24. Проект постановления "О внесении изменений в Положе
ние о порядке и условиях реализации права депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области на служебное жилое помещение". Пожалуйста, Перетол- 
чин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:05:29. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с проектом постановления в дей
ствующее Положение о порядке и условиях реализации права депутата Законо
дательного Собрания на служебное жилое помещение предлагается ввести до
полнительное условие в части оснований предоставления депутату жилого по
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мещения, прекращение предоставления служебного жилого помещения. Уста
навливается перечень документов, которые предоставляются депутатом для по
лучения ежемесячной денежной компенсации за наем жилого помещения. Также 
вносятся иные изменения, носящие юридико-технический характер и направ
ленные на приведение его в соответствие с действующим законодательством 
Российской Федерации. Проект постановления на заседании комитета рассмот
рен, просим поддержать его принятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:10. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем принятие 
постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/93)

Принять постановление 

Время: 13:06:16
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:16. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 5 ПОЛОЖЕНИЯ О 
ПОРЯДКЕ И УСЛОВИЯХ ВОЗМЕЩЕНИЯ РАСХОДОВ, СВЯЗАННЫХ С ПРОЖИВАНИ
ЕМ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОСУ
ЩЕСТВЛЯЮЩЕГО ДЕПУТАТСКУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БЕЗ ОТРЫВА ОТ ОСНОВНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, В ГОСТИНИЦЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:37. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос 25. Проект постановления "О внесении изменения в пункт 5 По
ложения о порядке и условиях возмещения расходов, связанных с проживанием 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области, осуществляющего де
путатскую деятельность без отрыва от основной деятельности, в гостинице". 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:06:47. Речь 0 мин 21 сек

В соответствии с проектом постановления правовая норма пункта 5 По
ложения приводится в соответствие с требованием постановления Правитель
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ства Российской Федерации от 16 февраля 2019 года № 158. Проект постановле
ния на заседании комитета рассмотрен, просим поддержать его принятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:08. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. Голосу
ем принятие постановления.

Принять постановление

Время: 13:07:11
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:11. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПЛАНЕ ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ НА 2021 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:27. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 26. Крайний вопрос до перерыва. Проект постановления "О 
плане законопроектных работ Иркутской области на 2021 год". Докладывает Пе- 
ретолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:07:42. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, на рассмотрение Законодательного Собрания выно
сится проект постановления, которым предлагается утвердить план законопро
ектных работ Иркутской области на 2021 год. Сводный план законопроектных 
работ был рассмотрен на заседании рабочей группы. По итогам рассмотрения на 
заседаниях постоянных комитетов и комиссий в проект плана внесены коррек
тивы с учетом поступивших замечаний и предложений. Прошу поддержать при
нятие проекта постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:09. Речь 0 мин 8 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/94)
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Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. Голосу
ем за принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/95)

Принять постановление 

Время: 13:08:17
Присутствие -  33. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:17. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято.
Итак, таким образом, мы исчерпали вопросы по предложению депутата 

Андреева. Постановлений еще много, так что одной медициной после обеда не 
отделаемся, придется работать. Придется, Андрей Анатольевич, работать. Так 
что встречаемся в зале в 14:00.

Часть 3 заседания. Дата: 16.12.2020 Время: 14:05:24 -  16:34:37

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 31
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Белов А.С.

5. Бренюк С.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии 
и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

11. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
12. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области
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15.
16.
17.
18.

19.
20.

21.

22.
23.

24.
25.

26.
27.

28.

29.
30.

31.

Маслов А.С. 
Некипелов Д.Б. 
Носенко О.Н. 
Перетолчин В.В.

Петрук С.М. 
Побойкин В.Л.

Попов О.Н. 
Романов А.В. 
Сагдеев Т.Р.

Сарсенбаев Е.С. 
Синцова И. А.

Терентьев А.Н. 
Труфанов Н.С.

Франтенко С.С.

Чекотова Н.А. 
Шевченко С.П.

Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 13
1. Бакуров Е.В.
2. Безродных О.В.

3. Битаров А.С.
4. Кондрашов В.И.
5. Крывовязый И.В.
6. Курбайлов М.М.
7. Левченко А.С.
8. Обухов А.В.
9. Сумароков И.А.

10. Сумароков П.И.
11. Тютрин Д.Е.

12. Хайдуков В.В.

13. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 8
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч

ного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской

области
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода

тельном Собрании Иркутской области
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4. Ленынина И.В.
5. Петров А. А.

6. Сайдаков Я. П.
7. Семенова С.Н.
8. Ситников Р. Л.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр здравоохранения Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области

20. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О МОДЕРНИЗАЦИИ ПЕРВИЧНОЕО ЗВЕНА ЗДРАВО
ОХРАНЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:26. Речь 0 мин 28 сек

Правительственный час «О модернизации первичного звена здравоохра
нения Иркутской области». Докладывает Сандаков Яков Павлович - министр 
здравоохранения Иркутской области. Пожалуйста, Яков Павлович, на трибуну.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:05:54. Речь 15 мин 41 сек

Первый слайд, пожалуйста. Уважаемый Александр Викторович, уважае
мые депутаты, Президентом России 20 августа и 2 октября 2019 года на совеща
нии с Министром здравоохранения Российской Федерации Вероникой Игорев
ной Скворцовой регионам дано поручение разработать региональные программы 
"Модернизация первичного звена здравоохранения", которые затронут следую
щие мероприятия в медицинских организациях, оказывающих первичную меди
ко-санитарную помощь. Это строительство медицинских организаций, рекон
струкция, капитальный ремонт, оснащение медицинским оборудованием, осна
щение автотранспортными средствами, кадрами медицинских организаций. 
Следующий слайд.

В соответствии с поручением Минздрава России разработаны принципы 
модернизации первичного звена здравоохранения, которые утверждены поста
новлением Правительства Российской Федерации от 9 октября 19 года, №1304. 
Минздрав России, Минздравом России разработан и направлен 15 ноября 19 го
да в субъекты методические рекомендации разработки региональных программ 
"Модернизация первичного звена здравоохранения", а также 10 августа 20 года 
направлена актуализированная версия методических рекомендаций. Следующий 
слайд.

Министерством здравоохранения Иркутской области разработан проект 
региональной программы модернизации, согласован в Министерстве здраво
охранения Российской Федерации, и региональная программа будет утверждена 
постановлением Иркутской области в ближайшее время.

В основу программы заложены 4 основных принципа модернизации пер
вичного звена. Это обеспечение доступности и качества первичной медико- 
санитарной помощи и медицинской помощи, оказываемой в сельской местности, 
рабочих поселках, поселках городского типа и малых городах с численностью 
населения до 50000 человек, приоритет интересов пациента при оказании пер
вичной медико-санитарной помощи, соблюдение прав граждан при оказании 
первичной помощи и обеспечение связанных с этими правами государственных 
гарантий, приоритет профилактики сердечно-сосудистых заболеваний при ока
зании первичной помощи, ответственность органов государственной власти и 
органов местного самоуправления, должностных лиц организаций за обеспече
ние прав граждан при организации первичной помощи. Следующий слайд.
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В связи с тем, что реализация требует строительства медицинских орга
низаций, жилья для врачей, дорог, мостов и других объектов, региональная про
грамма носит межведомственный характер. Участниками региональной про
граммы являются органы исполнительной власти Иркутской области, министер
ство здравоохранения Иркутской области, министерство жилищной политики, 
энергетики и транспорта, министерство строительства и дорожного хозяйства, 
Территориальный фонд обязательного медицинского страхования, администра
ции муниципальных образований Иркутской области.

Общее финансирование программы за 5 лет составило 11 миллиардов 127 
миллионов рублей. Из них средства федерального бюджета - это 10 миллиардов 
546 миллионов рублей, что составляет 94,8 %. Объемы бюджетных ассигнова
ний рассчитаны на основании имеющейся проектно-сметной документации, экс
пертной оценки проектов, расчетной стоимости медицинского оборудования на 
основании проведенных ранее конкурсных процедур. Следующий слайд.

В Иркутской области в настоящее время функционирует 123 медицин
ских и образовательных организаций, подведомственных министерству здраво
охранения. Из них оказывают первичную медико-санитарную помощь 65 учре
ждений. В соответствии с постановлением Правительства России 1304 необхо
димо обеспечить доступность и качество первичной медико-санитарной помощи 
и медицинской помощи в сельской местности, рабочих поселках, поселках го
родского типа и малых городах с численностью населения до 50000 человек. В 
проект программы включены 37 медицинских организаций, подведомственных 
министерству здравоохранения и одно учреждение, подведомственное феде
ральному медико-биологическому агентству России. В состав данных учрежде
ний входят: 17 городских больниц, 57 поликлиник, 59 участковых больниц, 82 
врачебные амбулатории и 664 ФАПа - фельдшерско-акушерских пунктов и 
фельдшерских пунктов. Кроме того, медицинскую помощь оказывают 20 пере
движных фельдшерско-акушерских пунктов. Следующий слайд, пожалуйста.

На портале Минздрава России мы можем видеть паспорта всех 38 меди
цинских организаций, которые размещены и утверждены. Вот на слайде они 
представлены. Следующий слайд, пожалуйста.

В рамках программы в целях создания оптимальной инфраструктуры ме
дицинских организаций предусмотрено осуществление нового строительства, 
реконструкции, капитального ремонта медицинских организаций структурных 
подразделений, на базе которых оказывается первичная медико-санитарная по
мощь. Общий объем средств консолидированного бюджета на указанные цели 
составляет 8 миллиардов 673 миллиона рублей.

Строительство. Первое. 105 объектов общей площадью 76400 квадратных 
метров на общую сумму 7 миллиардов 310 миллионов, том числе 36 объектов - 
новое строительство на новом месте, 8 объектов - изменение вида структурного 
подразделения медицинской организации, замена 60 объектов - это фельдшер
ских и фельдшерско-акушерских пунктов и врачебных амбулаторий для насе
ленных пунктов с численностью населения от 100 до 2000 человек без измене
ния вида и места размещения существующей медицинской организации или 
структурного подразделения.

Следующее. Это реконструкция одного объекта без изменения мощности, 
вида соответствующего, существующего подразделения площадью 977 с поло
виной квадратных метров на сумму 140 миллионов рублей. Это врачебная амбу
латория в поселке Тельма Усольского района. И капитальный ремонт 87 объек
тов учреждений здравоохранения: поликлиник, фельдшерско-акушерских пунк
тов, врачебных амбулаторий, участвующих в региональной программе без изме
нения мощности, вида существующей медицинской организации. Следующий 
слайд.

На данном слайде представлены с названиями населенных пунктов объ-
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екты, вошедшие в программу. Ангарский район - это поселок Одинск, Ново- 
Одинск, Ивановка. Куйтунский район - Каранцай, Большой Кашелак, село Бар- 
лук. Баяндаевский район - село Нагалык, село Половинка. Жигаловский район - 
село Тутура. Нукутский район - деревня Ей, деревня Михильтуй. Чунский район
- врачебная амбулатория в поселке Ново-Чунка. Усть-Илимский район - село 
Подъеланка. Заларинский район - детская поликлиника поселка Залари. Бохан- 
ский район - это Нововоскресенск. И Катангский район - село Непа. Следующий 
слайд. Эхирит-Булагатский район - деревня Гушит, Харанут, Серафимовск, Бу- 
луса, Нижняя Идыга, детская поликлиника в поселке Усть-Ордынский, Алар- 
ский район - Отрадный, Александровск, Головинское, Тыргетуй, Апхульта, по
селок Забитуй. Балаганский район - поселок Балаганск, деревня Метляева, Ша- 
рагай, Кумарейка, Ташлыкова, Заславкая. Тулунский район - деревня Новотро- 
ицк, село Мугун, Мутай, Хараманут, Октябрьский - 2 и Александровка. Нижне- 
удинский район - городская больница, взамен планируется 23 - 25 годы село 
Широково, поселок Подгорный, деревня Рубахино. Следующий слайд. Усоль- 
ский район - Старая Ясачная, поселок Буреть, Хайта, Набережный, Средний. 
Ольхонский район - Сахюрта, Таловка, Онгурен, Шара-Тогот, Тайшетский район
- Байроновка, Джогино, Полинчет, Пея, Шилаево. Шелеховский район - фель- 
шерско-акушерский пункт в поселке Чистые Ключи, врачебная амбулатория в 
селе Смоленщина, село Олха и ФАП в Введенщине, село Веденщина. Усть- 
Удинский район - деревня Халюты, село Юголок, Молька, Лобагай, Податов- 
ская. Следующий слайд, пожалуйста. Черемховский район - фельдшерско- 
акушерский пункт в селе Онот. Качугский - поликлиника в поселке Качуг. Ки- 
ренский район - село Петропавловск. Осинский район - деревня Абрамовка. 
Братский район - поликлиники в селе Тангуй, Барчим, Тармат, Турма, Дубыни- 
но, Новое Приречье, Карай, Кумейка, Луговое, Чистяково, Леоново. Следующий 
слайд, пожалуйста. И Иркутский район - детская поликлиника в селе Хомутово, 
Пивовариха, врачебная амбулатория в поселке Плишкино, деревня Куда, ФАП в 
деревне Зыково, Новая Разводная, Лебединка, Первомайский, Тайтура, Глазуно
ве, Мишенково, поликлиника в поселке Маркова, также врачебная амбулатория 
в поселке Березовый, Карлук, Новогрудинино, Большое Голоустное, Егоровщи- 
на, Максимовщина, Тихонова Падь, Падь Мельничная, Грановщина, Малая Топ
ка, Парфеновка. Следующий слайд, пожалуйста. Вот я сейчас перечислил все 
абсолютно объекты, вошедшие в программу по вот этим всем 38-ми районам.

В соответствии с анализом паспортов медицинских организаций, участ
вующих в программе модернизации с целью совершенствования оказания пер
вичной медико-санитарной помощи, необходимо обеспечить соответствие мате
риально-технической базы данных учреждений требованиям порядков оказания 
медицинской помощи. В течение 21- 25  годов запланированы замена и доосна- 
щение медицинских организаций Иркутской области медицинскими изделиями 
для оказания первичной медико-санитарной помощи предусмотренными поряд
ками оказания медицинской помощи в количестве 1265 единиц на общую сумму 
2 миллиарда 115 миллионов 800 тысяч рублей, в том числе дооснащение меди
цинских организаций 1064 единицами медицинских изделий, переоснащение 
медицинских организаций в связи с износом - 201 единица. Следующий слайд, 
пожалуйста.

В течение 5 лет запланировано приобрести 76 единиц рентгенологическо
го оборудования, 49 единиц - ультразвукового, 450 единиц оборудования для 
отделений реанимаций и интенсивной терапии, из них 230 единиц - это дефи
брилляторы кардиосинхронизированные, 283 единицы эндоскопического обору
дования, 259 единиц хирургического оборудования. Следующий слайд.

На этом слайде представлено количество оборудования в разрезе меди
цинских организаций. Мы видим, что в Черемховскую больницу будет постав
лено 195 единиц. И дальше по нисходящей в зависимости от расчетов. Следую-
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щий слайд, пожалуйста.
С целью обеспечения транспортной доступности медицинских организа

ций из всех групп населения, в том числе маломобильных групп населения, 
необходимо оснащение автомобильным транспортом медицинских организаций 
Иркутской области, оказывающих первичную медико-санитарную помощь для 
доставки пациентов в медицинские организации, медицинских работников до 
места жительства пациентов, а также для перевозки биологических материалов 
для исследований, доставки лекарственных препаратов для жителей отдаленных 
районов. Всего планируется количество 326 единиц на сумму 337 миллионов 850 
тысяч рублей. А это: замена 202 автомобилей со сроком эксплуатации более 5 
лет и дополнительно дооснащение медицинских организаций 124 автомобилями. 
Следующий слайд, пожалуйста.

Вот здесь на этом слайде также указано количество автотранспорта, ко
торое будет поставлено по программе модернизации первичного звена здраво
охранения в район. Мы видим, что Черемхово - это Черемховская городская 
больница - 18 единиц, и далее вот по нисходящей, в Тулунскую городскую 
больницу 14 автомобилей и так далее. Следующий слайд, пожалуйста.

Во исполнение пункта 3 перечня поручений по итогам совещания у Пре
зидента Российской Федерации с членами Правительства Российской Федера
ции, состоявшегося 18 ноября 20 года, Минпромторгом России планируется по
ставка автомобильного транспорта, предназначенного медицинским организаци
ям, оказывающим первичную медико-санитарную помощь, в рамках региональ
ного проекта, закупка которых запланирована в 21 году. Для Иркутской области 
предусмотрена закупка 23 автомобилей. Это 35 почти половиной процентов от 
запланированных к закупке в 21 году, и поставка автомобилей планируется до 
конца января 21 года. Здесь вот тоже в табличке указано, какие автомобили бу
дут поставлены по этой программе. Следующий слайд, пожалуйста.

В соответствии с принципами модернизации первичного звена с целью 
повышения доступности медицинской помощи для сельских жителей и жителей 
отдаленных территорий необходимо обеспечить развитие транспортной инфра
структуры, маршрутов общественного транспорта, приближенных к медицин
ским организациям, приоритетный ремонт и строительство автомобильных до
рог регионального и муниципального значения, обеспечивающих доезд населе
ния до медицинских организаций. Это возможно в рамках межведомственного 
взаимодействия: министерства строительства и дорожного хозяйства - обеспече
ние строительства и ремонта дорог и мостов регионального и межмуниципаль
ного значения; министерства жилищной политики, энергетики и транспорта в 
части обеспечения организации транспортного обслуживания населения автомо
бильным транспортом, включая легковое такси, межмуниципальным и приго
родным сообщением на территории Иркутской области. Муниципальные обра
зования Иркутской области в рамках областного Закона от 5 марта 2010 года 4- 
03 "Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркутской области", условия, 
создаваемые органами местного самоуправления муниципальных районов и го
родских округов области для оказания медицинской помощи населению на тер
ритории муниципального района и городского округа области, участвуют в со
здании условий для оказания медицинской помощи населению путем обеспече
ния транспортной доступности медорганизаций для всех групп населения в рам
ках реализации компетенции по созданию условий предоставления транспорт
ных услуг населению и организации транспортного обслуживания населения на 
территории соответствующего муниципального образования, а также поддержа
ние подъездных путей к медорганизациям, расположенных в границах муници
пальных образований в надлежащем техническом состоянии, в том числе ремонт 
и содержание таких дорог в соответствии с компетенцией, установленной зако
нодательством. Доклад окончен.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:21:35. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Яков Павлович. Пожалуйста, вопрос депутата Франтенко Сте
пана Сергеевича.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:21:41. Речь 1 мин 14 сек

День добрый. Вопрос так, для уточнения. У вас прописано, что будет 
приобретаться дополнительный транспорт. Это включает машины, оборудован
ные для флюорографии и томографии? Проверка легких. К примеру, Усолье, 
Усольский район - там техника, я уже не знаю каких годов, может, старше меня, 
большее время года из-за ее износа, она полностью изношена, она стоит, а в ны
нешнее время, связанное со всеми пандемиями и эпидемиями, крайне требуется. 
И эта ситуация не только Усолья и Усольского района, но и других. Вот в этом 
закупе транспорта данная техника учтена? Это первый вопрос.

И второй краткий. Очень много новых ФАПов, это хорошо и здорово, и 
это не спорится. А вопрос по кадрам, то есть по специалистам. Кто там будет 
работать? Потому что сейчас в некоторых населенных пунктах есть проблема с 
врачами, особенно, если это удаленный населенный пункт.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:22:56. Речь 0 мин 39 сек

Значит, в эту категорию закупаемых транспортных средств мобильные 
рентгеновские установки не входят, но в программе модернизации предусмотре
на замена и установка 76-ти единиц рентгенологического оборудования, то есть 
это замена старых рентген-установок на новые и установка новых, где их раньше 
не было.

Второй вопрос. (Не слышно). Нет, это идет речь только о транспорте для 
доставки врачей к месту проживания пациента и пациентов к месту получения 
медицинской помощи.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:23:35. Речь 0 мин 18 сек

...и это транспорт, который в плачевном состоянии. Ну там, извините ме
ня за выражение, но это ведро с гвоздями, кое-как ездит. Посмотрите, пожалуй
ста, как бы его заменить тоже.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:23:53. Речь 0 мин 46 сек

Хорошо. Принято.
Второй вопрос. Значит, у нас существует две программы "Земский док

тор" и "Земский фельдшер", которые работают и уже дают свои результаты. 
Дальше. Проводится работа в 10-ти подведомственных наших медицинских кол
леджах со специалистами, которые будут выпущены в 21 году, для того чтобы
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они трудились на селе. Действительно, ФАПы надо обеспечивать, и пока что до 
конца они не обеспечены кадрами. Это, действительно, проблема существует. 
Поэтому мы видим 2 пути решения, то есть и программа, и работа с колледжами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:39. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Сагдеев Тимур Ринатович.

САЕДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:24:40. Речь 1 мин 24 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, Яков Павлович. Я по
прошу включить слайд строительства там больниц, ФАПов: Нижнеудинский 
район. Из тех 38-ми территорий, о которых Вы говорили. У меня возник вопрос. 

Нижнеудинск.

САНДАКОВ Я.П.
Это 10-й слайд. Да, Нижнеудинский район.

САГДЕЕВ Т.Р.
Да, я вижу. Мы на одной из сессий поднимали вопрос о строительстве 

больницы в городе Алзамае. Есть переписка с Игорем Ивановичем Кобзевым, с 
Председателем Правительства, где они обещают (она признана аварийной, эта 
больница), что будет предусмотрено проектирование и строительство, но я вот 
не вижу больницу Алзамая.

САНДАКОВ Я.П.
Значит, действительно, по больнице Алзамая были встречи, насколько я 

уже узнал. Вот. И она планировалась к включению в этот список объектов, вот, и 
я Вам могут дать более точную справку по ней чуть позже, потому что там как 
бы был один вопрос.

САГДЕЕВ Т.Р.
Там сформирован, предоставлен земельный участок, есть как бы пере

писка и с Губернатором и с Председателем Правительства, я Вам тоже направ
лю. Вы как бы поднимите этот еще вопрос, надо разобраться. Спасибо.

САНДАКОВ Я.П.
Да, спасибо, я разберусь там с этим и Вам сообщу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:05. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:26:06. Речь 3 мин 38 сек
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Добрый день. У меня 4 вопроса будет. Вопрос первый. Аппараты КТ не 
входят в программу модернизации здравоохранения. Мы этот вопрос уже об
суждали, когда бюджет принимали. Тогда еще вопрос возник: входят - не вхо
дят. Они не входят. Скажите, пожалуйста, как будет решаться этот вопрос в 21 
году на системной основе? И каково все-таки Ваше мнение, как и где должны 
располагаться эти аппараты КТ? Я понимаю, что есть возможность какие-то дру
гие методики там постановки диагноза использовать, но на сегодняшний день в 
условиях распространения коронавирусной инфекции пока, насколько я пони
маю, врачи пользуются именно только этим результатом исследований. Это пер
вый вопрос.

Второй вопрос. Вот у нас вообще всегда на протяжении 4 - 5  лет депутат
ский корпус выстраивал свою четкую линию поведения относительно системы 
здравоохранения. Именно мы стали инициаторами масштабной программы ка
питальных ремонтов учреждений здравоохранения. Вот в определенный момент 
времени было принято решение о том, что не менее 500 миллионов рублей будет 
направляться из областного бюджета на капитальный ремонт. То есть мы сего
дня в отличие от ряда регионов не просто входим в программу модернизации, 
для нас это прямо вот, вот... Для нас эта программа - это продолжение, по сути, 
наших мероприятий. Как я понимаю, в связи с тем, что поступают федеральные 
деньги, у нас высвобождаются наши ресурсы областные, но и у нас еще есть ряд 
мероприятий, которые не входят в программу модернизации. Скажите, пожалуй
ста, удалось ли Вам уже все это проанализировать, сшить вместе? Как мы будем 
двигаться, на что мы будем теперь тратить областные деньги, которые мы рань
ше тратили на капитальные ремонты. Сшиты ли уже эти планы мероприятий? То 
есть есть ли уже такая сшивка? Это второй вопрос.

Третий вопрос. Он уже касается опять же темы, которую я просила Вас 
разобраться. Скажите, пожалуйста, вернули ли машину скорой медицинской по
мощи в поселок Юрты Тайшетского района?

И четвертый вопрос. Фельдшерско-акушерские пункты. Вот, когда я за
давала 4 или 5 недель вопрос по поводу того, что сейчас в условиях пандемии 
отдельные ФАПы стоят без фельдшеров, и добраться туда на скорой помощи 
можно один раз в сутки, но, сами понимаете, не выход. Нужно обеспечивать их 
какой-то систематической медицинской помощью, этих людей. Вот вопрос так 
ответа не нашел. Было там сказано, мы что-то будем придумывать и так далее и 
тому подобное. Вот у меня таких ситуаций в Чунском и Тайшетском районе, еще 
раз повторюсь, 7 ФАПов. Люди в территории, в поселке за 200 - 300 км от рай
онного центра не могут получить вообще никакой помощи. Телемедицина тоже 
недоступна, потому что в некоторых территориях нет связи. Ну и, насколько я 
понимаю, телемедицина-то еще у нас не в полном объеме работает. Соответ
ственно, скажите, пожалуйста, как решается этот вопрос.

Но более того, в соцсетях я уже стала прямо видеть информацию о том, 
что в отдельных территориях увольняются фельдшеры, люди остаются в этот 
период времени незащищенными. Там в Тофаларии, по-моему, где-то я недавно 
в фейсбуке увидела информацию. Все-таки как Вы принимать будете решения 
по поводу этих вещей? И делать это надо оперативно, это не тема завтрашнего 
дня. Это тема, чтобы человек не обратился в учреждения здравоохранения уже 
на запущенной стадии, это тема все-таки легкого течения болезни и сопровож
дения этого течения болезни. 4 вопроса. Спасибо.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:29:44. Речь 3 мин 33 сек

Значит, давайте с первого вопроса начну. В этом году только было по
ставлено 6 томографов по различным программам, в том числе и антиковидным.
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Подлежат ремонту 3... 3 компьютерных томографа сейчас находится на ремонте. 
И планируется создание межмуниципальной сети, для того чтобы использовать 
мощности соседних регионов, для того чтобы делать КТ. Безусловно, компью
терная томография, она является на сегодняшний день золотым стандартом для 
исследования органов грудной клетки и других анатомических областей, вот, но 
использовать интенсивно компьютерные томографы в отдаленных каких-то рай
онах достаточно сложно. Но тем не менее в этом году они... Сейчас вот заканчи
вается ремонт помещений, и будет установлен компьютерный томограф в посел
ке Бодайбо. Получили 3 компьютерных томографа Тайшет, Братск и Шелехов 
вместе в составе новых центров медицинской помощи, переданных компанией 
"Русал". 3 компьютерных томографа были приобретены за счет денег на борьбу 
с COVIDom. Поэтому все они в ближайшем будущем будут объединены в одну 
сеть, для того чтобы выделить места и квоты абсолютно для всех районов. Эта 
работа ведется, и тут, я думаю, что мы добьемся определенных результатов в 
ближайшее время, для того чтобы обеспечить всех жителей абсолютно возмож
ностью выполнить компьютерную томографию в качестве диагностики.

Второй вопрос по сшивке проектов. Значит, есть несколько проектов, вот 
если говорить, брать, допустим, город Иркутск и область, которые уже прошли 
экспертизу с выделенными земельными участками и, значит, с совершенно кон
кретной стоимостью. И мы обсуждали сейчас такой вариант: попытка, то есть не 
попытка, а нашей задачей стоит провести эти проекты в федеральную адресную 
инвестиционную программу, для того чтобы их профинансировать. Других пока 
каких-то вариантов по финансированию стройки на сегодняшний день нет, кро
ме утвержденных программ.

Дальше: скорая помощь, поселок Юрты Тайшетского района. Значит, она 
прикреплена сейчас к Центральной районной больнице Тайшета, ранее она ба
зировалась поселок Юрты. Значит, пока она более востребована именно в городе 
Тайшете. В поселке Юрты там 3, 4 вызова максимум идет в сутки, и ее более ра
циональное использование это, конечно, в качестве прикрепления в Тайшете.

И по ФАПам. Я уже говорил, что планируется обеспечение фельдшерами 
из тех заведений, которые в нашем подведомственном находятся управлении. 
Телемедицина - это будущее 21 года, для того чтобы консультации проводить на 
местах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталья Игоревна, да, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:33:17. Речь 1 мин 52 сек

Я уточню. Яков Павлович, скажите, пожалуйста, сколько еще машина по
требуется в городе Тайшете? Я Вас прошу, вот сейчас нас слушают все жители 
поселка Юрты. Я Вас убедительно прошу, пожалуйста, не читайте и не смотрите 
эти вещи, пожалуйста. Вникните сами в эту ситуацию. Я вас уверяю, что если 
Вы прикрепите машину в поселок Юрты, Вы прикроете еще несколько населен
ных пунктов, которые располагаются. Вот в городе Тайшете сейчас очень много 
машин скорой медицинской помощи. Насколько я понимаю, в новый медицин
ский центр, который построил "Русал", тоже там несколько машин новых при
были. Насколько я понимаю, купили несколько новых машин. Я Вас убедитель
но прошу, пожалуйста, вернитесь к этому вопросу. Нас не уважают из-за этого. 
Пожалуйста, посмотрите еще раз.

Второй вопрос по поводу КТ. Вот у нас было предложение, быть может,
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сделать это передвижным, закупить для этого какую-то технику необходимую, 
потому что, пока мы с вами сейчас эти аппараты КТ объединим в единую сеть, у 
нас сейчас распространение коронавирусной инфекции, и вот сейчас, еще раз 
приведу например, из Куйтуна возят на обследование больных в Тулун. Сколько 
за день могут туда увезти? Их надо как, в автобус грузить, увозить или скорую 
помощь туда задействовать? Понимаете? Есть вопрос в этом. У нас расстояние 
между муниципальными образованиями, оно достаточно большое, поэтому сей
час, быть может, надо тоже подумать над этим вопросом. Я понимаю, когда бу
дет мирное время, вы все объедините в единую цепь, это рационально и целесо
образно, тут я с Вами полностью согласна, а вот с этим вопросом все-таки, мне 
кажется, есть вот необходимость.

И про ФАПы, которые не обеспечены фельдшерами. Простите, не дослу
шала.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:35:09. Речь 0 мин 42 сек

Я уже говорил, что мы опираемся здесь на наши колледжи и на 2 про
граммы, которые сейчас используются - это "Земский доктор" и "Земский фель
дшер", для того чтобы привлечь фельдшеров для работы в ФАПах. (Не слышно). 
То есть здесь именно такие шаги для работы. К сожалению, насильно заставить 
людей работать в отдаленных местах мы не можем, они добровольно могут 
только согласиться на это.

Насчет скорой помощи в поселке Юрты. Мы анализировали информа
цию, значит, проанализируем еще раз. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:51. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:35:52. Речь 2 мин 59 сек

Добрый день всем. Яков Павлович, вот у меня такой вопрос. Ну, во- 
первых, я хочу вот Наталью Игоревну маленько дополнить, когда она говорит 
про специалистов в ФАПах, а Вы говорите о том, что мы будем работать и рабо
таем уже с колледжами. Но вот было одно из совещаний, на котором выступали 
представители колледжа медицинского, где я, например, оттуда вынесла, я, мо
жет быть, ошибаюсь, что там всего 20 % бюджетных мест. Все остальное в ме
дицинском колледже это платно. Понятно, когда человек поступает платно 
учиться и платит деньги, вряд ли он потом поедет в деревню или будет работать 
где-то в медицинском учреждении за те копейки, которые он там будет полу
чать, проплатив свое обучение. Во-первых, не рассматривали ли Вы вопрос все- 
таки целевого обучения в наших медицинских колледжах, для того чтобы как 
раз бесплатно могли учиться дети там из деревень, из сел, которые потом бы ту
да возвращались, по крайней мере, отрабатывая те 5 лет, которые... 3 года, 
сколько там учатся, которые были потрачены на их обучение? Это первый мо
мент.

И дальше. Вот я не увидела строительство 15-й поликлиники. Готова про
ектно-сметная документация, на нее потрачено порядка 8 миллионов рублей. 
Поликлиника обслуживает более 30000 населения. Это два здания барачного ти-
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па, соединенных между собой такой перемычкой. Туда же входит детская, жен
ская консультация. Туда же входит детская поликлиника. Стоматология этой по
ликлиники находится в помещении у собственника в одном из жилых зданий, 
который говорит им: все, освобождайте помещение, потому что область это зда
ние не выкупает. Цена вопроса 8 миллионов. То есть все эти жители останутся 
еще и без стоматологической помощи в ближайшее время. 2 автомобиля у них 
имеется. Один очень старый, один не ездит, но один еще там более-менее живой. 
И без акций, которые сегодня проходят, добровольческих, но, наверное, вообще 
бы не справились с ситуацией. Так вот у меня вопрос: мы будем строить 15-ю 
поликлинику или мы ее не будем строить? Это второй вопрос.

И третий, короткий. Если Вы не владеете информацией, то, пожалуйста, 
уточните. ФАП в Кыцигировке - прекрасный замечательный ФАП, кирпичный, 
оборудование. Ну, по крайней мере, еще 8 месяцев назад там была проблема с 
тем, что он закрыт, потому что само отопление не соответствует тому, чтобы его 
подключить. То есть выход отопления не позволяет получить отопление в самом 
ФАПе, там устаревшая какая-то система стоит. А ФАП прекрасный, оборудова
ние в ФАПе, но он закрыт. Вот у меня... Я не знаю, может быть, уже там вопрос 
решили в последние там 3 -4  месяца.

Вот у меня 15-я поликлиника и ФАП в Кыцигировке.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:38:51. Речь 1 мин 7 сек

Целевое обучение как элемент привлечения в нашу сеть фельдшеров рас
сматривается и обсуждается. Этот вопрос, он поднимался, действительно, актуа
лизировался в этом году, поэтому работа в этом направлении ведется.

Поликлиника № 15. В программу модернизации первичного звена входят 
только поселки, вернее, только медицинские организации в поселках с населе
нием до 100000 человек. А по ФАПам это от 100 до 2000 человек. Поэтому она в 
эту программу не вошла, к сожалению. Но, как я уже говорил, что у нас есть ряд 
проектов, в том числе и проект на поликлинику 15, и мы будем проводить рабо
ту для включения в федеральные адресные инвестиционные программы.

И по ФАПу в Кыцигировке я, действительно, уточню всю информацию, 
почему там не подключен до сих пор.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 14:39:58. Речь 0 мин 12 сек

Яков Павлович, я правильно поняла, что по 15-й поликлинике мы будем 
работать с федеральным центром, да?

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:40:10. Речь 0 мин 18 сек

Да, да, совершенно верно. Я уже говорил, что у нас есть 4 проекта по го
роду, которые уже готовы к реализации полностью. Надо только изыскивать на 
них средства, и мы планируем именно, так сказать, к федеральным структурам 
обратиться с этим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-



ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:28. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Галина Федоровна Кудрявцева.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:40:29. Речь 1 мин 37 сек

Яков Павлович, значит, у меня несколько тоже вопросов. В 2020 году бы
ли выделены средства на разработку проектно-сметной документации для стро
ительства детской поликлиники в Хомутово. Вот хотелось бы узнать, на каком 
этапе находится проект?

И второй вопрос. Если мы уже в этом году проектируем, то почему тогда 
строительство этой поликлиники у нас в программе стоит 2024 - 25 год? Мы 
прекрасно понимаем ситуацию в Хомутово. Это первый вопрос.

Второй вопрос в строительстве. Я не увидела Слюдянского района и Оль- 
хонского района. При этом мы все прекрасно знаем, что такое гора Соболиная. И 
на сегодняшний день, когда люди приезжают на лыжный курорт, отдых, они не 
могут воспользоваться медицинскими услугами. Порой оттуда вывозят прямо на 
санках людей, которые получают травмы.

Кроме того, я не увидела никакого ФАПа в порту Байкал. Порт Байкал 
также у нас отдален, и там, в принципе, ФАП сейчас находится в аварийном со
стоянии. Это вот эти вопросы.

Что касается целевого обучения. Как таковая... Значит, закон о целевом 
обучении у нас СПО принят, но необходимо разработать механизм поступления 
по целевому обучению. И здесь, наверное, больше вопрос даже не к здравоохра
нению, а к министерству образования.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:42:06. Речь 2 мин 2 сек

Так. Я скажу сразу же по ФАПам. Значит, список районов и ФАПов со
гласовывался в связи с приоритизацией их строительства и реконструкции, и так 
далее. Их всего на территории у нас 664. Понятно, что есть ФАПы, которые 
нуждаются в ремонте, вернее, будут нуждаться в ремонте еще через какое-то 
время. Есть места, где их до сих пор нет, и по ним, в общем, стоят вопросы. Но 
мы же исходим из тех позиций, из той суммы, которая выделена, поэтому, ко
нечно, есть необходимость в дополнительной стройке и еще в капремонтах. Это 
понятно. Но мы просто не можем туда всех включить, тогда нам что-то оттуда 
придется выбросить, из этой программы. Но она, к сожалению, больше не станет 
от того, что мы туда объектов больше погрузим. Вот.

По целевому обучению. Мы уже этот вопрос активно прорабатываем с 
коллегами из министерства образования, для того чтобы нам эту аудиторию вос
становить.

Да, по, значит, так... Напомните, пожалуйста, вопрос.
А, Хомутово, детская поликлиника. Значит, проектирование. Я так пони

маю, что... Вернее, не я так понимаю. Оно идет сейчас, продолжается, когда 
проект будет закончен, он встанет, так сказать, в полуготовых проектах для реа
лизации, и мы посмотрим, в какую программу он может быть погружен для того, 
чтобы профинансировать и построить его. Вот. Проектирование идет, естествен
но, заранее. Я думаю, что средства, заложенные на поликлинику, на проект по
ликлиники. тоже выделены были, естественно, в связи с необходимостью ее 
строительства, и как только он будет готов, пройдет все экспертизы, мы уже бу
дем его включать в одну из программ.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:08. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:44:12. Речь 1 мин 49 сек

Спасибо. Короткий вопрос, Яков Павлович. После паводка у нас силами 
вертикально интегрированных компаний были построены ряд ФАПов в Тулун- 
ском районе, я представляю Тулунский район, в том числе в деревне Одон. В 
деревне Одон на сегодняшний момент проживает 4 семьи - 8 человек. В ФАПе в 
этом персонала нету, он не используется, его даже ни разу с момента стройки не 
открывали. Елава поселения требует, чтобы перенесли его в существующий дру
гой, ну, взамен старого ФАПа на другой населенный пункт и его поселение. Уже 
более года про это разговор идет, пожалуйста, обратите внимание. Там просто 
он модульный ФАП, его можно просто перевезти, фундамент на винтовых сваях, 
все технично сделать. Так, и второй вопрос.

САНДАКОВ Я.П.
Как село называется?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Одон. Деревня Одон, Владимирское поселение, Тулунский район.
(Пауза.)
И второй вопрос - в поддержку моих коллег. Тулунский медколледж в 

достаточно новом корпусе находящееся учебное заведение. Благодаря усилиям 
предыдущего руководителя Тарасовой Татьяны Любинардовны там рост набора 
идет ежегодно, ну, к сожалению, все время на коммерческую основу. Тоже 
предложение. В принципе, мы географически очень интересно располагаемся. 
Тайшейшетский, Нижнеудинский и Тулунский, Куйтунский районы - наши со
седи. То есть посмотрите возможность бюджетного образования на базе медкол- 
леджа Тулуна. Спасибо большое.

САНДАКОВ Я.П.
Принято.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:46:01. Речь 1 мин 17 сек

Каждый раз, когда заходит речь о строительстве новых медицинских ор
ганизаций, возникает сразу вопрос, кто будет работать. В этом отношении, в 
этом контексте у меня вопрос такой. В Ангарске есть медицинский колледж, я не 
знаю, знакомы Вы с этой образовательной организацией или нет, я хотел бы по
просить Вас, чтобы Вы спланировали посещение, пригласили членов комитета 
по здравоохранению и социальной защите. Если нам удастся Ангарский меди
цинский колледж перевести в какое-то другое помещение (я думаю, что в Ан
гарске найдется областная собственность, которая может быть для этого исполь
зована без строительства нового какого-то здания), вот, то отдача от этого меди
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цинского колледжа будет многократно больше, чем сейчас. А я просто не буду, 
вы не видели, я не буду описывать, что там за здание сегодня. Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:47:18. Речь 0 мин 4 сек

Хорошо. Я уточню всю информацию по нему. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:23. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:47:24. Речь 4 мин 49 сек

Спасибо, Александр Юрьевич... Викторович, - заговорился.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Александру Юрьевичу - тоже спасибо.

ЛОБКОВ А.В.
И Александру Юрьевичу тоже спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хороший учитель и наставник.

ЛОБКОВ А.В.
Лобков Артем Валентинович, 20-й избирательный округ, город Усть- 

Илимск, Усть-Илимский район, фракция Партии «Единая Россия». Яков Павло
вич, три вопроса, два из них уже озвучивались, но хотел бы уточнить. Касатель
но привлечения медицинских кадров для работы в медучреждениях Иркутской 
области. Мы рассматриваем вопрос модернизации первичного звена. 2 сентября 
2019 года проходило под председательством Президента совещание по этому 
вопросу, и по итогам данного совещания был подготовлен перечень поручений. 
Среди них есть поручение главам субъектов Российской Федерации, которое ка
сается поддержки медицинских работников. Хочу озвучить из них два.

Первое. Это обеспечение медицинских работников жилыми помещения
ми. Вы в области работаете недавно. Для Вас расскажу небольшую информа
цию. Еще в 2017 году депутатами Законодательного Собрания был принят закон, 
который позволяет направлять средства областного бюджета для формирования 
условий для привлечения медкадров, в том числе это строительство жилья и 
приобретение квартир на вторичном рынке. В предыдущие годы в поселке Бохан 
был построен дом для врачей на 24 квартиры, в Качуге на 12 квартир, а в городе 
Братске были приобретены квартиры, которые были переданы медицинским ра
ботникам. Первый вопрос. Вот в рамках программы развития здравоохранения 
первичного звена какое количество квартир запланировано приобрести для ме
дицинских работников в соответствии с нашим региональным законом в 2021 и 
22 году?

Второй вопрос. В соответствии с поручениями Президента есть такой 
пункт. Ежегодное увеличение за счет бюджета субъекта Российской Федерации 
и государственного задания образовательным организациям профессионального
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образования на подготовку специалистов со средним медицинским образовани
ем не менее чем на 30 % от имеющегося дефицита. Как вот многие коллеги от
метили, дефицит у нас по среднему медперсоналу значительный. Поэтому хотел 
бы, чтобы Вы ответили, какое количество бюджетных мест у нас запланировано 
в государственном задании на 2020 - 2021 учебный год, то есть текущий, и 2021 
- 2022, то есть следующий. Так как мы сформировали уже бюджет, то есть какие 
средства будут на это направлены?

И один вопрос по территории, который тоже касается вопросов первич
ного звена. Коллеги уже говорили о том, что достаточно сложная ситуация скла
дывается в поселках с обеспечением кадрами ФАПов и амбулаторий. В Усть- 
Илимском районе у нас такая же ситуация. В поселке Седаново, который нахо
дится ближе к городу Братску, чем к Усть-Илимску. Чтобы в расстоянии было 
понятно: до Усть-Илимска 160 км, до Братска 90. За последнее время один фель
дшер умер, а один уволился. Сейчас там работает один фельдшер. При этом это 
мама, у которой двое детей, и она не может выходить на ночные дежурства. В 
течение декабря вопросы ночных дежурств и выходных встали очень серьезно. 
Есть предложение по переприкреплению медучреждений данного поселка к го
роду Братску, потому что он ближе, и скорой помощи, и самой амбулатории. Вот 
прошу рассмотреть этот вопрос желательно в оперативном режиме, потому что 
администрацией поселка проведена работа, в том числе по строительству гаража 
и места отдыха для сотрудников скорой помощи. Предварительные договорен
ности с городом Братском также проводились. Вопрос политического решения. 
Спасибо.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:52:13. Речь 0 мин 42 сек

Я понял. Эта информация направлялась в минздрав вообще? То есть она 
где-то проходила уже?

ЛОБКОВ А.В.
Да. В течение года были написаны несколько писем и мной как депута

том, и представителями районной администрации и самого поселка.

САНДАКОВ Я.П.
Да, давайте я подниму эту информацию. Да. Если Вы ее вновь пришлете, 

тогда все будет гораздо быстрее.
Так, ну по обучению, к сожалению, мне добавить больше нечего. То есть 

все колледжи работают, количество бюджетных мест я Вам прямо сейчас вот 
цифру не назову, просто ее нет с собой. Вот. И безусловно, продолжаться будет 
работа по обеспечению жильем медицинских работников. Вот. Но это будет, ви
димо, уже за счет средств областного бюджета проводиться. В данную програм
му это, к сожалению, не входит. Сюда только входит стройка.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:52:55. Речь 0 мин 52 сек

У меня просто просьба, чтобы в протокол внесли, ну, учитывая, что как
бы вопрос именно был задан с цифрами, понятно, что не вся информация воз
можна быть озвучена здесь. В комитет по здравоохранению направьте, пожалуй-
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ста, данные информации по количеству жилых помещений для врачей, которые 
планируются и в какие сроки введения, и по госзаданию для медколледжей по 
подготовке, которую мы должны рассматривать с повышающим итогом, потому 
что, если есть проблемы там с финансированием и так далее, учитывая важную 
тему, новое госзадание можно в течение года поменять, потому что набор 
начнется с сентября. Мы могли бы в рамках работы над поправками в бюджет 21 
года дополнить эту статью. Спасибо.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:53:47. Речь 0 мин 2 сек

Хорошо. Вся эта информация будет направлена в комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:50. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Любенков Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:53:51. Речь 1 мин 13 сек

Спасибо. Яков Павлович, вот в городе Братске тоже есть первичное звено 
здравоохранения. И вот в тех таблицах, которые были представлены Вами по 
распределению оборудования и по распределению автомобильной техники, там 
этого города не оказалось. Это означает, что там все хорошо и модернизировать 
ничего не надо, или почему-то по другому, не знаю?

И второй вопрос. Наталья Игоревна уже начала, ну, в смысле, говорила 
об этом - о КТ. Когда в прошлый раз у нас были, честно Вам скажу без всякой 
иронии, мне очень понравилось, что Вы знакомы уже с географией города Брат
ска, да, и понимаете - там третья больница, где поселок Энергетик, в той части 
до сих пор пока ничего не поменялось, в Энергетике КТ не работает - на ремонте 
стоит, а в третьей больнице его нет физически. А он там госпиталь, инфекцион
ное отделение на пневмонию работающее. Так вот все-таки перспективу Вы мне 
скажите. Я уже там письма писал - кому только не писал, но очень бы хотелось, 
чтобы в третьей больнице все-таки КТ появился в следующем году (непонятно). 
Да, правильно. Спасибо.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:55:04. Речь 1 мин 32 сек

Безусловно, есть необходимость в установке КТ в больнице № 3 города 
Братска. Вопрос здесь так быстро не решается, все уже сверстано, к сожалению, 
к данному моменту было. Мы просто будем, вернее, мы сейчас работаем над 
тем, в какую программу его включить. Конечно, может быть, мы пойдем по пу
ти, если где-то обновляется парк и высвобождается, допустим, компьютерный 
томограф, бывший в употреблении, мы можем его реинсталлировать в третьей 
больнице, подготовив там соответствующую площадку. Такая практика тоже у 
нас есть. Ремонт действительно идет. Там дорогостоящие детали. К сожалению, 
диагностика этого компьютерного томографа предполагает пошаговую замену 
одной деталью за другой. Поэтому быстро там, к сожалению, не получится. 
Деньги выделены. То есть мы по просьбе, значит, больницы второй выделили
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средства на закупку и установку этой детали, так что процесс идет. А вопрос то
го, что нет объекта в городе Братске, еще раз говорю, что это вопрос приорите
тов. То есть программа, она, к сожалению, в деньгах больше не становится. В 
нее включены, действительно, объекты с максимальным износом 80 % и более и 
те места, где вообще нет ФАПов, врачебных амбулаторий и так далее. Город 
Братск - он большой город, и под эту программу, к сожалению, мы его не можем 
подогнать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:56:36. Речь 1 мин 24 сек

Добрый день еще раз. Александр Викторович, можно я буду задавать по 
одному, так сказать, вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Как Вам удобнее. Вы профильный комитет, Александр Юрьевич, Вы за

даете тон.

ГАСЬКОВ А.Ю.
По одному. Павел Яковлевич, вот начну с программы.

САНДАКОВ Я.П.
Яков Павлович.

ГАСЬКОВ А.Ю.
А, извините. Это у Вас отец был Павел Яковлевич... Ну я знаю просто 

биографию Якова Павловича, поэтому видите...
Да, Яков Павлович, вот программа она большая, да, такая глубокая. Вы 

направили нам записку на Заксобрание. Вот у меня есть приложение № 7, кото
рое большое такое. И есть Ваша записка. Вопрос: на какую бумагу ориентиро
ваться? Поясняю. По приложению № 7, которое с вашего сайта мы распечатали. 
При рассмотрении строительства 101 объекта здравоохранения на сумму 6 мил
лиардов, из них ФАПы 80, врачебных амбулаторий 12, (непонятно) 5, (непонят
но) комплекса 2 и так далее. В Вашей записке стоит строительство 105 объектов. 
Дальше я смотрю - капитальный ремонт по приложению 89 объектов, по записке 
87 объектов. Где правда-то? Там или там? Это официальный документ.

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:58:00. Речь 1 мин 25 сек

Последняя редакция, то есть программа модернизации претерпела неко
торые изменения, там размещенный на сайте, я так понимаю, что это...

ГАСЬКОВ А.Ю.
С сайта, с сайта, с сайта все это, с сайта, это по Вашей ссылке с вашего

сайта.

САНДАКОВ Я.П.
Я разберусь, почему там разные данные, мне самому интересно.
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ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну нам-то уж как интересно.

САНДАКОВ Я.П.
Ну да, на самом деле у нее есть одна редакция, и вот те цифры, которые я 

сейчас озвучил в своей презентации, они выверены. То есть тут как бы иного 
толкования не может быть.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Какого толкования - цифры... Просто это официальный документ, мы 

написали письмо, госпожа Синькова скинула нам ссылку, мы ориентируемся 
вот, распечатали вот...

САНДАКОВ Я.П.
Все правильно.

ГАСЬКОВ А.Ю.
...Это тысяча с чем-то листов. Мы всю бумагу перевели Заксобрания на 

распечатку.
Следующий вопрос. Вот по этому же приложению. Вы сказали, что это 

межведомственная программа. И у Вас вот в Вашем приложении стоит рекон
струкция дорог там, мостов, остальное почти на 25 миллиардов. Вопрос: они-то 
деньги-то есть в бюджетах? Мы будем строить мосты, дороги там, как будем 
обеспечивать доступность? Вы сказали, что межведомственная программа. Они 
есть денежки-то?

САНДАКОВ Я.П.
Она действительно межведомственная. Ну планируется это. То есть я мо

гу только прокомментировать нашу часть программы, но она, естественно, меж
ведомственная. Без подъездных путей и так далее это все смысла не имеет.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:59:25. Речь 2 мин 28 сек

Да, Яков Павлович, дальше вопрос. Госпожа Ледяева на комитете нам до
кладывала. Первый, значит, проект прямо был на 90 миллиардов. 90 миллиардов. 
Мы посмотрели этот проект. Наталия Петровна, видимо, сгоряча поехала, учи
тывая ее отношение с Мурашко, защищать. Вопрос к Вам. Сегодня это прямо 11 
миллиардов на 5 лет. Какие объекты исключены из программы при защите Ми
нистерства здравоохранения Российской Федерации и по какой причине? Во
прос. И согласованы ли эти объекты с мэрами и депутатами, или это решение 
Ваше - минздравское, не Ваше личное, может быть? Потому что вот, я поясню, 
коллеги, почему. Губернатор, когда был у нас на сессии, сказал, что программа 
не подписана, давайте ваши предложения. Вот на 90 и 10 миллиардов. Был к 
этому вопрос к Вам: сколько участковых больниц, врачебных амбулаторий пере
ведены в ФАПы и как это сказывается на оказании медицинской помощи насе
лению. И согласовано это с мэрами и с депутатами? Вы понимаете, о чем я гово
рю, да, коллеги? Была участковая больница - стала врачебная амбулатория, по
тому что указано в штатном расписании - это врачи, из врачебных амбулаторий 
стали ФАПы, то есть мы сразу понижаем уровень оказания медицинской помо
щи.

С кем это согласовано, повторяю еще раз? Или опять это самоуправство, 
мягко скажу, минздрава?
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Просто о чем говорит Наталья Игоревна, мы столкнулись опять перед 
населением, и будем стоять краснеть.

Вот я знаю, сколько объектов вы исключили, я видел по каждой террито
рии. Братский район особенно, я посмотрел там, полностью вырезали все. Все 
вырезали. Не знаю, как будет новый мэр говорить своему населению, электора
ту. Как будет отвечать, что вместо врачебной амбулатории стал ФАП.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вам же сказали - в приоритете. Вот приоритетно и вырезали все.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну я еще могу пояснить Георгию Александровичу, потому что это связа

но с населением городов до 50 тыс. Хотя Яков Павлович не ответит, конечно, 
если вы посмотрите перечень учреждений, там есть такое учреждение интерес
ное - Иркутская городская клиническая больница № 8. По какому признаку она 
попала в эту программу? По какому признаку попала Медсанчасть № 28? Феде
ральная! Хотя при том, что я повторяю, что у нас 90 было и 10. По какому прин
ципу попали эти там федеральные учреждения и клинические больницы?

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:01:53. Речь 0 мин 32 сек

Значит...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Яков Павлович, я Вам помогу, Вы не ответите. Потому что 8 клиническая 

больница обслуживает один из поселков Иркутского района. И чтобы так ска
зать, как подсказка, можно было бы весь город Иркутск прикрепить по каждому 
поселку, и все бы иркутские поликлиники (пятнадцатая) вошли бы в программу 
«Модернизация первичного звена», и братские тоже. Понимаете, в чем дело?

САНДАКОВ Я.П.
Да, действительно, у меня есть эта пометка, что она работает с поселками 

и деревнями.

ГАСЬКОВ А.Ю.
А почему? Я вам скажу больше. Иркутская городская клиническая боль

ница № 1 обслуживает до 80 000 населения Иркутского района, а ее нет в мо
дернизации.

САНДАКОВ Я.П.
Туда вошли вот такие организации: 8-ка, братская, усольская...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я понимаю, Вы посмотрите, я просто Вам подсказываю вариант. Ответь

те, пожалуйста, сколько участковых больниц заявили Вы в ту программу на 90 
млрд? И как Вы согласовывали с мэрами и депутатами?

САНДАКОВ Я.П.
Я могу поднять информацию, в каком была программа виде первоначаль

но и просто Вам в комитет профильный направить.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да не надо мне направлять в профильный комитет. Направьте коллегам -

119



депутатам. Были ли объекты ФАПы эти, не были ли ФАПы? Были ли больницы? 
Направьте мэрам, главам. Понимаете? Потому что Вы решили проблему за них. 
Они не видели программу эту, ее пока нету. Она не подписана, а проблема уже 
есть с Вашей программой.

Что касается кадрового обеспечения. Яков Павлович, можете пояснить 
приложение № 7, есть такие вот цифры, это называется «укомплектованность 
врачебными должностями», да есть такая... и есть процент. То есть, коллеги, к 
25 году у нас должен быть коэффициент совместительства 1,2. Не должен быть 
выше. И в процентах стоит, допустим, вот по Братскому району, процентами 1 
769 152. Это что за цифра? Это какая укомплектованность есть или нет. Вы ви
дели приложение № 7?

САНДАКОВ Я.П.
У меня его под рукой нет. Я его на память не помню.
Что мне нужно вот Вам сейчас пояснить? Сумма в рублях? А Вы меня 

спрашиваете процент укомплектованности?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Просто в процентах миллионы.

САНДАКОВ Я.П.
Ну, это, вероятно, опечатка, потому что проценты должны быть в процен

тах, деньги - в миллионах.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:02:26. Речь 3 мин 23 сек

Так это по каждому району, Яков Павлович, по каждому району вот такие 
опечатки.

Смотрел кто-то программу хоть эту внимательно? Что Вы там подписы
вали?

Коллеги, это не вопрос, просто все равно не увидим, не услышим ответы, 
потому что нужно прорабатывать дальше. У меня вот такие предложения, Алек
сандр Викторович, Губернатору не подписывать программу модернизации пока 
все-таки мы не отработаем по каждой территории, по каждому ФАПу, по каждой 
участковой больнице, по каждой скорой медицинской помощи. Просто нас опять 
без нас женили, коллеги.

Ну что касается Байкальска, Галина Федоровна, в программе есть, эта те
ма есть. На комитете абсолютно Вы правильно говорите. Она в программе есть. 
Минздрав пишет для себя, что рассмотреть - вернуть Байкальску статус город
ской больницы. Абсолютно правильно говорите, мы с Вами говорили это на всех 
комитетах, на всех сессиях.

Ну, сейчас Якова Павловича трудно об этом спрашивать, он, конечно, 
уже третий министр, который занимается программой этой. У семи нянек сами 
понимаете что...

Поэтому у меня коротко все, Александр Викторович.
Я не прошу отвечать на вопросы мои.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:49. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, и на этом. Пожалуйста, Вепрев Александр
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Алексеевич.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:05:53. Речь 0 мин 52 сек

Яков Павлович, на первичное звено приходится примерно 80 % всей 
нагрузки медицинской помощи, ну это по оценке специалистов, то есть основная 
нагрузка. И если говорить о цели модернизации (то, что Вы перечислили) - это 
повышение доступности и качества медицинской помощи. Главная цель модер
низации. Вопрос: какой результат мы получим в результате выполнения того 
комплекса мероприятий, того, что Вы перечислили? Вы как средства перечисли
ли: строительство больниц, понятно там, реконструкция, транспортная доступ
ность, а результат какой в отношении качества?

Работа по стандартам? Насколько это улучшится? Выявление хрониче
ских заболеваний... И как уже финальный результат, как это скажется на смерт
ности? Хотелось бы вот это понимать.

То есть: было - стало.
Что будет в результате?

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:06:45. Речь 1 мин 41 сек

Ну целью программы модернизации первичного звена, естественно, по
вышение качества является. Качество здесь оценивается по показателю первич
ного выявления онкологических заболеваний, это работа с сердечно
сосудистыми и профилактика сердечно-сосудистых заболеваний, и еще целый 
ряд подпрограмм. Понятно, что во всех этих сферах мы рассчитываем получить 
результат в виде улучшения, то есть это снижение смертности от инфаркта мио
карда, допустим, если касаться сердечно-сосудистых ... профилактики сердечно
сосудистых заболеваний, снижение количества госпитализаций у пациентов с 
хроническими неинфекционными заболеваниями сердечно-сосудистой системы. 
Допустим, вот этот показатель и еще целый ряд показателей. То есть это прежде 
всего работа на качество и доступность.

В этой программе отражены моменты, и есть районы, где вообще нет диа
гностики. Она там появляется впервые. Мы планируем приобретение диагности
ческого оборудования для визуализации, там только замена - половина, все 
остальное - вновь приобретаемое для обеспечения населения диагностикой. Мы 
сейчас не говорили о лабораторном и еще каком-то оборудовании.

Ну, конечно, это показали качества: заболеваемость, смертность, выявля- 
емость.

И по каждой программе есть отдельные критерии, то есть онкология...

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:08:26. Речь 0 мин 11 сек

Обычные показатели... понимать, к чему мы придем в результате реали
зации этой программы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:37. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос Белова Александра Сергеевича.



БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:08:40. Речь 1 мин 24 сек

Яков Павлович, добрый день. У меня даже, скорее всего, это будет не во
прос, а в общем смотрите. Вам досталась очень тяжелая ситуация, Вы с корабля 
на бал. Сразу здесь включились, очень видно, чувствуется профессионализм. 
Большие цифры, большие суммы, но вот мы в течение года несколько раз, про
веряя в рамках работы комиссии по контрольной деятельности, когда нам по ли
нии здравоохранения зачитывают акты КСП и когда мы видим цифры, когда 95 
% средств, потраченных по тем или иным программам с нарушениями, вызывает 
соответственно вопрос.

При планировании такой большой работы руководитель профильного 
комитета абсолютно правильные акценты расставляет о том, что наша главная 
задача не показатели, а самая главная задача, чтобы наши жители получили те 
услуги качественно, так вот при планировании таких больших средств у меня 
большая просьба, ну пожелание, назад чуть-чуть посмотреть, провести анализ и 
какие-то управленческие решения нужно принять для того, чтобы исключить те 
нарушения, которые постоянно выявляются при расходовании средств, тем бо
лее таких больших.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:05. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Сергеевич.
Яков Павлович записал. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:10:10. Речь 6 мин 36 сек

Спасибо, уважаемые коллеги, я редко пользуюсь этой кнопкой, особенно, 
когда в окончании чьих-то докладов и так далее. Вот сейчас я просто вынуждена 
это сделать.

Во-первых, я бы хотела обратить внимание министерства здравоохране
ния на то, что в постановлении Законодательного Собрания к бюджету нынеш
него 21 года, который мы приняли, очень большой раздел посвящен вопросам 
здравоохранения. Хочу напомнить, что мы туда с вами написали несколько 
предложений. Одно из них - это выделить средства, которые направлены на 
борьбу с коронавирусной инфекцией, в отдельный раздел. Это очень важно. Это 
будет важно и понятно для подведения итогов каких-то, ну и в принципе для по
нимания сколько и каких денег куда идет.

Второй момент. Это отдельным пунктом выделили мы проблему с обес
печением системы здравоохранения города Иркутска нормальной материальной 
базой. Что имеется ввиду. У нас сегодня на несколько десятков миллиардов руб
лей лежит готовая проектно-сметная документация на строительство объектов 
здравоохранения. Большая часть этих денег - это город Иркутск. Это несколько 
поликлиник (там, по-моему, 5 поликлиник, если я не ошибаюсь). В том числе 
сегодня задавались эти вопросы в этом зале. Поэтому как минимум нужно опре
делиться с системой оказания медицинской помощи на территории города Ир
кутска, ну и с приоритетностью, потому что 5 проектов одновременно, которые
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готовы, их надо строить и так далее, это же нужно понимать. И нужно понимать, 
куда мы их будем заявлять и за счет каких средств мы будем эти объекты, ко
нечно, строить.

Третий момент, который не могу не отметить. У нас была мечта, у нас 
был очень хороший проект, который называется «Детский медицинский центр». 
Я вижу сейчас, что эту мечту постепенно убивают. Кто ее убивает, я не знаю. Я 
не могу этого сказать, потому что не могу нащупать пока, кто это делает. Мы 
определились с земельным участком, где должен строиться был этот детский 
медицинский центр, дважды в бюджетах мы выделяли денежные средства на 
медико-техническое обоснование и так далее.

Место, которое было выбрано, Чертугеевский полуостров - это место, ко
торое было продумано, это было место, которое предлагало медицинское сооб
щество, для того, чтобы разгрузить центр города Иркутска, чтобы скомпоновать 
все те учреждения здравоохранения детские, которые есть в городе Иркутске, 
чтобы создать нормальный единый детский медицинский центр. Все вопросы, 
которые сейчас могут прозвучать: что какой-то проект заоблачный и так далее. 
Да уже просчитали десять версий этих проектов. Проект можно модифициро
вать, можно его сделать меньше и так далее. Не в этом вопрос. Вопрос в том, 
что, коллеги, не надо сейчас разворачивать то, над чем три года бились, что сей
час нужно сделать. Поэтому у меня большая просьба. К этому вопросу не просто 
вернуться, а в ближайшее время. Я буду готовить соответствующие запросы 
сейчас, документы. Я эту тему просто не оставлю, потому что эту тему нужно 
довести. Тем более что у нас есть письма из федерального центра, в том числе от 
Председателя Совета Федерации Российской Федерации о том, что они готовы 
нас поддержать в финансировании этого большого проекта в рамках десятилетия 
детства. И сейчас нам потерять такое достижение - это просто глупо.

Третий момент. Вот я задавала не зря вопросы по поводу программы мо
дернизации и всех остальных мероприятий. Вот мы с вами недаром из года в год 
сохраняли очень большой блок финансирования в разные периоды времени на 
капитальные ремонты, на стройки в нашем бюджете Иркутской области. Мало 
кто из регионов делал так. А мы так делали, в тяжелые времена, в легкие време
на. И сейчас нам очень важно синхронизировать программу модернизации пер
вичного звена здравоохранения со всеми другими программами. Вот это первая 
задача, которая должна быть, и тогда отпадет вопрос у председателя профильно
го комитета: куда делись объекты и не пропадут ли они, которые были обрезаны 
при защите программы, и так далее, и тому подобное. И вот эту синхронизацию 
ее нужно сделать как можно быстрее. И тогда когда мы будем уже формировать 
бюджет, когда будем вносить поправки, мы по крайней мере будем не просто 
брать куски какие-то денег, куда-то их пихать в зависимости от того, какой сего
дня возник пожар и где его надо тушить. Мы тогда системно, с чувством, с тол
ком, с расстановкой будем деньги областного бюджета, которые высвободились 
в связи с тем, что 2 млрд федеральных денег пришло, мы их будем тратить на 
необходимые направления.

Ну и два момента, о которых я задавала вопросы. По поводу ФАПов. 
Яков Павлович, Вы услышьте меня, пожалуйста, меня не слышите. Я говорю о 
том, что Вы говорите, что мы будем с училищами работать и так далее. Я пони
маю, и мы будем работать. Сейчас вопрос стоит о другом. Коронавирусная ин
фекция. У нас деревни целиком без медицинского минимального обслуживания. 
Нам надо решить вопрос сейчас горящий. Я уже предлагала выход. У нас есть 
медицинские училища, у нас есть училище в городе Тайшете. Как минимум два 
района мы могли бы хотя бы временно закрыть. Я имею ввиду обеспечить меди
цинской помощью вот в этих территориях за счет этих вещей. Несколько недель 
никто даже не притронулся к рассмотрению этого вопроса. Вы понимаете, 
насколько страшно, когда ты находишься за 200 - 300 км от центральной район-
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ной больницы, оказаться в принципе без какой-то медицинской помощи. Там, 
где нет фельдшеров, там именно так.

И последний вопрос. По поводу Юрт. Я не понимаю, вот я по- 
человечески не понимаю, как можно сегодня взять и большой поселок оставить 
вообще без машины скорой помощи. У нас кроме коронавирусной инфекции, у 
нас что нет сердечных заболеваний, у нас нет каких-то других острых заболева
ний. Представляете, мы за десятки километров ждем, пока приедет машина ско
рой помощи из Тайшета и увезет из Юрт больного, в два раза увеличивая время 
прибытия туда машины скорой помощи. Я Вас убедительно прошу еще раз вер
нуться к этому вопросу. Верните жителям машину скорой медицинской помощи. 
Верните в поселок машину скорой помощи. Она была куплена недавно, она была 
приобретена специально для этой больницы, специально для поселка Юрты. По
чему в поселке Юрты нету машины скорой помощи, а в других есть? Вот пони
маете, у меня этот вопрос, который я просто так тоже не оставлю.

Спасибо. У меня выхода нет просто.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:46. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо, Наталья Игоревна.
Уважаемые коллеги, подводим итоги. Спасибо, Яков Павлович. Приса

живайтесь, пожалуйста. Уважаемые депутаты, если мы ставили сегодня своей 
целью застать врасплох Якова Павловича, то у нас это удалось и не удалось. На 
50 % он ответил, 50 - он исправно записал. Продуктивности от нашего общения 
сегодня, как мне показалось, очень мало.

И я вот на ваше решение выношу такую идею, она не требует голосова
ния. Просто, чтобы профильный комитет подумал об этом, все-таки Правитель
ственный час готовить через профильный комитет, а аппарату Законодательного 
Собрания собирать вопросы депутатов и предварительно направлять министру. 
Мы же час потратили на то, чтобы что-то выяснить, прояснить, решить, подска
зать. Ну точно, Яков Павлович умеет писать, он записывал все исправно. Ну мы 
должны проявить должную прилежность в подготовке нашего мероприятия. Это 
все-таки наш Правительственный час, поэтому вот давайте такое решение обсу
дим на нашей регулярной планерке и, может быть, введем какие-то предвари
тельные договоренности с Правительством, чтобы мы готовили Правитель
ственный час.

Позиция профильного комитета. Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:18:20. Речь 1 мин 18 сек

Да, уважаемые коллеги, у вас есть проект постановления Законодательно
го Собрания, я его не буду зачитывать, у всех на руках есть, мы его приготовили. 
Если будут предложения, мы их тоже можем включить. Кузьма Романович вот 
предложил в пункт 2 внести «отметить важность предпринимаемых Правитель
ством Иркутской области усилий по модернизации первичного звена здраво
охранения Иркутской области».

Ну, и там по пунктам. Мы внесли, что все-таки недостаточность финан
сирования программы, и дальше идут рекомендации, которые мы постарались 
учесть, которые озвучили депутаты Белов, все остальные другие коллеги наши, 
которые по освоению бюджетных средств, которые были выделены на эти про
граммы. Мы включили и ковид - не забыли, включили и по ФАПам, и по скорой
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/96)

ВЫСТУПИЛИ:

помощи. Минздрав предложил включить пункт № 2, который касается нашего 4- 
03 Закона, так что мы постарались учесть которые были предложения минздра
ва, членов комитета. Но мы взяли еще наши предложения с наших прежних ко
митетов и сессий, все это включили в наш проект постановления.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:38. Речь 0 мин 14 сек

То есть, Александр Юрьевич, мы заслушивание министра на комитете по 
программе модернизации не делали, но проект постановления с поправками на 
комитете рассмотрели. Да?

Внимательно разобрались, потому что не вникали вообще.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:19:52. Речь 0 мин 17 сек

Поправлюсь, у нас на комитете мы не рассматривали, потому что мы по
меняли тему Правительственного часа за три дня, поэтому минздрав...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все, все, все, согласен.

ГАСЬКОВ А.Ю.
... Так сказать, не мог сориентироваться. Поэтому многие неточности, 

которые сегодня были из слов министра, я думаю, что...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:09. Речь 0 мин 24 сек

Согласен, но будем больше и лучше готовить, и тщательнее готовить 
Правительственные часы, чтобы все-таки результативнее мы тратили... Хорошо.

Все, хорошо, голосуем принятие постановления за основу. Или сразу же с 
учетом той редакции...

Предложений нет. Тогда голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 15:20:33
Присутствие -  30. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:34. Речь 0 мин 17 сек
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Решение принято.

21. ИНФОРМАЦИЯ «О ПОРЯДКЕ ОРГАНИЗАЦИИ И ОКАЗАНИИ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМО
ЩИ С ПРИМЕНЕНИЕМ ТЕЛЕМЕДИЦИНСКИХ ТЕХНОЛОГИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:51. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 21. Информация о порядке организации и оказания медицин
ской помощи с применением телемедицинских технологий в Иркутской области. 
Докладывает Ситников Руслан Леонидович - первый заместитель Председателя 
Правительства Иркутской области. Пожалуйста, Руслан Леонидович.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 15:21:21. Речь 8 мин 50 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Хочу довести до вас информацию, что под руководством заместителя Председа
теля Правительства Чернышенко Дмитрия Николаевича организована работа по 
цифровой трансформации регионов, в которой учитывается цифровая зрелость 
населения, цифровая экономика, ну и соответственно, цифровизация услуг, а 
также в приоритетном порядке обозначена цифровизация здравоохранения, об
разования, социальной сферы, поэтому уже в настоящее время в органах испол
нительной власти во всех в Иркутской области руководящими документами 
назначены ответственные за цифровую трансформацию из числа заместителей 
министров. На федеральном уровне также уже доводятся ключевые показатели 
эффективности, задачи, цели, которые необходимо достигать, процент охвата и 
прочие мероприятия. И вот буквально сейчас я, не дослушав селектор, сфера об
разования, наша Иркутская область пока находится в последнем списке по во
просам цифровизации, поэтому перед нами стоит большая задача, огромная ра
бота, будем достигать этих показателей.

Что касается моего доклада, все-таки так как я не специалист медицин
ской сферы, но стоял, скажем так, в оперативном режиме при формировании и 
решении этих задач, связанных с ковидом, в то время, когда у нас был большой 
всплеск, поэтому коротко хочу довести информацию вообще о динамике вопро
сов телемедицины, актуальность, организационные моменты, которые были реа
лизованы, и те задачи, которые мы ставим сейчас в настоящее время перед ми
нистерством здравоохранения на ближайшее время, соответственно, дальше уже 
в плановом порядке.

В системе министерства здравоохранения эта технология оказания меди
цинской помощи внедрена и регламентирована приказом Минздрава от 2017 го
да № 965-н «Об утверждении порядка организации и оказания медицинской по
мощи с применением телемедицинских технологий». В настоящее время струк
тура оказания медицинской помощи представлена дистанционным консульта
тивным центром областного перинатального центра и дистанционным консуль
тативным центром анестезиологии и реанимации на базе областной клинической 
больницы. В связи с новыми реалиями жизни этот центр стал работать значи
тельно интенсивнее. Если за 2019 год областной клинической больницей прове
дено 2835 консультаций, то проанализировав 2020 год - уже 7333. Т.е. мы видим 
трехкратное увеличение по этому пункту. За декабрь 20 года (14 дней) уже вы
полнено 387 консультаций, из них за прошлую неделю 275. а это категории са
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мых сложных и тяжелых пациентов.
В условиях пандемии новой коронавирусной инфекции, особенно на пике 

в октябре - ноябре 20 года, когда возникло огромное количество звонков от 
населения по вопросам вызова скорой помощи, вызова врача на дом, показаний 
к сдаче анализов для ПЦР-диагностики и получения их результатов, по порядку 
организации самоизоляции, а число звонков на горячую линию увеличилось с 
227 11 октября до 4350 16 ноября, на горячую линию call-центра, и доля пропу
щенных звонков при этом составляла 47 процентов, а время дозвона 10 минут, 
стали чрезвычайно актуальны системы информирования пациентов с помощью 
горячей линии Правительства и проведение телемедицинских консультаций. По
этому 22 ноября был создан на базе МИАЦ специализированный центр, мы его 
называем телемедицина, но на самом деле еще начальный этап, система, которая 
работает исключительно для больных коронавирусом после первичного приема 
врача поликлиники. Специально созданы были рабочие места для врачей- 
ординаторов первого, второго года обучения в количестве 10, которые ведут он
лайн-консультации пациентов, находящихся на лечении в домашних условиях.

В настоящее время по штату центр может обработать до 450 человек в 
сутки, работает только на исходящие звонки, а также отрабатывает дополни
тельно пациентов, звонки которых перенаправлены с горячей линии. Т.е. если 
граждане обращаются на горячую линию, им необходима помощь врача после 
первичного обследования, соответственно, специалисты горячей линии перена
правляют пациента на этот центр. Работа организуется в две смены с 8 до 20, 
прошли обучение и работают 14 человек из расчета 7 человек в смену.

Целью организации создания консультативной помощи с применением 
этих технологий гражданам с подтвержденным диагнозом является достижение 
максимального охвата пациентов в этот период, разгрузка врачей первичного 
звена, что позволит им улучшить качество вызовов на первичный прием, что и 
удалось нам достичь. Также позволяет решить следующие задачи: регулярный 
мониторинг состояния здоровья пациентов, находящихся на амбулаторном лече
нии, обеспечение доступности медицинской помощи пациентам с подтвержден
ным диагнозом, обеспечение своевременности медицинской помощи при ухуд
шении состояния пациентов при мониторинге, сокращение нагрузки на меди
цинские организации, оказывающие первичную помощь, и снижение социально
го напряжения в обществе. В настоящее время работа организована с примене
нием цифровой телефонии, мобильной связи и мессенджеров.

Следует отметить, что данная работа проводилась в кратчайшие сроки - в 
течение 10 дней одновременно с расширением call-центра до 35 сотрудников и 
без дополнительных затрат средств бюджета. Мы решили первоочередные зада
чи, что позволит нам системно и качественно подойти к вопросам цифрового 
развития и совершенствования в плановом порядке. Сейчас это преимущество 
поликлиник Иркутска и Иркутского района. Заявки из call-центра горячей линии 
обслуживаются в первую очередь, проводится телефонный звонок пациенту, 
уточняется его состояние, принимается решение о дальнейшей маршрутизации 
пациента. Если это пациент из района области, специалистом телемедицинского 
центра передается информация дежурному администратору районной больницы 
по телефону с предложениями по маршрутизации. При этом следует отметить, 
что специалисты call-центра отслеживают установление контакта с пациентом, 
т.е. мы полностью закрываем цикл. Разработан регламент по взаимодействию с 
поликлиниками. Также запланированы мероприятия по расширению центра за 
счет создания рабочих мест в поликлиниках, ведется работа по выбору и внедре
нию технологических решений по визуализации и синхронизации баз данных с 
федеральными ресурсами, идентификации пациентов через Госуслуги с учетом 
требований рациональности, эффективности расходования бюджетных средств и 
максимального качества выполнения поставленных задач. Соответствующие по
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ручения даны.
Все процессы центра разделены на четыре блока. Первый блок - это при

ем и анализ входящей информации. Второй блок - это консультации. Третий 
блок - заполнение медицинской документации. И четвертый - анализ данных по
сле выполнения плана-задания. С 30 ноября по 15 декабря в центре были под 
наблюдением 378 пациентов, заполнено 1900 протоколов в медицинских картах 
в системе ЕРМИС. Пациенты находились под наблюдением до выздоровления, 
перевода под очное наблюдение в поликлинику при ухудшении состояния или 
до госпитализации в ковидный госпиталь. Работа продолжается. В настоящее 
время под наблюдением каждого врача находится 25 - 30 пациентов, пул паци
ентов постоянно обновляется.

Таким образом, в целях развития направления даны следующие поруче
ния, которые необходимо реализовать. Это внедрение приложения с возможно
стью организации видеосвязи пациента и врача, внедрение автоматизации си
стемы приема заявок с использованием региональной медицинской информаци
онной системы (сейчас заявки из медицинских организаций поступают на по
чту), возможность удаленного консультирования больного одновременно не
сколькими врачами, узкими специалистами в режиме «врач - врач» как онлайн 
по видеосвязи, так и в режиме офлайн. Сформировать дополнительные рабочие 
места по территориальному принципу в поликлиниках, предусмотреть и внед
рить решения на случай увеличения запросов граждан, направленных работу на 
входящий звонок и круглосуточный режим работы. Расширить возможности 
центра на задачи, не только связанные с ковидом, но и с другими поступающими 
вызовами. Распространить проведение консультаций на все районы области с 
возможностью их проведения из фельдшерско-акушерских пунктов.

Также в дополнение хочу обратить внимание, что одной из первостепен
ных и в ближайшее время необходимо реализовать задач - это работа по созда
нию центра обеспечения вызова скорой помощи, чтобы исключить дублирова
ние звонков на номера 112 и 103, тем самым увеличить производительность ра
боты и качества обслуживания пациентов. Также начата работа по переводу 65 
учреждений здравоохранения на IP-телефонию на базе облачных решений, что 
позволит также повысить качество обслуживания граждан.

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, доклад закон
чен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:11. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:30:18. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо большое, Руслан Леонидович, мы в общем-то... и вы говорили 
давно, что занимаетесь этим вопросом. Меня интересует, какие кадры вы задей
ствовали для решения этой задачи по информированию, потому что там специа
листы широкого профиля, знаю, и психологи работают, и надо знать и медицин
скую терминологию в общем-то, кто работает в этом...?

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:30:45. Речь 1 мин 7 сек
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Да, у нас работа организована на двух уровнях: это call-центр, в котором 
есть специалисты системы 112, психологи, МЧС, медицина, соответственно, мы 
привлекаем студентов для фильтрации входящих вызовов. Чтобы вы понимали, 
ну вот допустим, сейчас из 1000 звонков порядка 60 процентов - это звонки, все- 
таки связанные с оказанием первичной медицинской помощи. Соответственно, 
что касается телемедицинского центра, то там была проведена работа, и врачи- 
ординаторы первого, второго года обучения... также мы, скажем так, организо
вали рабочее время для специалистов высокого уровня 65+, которые тоже ока
зывают помощь и поддержку, методическую поддержку в каких-то сложных си
туациях, поэтому тут мы эту работу выстроили.

Также хотел бы обратить внимание, что те вызовы, которые идут на call- 
центр, передаются и в поликлиники, и в этот центр, соответственно, в течение 24 
часов требуют обратную связь о том, что соответствующие подразделения отра
ботали данный вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:53. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, вопросы еще есть?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:31:58. Речь 0 мин 29 сек

Руслан Леонидович, у меня к вам вопрос. Скажите, пожалуйста, а вот чем 
вы недовольны? Как это сейчас реализовано, работает, вот что вам кажется не
правильным или недостаточно правильным, что на ближайшей повестке дня? 
Потому что ждать, пока вице-премьер Чернышенко все сделает в Иркутской об
ласти, - это будет очень долго. Спасибо.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:32:27. Речь 1 мин 45 сек

Ну, скажем так, если от общего к частному, то в целом отсутствие цифро- 
визации, потому что мы проанализировали все ситуации, сколько времени мы 
тратим, скажем так, на человеческий фактор, на те вопросы, которые можно ре
шить в принципе параллельно, одновременно с применением технологий, по
этому недоволен сейчас тем, что в настоящее время мы до конца не сформиро
вали эту дорожную карту для себя, но приоритетно те болевые точки, которые 
сейчас существуют, мы их видим. Поэтому будем реализовывать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какие болевые точки?

СИТНИКОВ Р.Л.
Т.е. по порядку?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, вот мы же хотим, чтобы и нам было понятно (не слышно, говорят од

новременно).
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СИТНИКОВ Р.Л.
Мы говорим о том, что если мы цифровизируем, переводим на IP поли

клиники, то граждане просто не могут дозвониться в поликлиники. Автоматиче
ски нет переадресации на другой уровень реагирования. Т.е. эти вопросы до сих 
пор в полном объеме не решены. Соответственно, с Ростелекомом пытаемся без 
бюджетных средств вопросы эти решать. Мы недовольны то что скорая помощь, 
я наблюдаю по системе 112, не всегда реагирует своевременно, соответственно, 
и не всегда мы можем на это повлиять. Мы недовольны тем, что машин скорой 
помощи не хватает, т.е. здесь тоже нужно принимать какие-то решения. Я не 
знаю с точки зрения медицины, не специалист, может быть, укомплектовывать 
меньшим составом, да, соответственно, т.е. тут надо рассматривать эти вопросы.

Что касается непосредственно вопросов, связанных с выгрузкой системы 
в ЕРМИС, выгрузкой анализов, которую мы до сих пор в принципе в полном 
объеме не реализовали, у нас есть 15 поликлиник, 15 лабораторий, которые эти
ми вопросами мы сейчас занимаемся, но, к сожалению, две частных лаборатории 
пока на это не перешли, на единую систему, чтобы граждане это видели, но в 
принципе мы близки уже к завершению. Пока вот, что касается текущих вопро
сов, как-то так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:11. Речь 0 мин 32 сек

И еще вопрос. Скажите, пожалуйста, все-таки у нас сегодня повестка не 
таким широким спектром, как Вы обозначили сейчас ключевые проблемы. 
Наверное, по большей части вы правы, но все-таки мы сейчас обсуждаем ди
станционную помощь населению, в том числе и телемедицину, квази
телемедицину. Скажите, пожалуйста, вот в нашем квази-телемедицинском цен
тре сегодня (есть у вас информация?) сколько пациентов находится на наблюде
нии?

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:34:43. Речь 0 мин 18 сек

Да, в докладе я говорил, 385, по-моему, под наблюдением было всего. 
Нет, в настоящий момент не скажу на сегодня.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, допустим, 400.

СИТНИКОВ Р.Л.
Знаю планово, 25 - 70, 25 - 30 на врача у нас (не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:01. Речь 6 мин 23 сек

Это количество контактов, это действительно количество заполненных 
протоколов - 1900 с 30.11, 378 пациентов, а это 7 процентов. Вот я недаром хочу 
заострить ваше внимание. 7 процентов и только в городе Иркутске, а не так, как 
красиво выглядит вот на картинке и как красиво мы это себе представляли. И 
вот в процессе глубокого изучения мы вчера посещали с депутатами в том числе 
и этот контактный центр, и были и в скорой помощи. И 7 % это очень мало. Есть



регионы, чтобы вы понимали на цифрах, 378 пациентов из 5600. Хорошо, 5600 
это в целом по области. На Иркутск приходится, я думаю, что добрая половина. 
То есть это очень мало. И в этом смысле есть опыт регионов, которые обеспечи
вают 100 % обратную связь. Они не разворачивают свои, как мы говорим, без 
использования бюджетных средств имеющимися мощностями какие-то контакт
ные центры. Они пользуются сервисом. Получают эту услугу как сервис какого- 
нибудь другого провайдера, да. Такие провайдеры есть. И Ростелеком, и там 
Сбербанк, ну есть там несколько таких провайдеров. Да, это несет затраты на 
бюджет. Но сегодня паника несет большие затраты на кошельки наших жителей. 
Когда они сметают антибиотики с полок аптек, а мы еще и укомплектовываем, 
покупайте, покупайте, покупайте. Поэтому, конечно, вот для цели успокоенно
сти очень важно эту обратную связь - иметь какой-то оцифрованный план по
крытия пациентов этой обратной связью. Вот это очень важно. Потому что, 
представьте, когда я приехал в контактный центр, это на базе нашего безопасно
го региона, и, знаете, кто мне докладывал там? Руслан Леонидович, мне докла
дывал молодой человек 23 года, 23 года, Долбилкин Александр, 23 года, 6 курс 
Иркутского государственного медицинского университета. Уважаемые коллеги, 
я напишу вот в этом исключительном случае, не за долгие годы. Посмотрим, со
ответствует ли это регламенту, чтоб этому молодому человеку, который с весны 
первый раз, и то за счет стипендиального фонда университета, получил 17000. И 
это наши мощности единого контактного центра, который должен стать, ну, по 
сути, делом нашей флагманской стратегией. Он нам пригодится не только в ко- 
виде. Вот почему мы пригласили выступить на сессии Законодательного Собра
ния именно Вас. Потому что эта тема над министерством здравоохранения. Ми
нистерство здравоохранения - один из потребителей омниканальной технологии 
обращения граждан по всем видам проблем. Просто сегодня мы спешным обра
зом вынуждены тренироваться вот в таких условиях. Действительно, 35 волон
теров, но 7 %, но бесплатно для бюджета. Есть регионы, которые, да, там им 
стоит один миллион в месяц, два миллиона в месяц. Но, это 100 % охвата жите
лей региона. А представьте одиноких людей, которым надо проявлять должную 
заботу хоть раз в два дня. Поэтому очень просим обратить Ваше внимание на 
этот вопрос. Уж пока из того, что мы поездили. Да, есть контактный центр 122, 
есть МИАС, есть станция скорой помощи. Вы, IP-телефонию проводите до ле
чебных учреждений. А сегодня подход, может быть, нужен совершенно в дру
гом. Сегодня только переключение по уровням должно доходить до лечебных 
учреждений, потому что у нас идет просто дублирование работы. Они и помо
гают друг другу и взаимозаменяют. Но еще идет дублирование работы, а без ом
никанальной технологии пациенту приходится еще и объяснять, каждому дозво
нившемуся, снова. А венцом всей этой истории, вы просто вдумайтесь, венцом 
всей этой истории, когда контактный центр провел обсуждение первичное, рас
спросил, записал, оформил и понимает, что нужно человеку вызывать врача, он 
ему дает номер 8800, могу продиктовать вам, на который человек должен дозво
ниться, чтоб заказать врача. Тогда смысл этого первичного фильтра, если 8800 
расходится просто, что называется, живой рекламой, и все начинают просто зво
нить на номер вызова врача или тем более на номер вызова скорой помощи. До 
950, вы знаете это лучше меня, до 950 звонков приходило в скорую помощь, и не 
все были объективно показаны для госпитализации вызова машины скорой по
мощи. Поэтому, большое спасибо волонтерам. Они молодцы. Молодец этот 
Александр. Большое спасибо и руководству нашего медицинского университета 
по мобилизации и врачей-интернов для телемедицинского центра. Но мне ка
жется, что эту работу надо ставить уже на более фундаментальную основу. И 
ведь, когда мы приобретаем какой-то сервис какого-то провайдера за какие-то 
другие деньги и расходы бюджета, мы одновременно приобретаем и технологию 
работы. Иначе в противном случае мы начинаем осваивать ее сами простой
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нашей бытовой логикой. Безусловно, мы справимся и собственными силами, что 
называется, но хотелось бы, чтобы это все-таки было более ускоренными темпа
ми. Потом я задам еще один вопрос. Пожалуйста, вопрос, если хотите. Пожалуй
ста.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:41:24. Речь 1 мин 21 сек

Я отвечу. Основными проблемными вопросами являлись все-таки скорая 
помощь и вызов врача на дом. Вот данная система. Мы уже рассматриваем call- 
центр не как call-центр, а единую систему по приему анализа и обработки ин
формации. И уже на подписи нормативный правовой акт Губернатора о том, что 
этот центр создается по приему информации, анализу на все случаи жизни. И 
под него уже отдельно подготовлено помещение, планируется ремонт и будет 
организован учебный процесс. Мы об этом все продумали, проработали. Вот, 
что касается высоких технологий, я с вами соглашусь, но те задачи по, скажем 
так, которые решал этот центр «квазир», который по мониторингу и работе с па
циентами после первичного осмотра, и те решения, которые нам предлагали, я 
скажу, достаточно серьезные и достаточно дорогие, которые решали бы те же 
задачи. Вы, наверное, их знаете. Мы все-таки приняли решение, что поработаем 
так. Но в плановом режиме, как я доложил, мы, конечно же, это сделаем и с уче
том интересных местных информационных компаний, да. Как вариант рассмот
реть. И с учетом эффективности, и с учетом тех задач, которые необходимо 
непосредственно решать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:45. Речь 0 мин 15 сек

Услышьте, Руслан Леонидович, 7 %.

СИТНИКОВ Р.Л.
Я услышал, Александр Викторович. Я услышал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
7 %. Прошел месяц, 7 %. Это очень маленький охват. Мы своими силами, 

я боюсь, что мы будем долго. Да, тоже жалко бюджетные средства, очень жалко. 
Все понятно.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:43:00. Речь 0 мин 18 сек

Но мы бы получили сразу обратную связь на call-центр, да, о том, что 
необходима последующая медицинская помощь. В настоящий момент ситуация 
под контролем. И Яков Павлович, конечно же, все эти резервы сейчас оператив
но рассматривает. Пока что 50 - 60 % - это первичное звено. Там у нас основная 
проблема. Я понял, услышал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Труфанов Николай Степанович, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической
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Уважаемые коллеги, я бы хотел поддержать Александра Викторовича вы
ступление. Руслан Леонидович, Вы как первый зам, курирующий зам Председа
теля Правительства, вот тема: у нас в Российской Федерации есть Министерство 
цифрового развития, связи, массовой коммуникации. Это вот как раз та про
фильная тема, да, которую мы сегодня говорим. У вас в планах сегодня при 
формировании Правительства есть план министерства, который будет конкретно 
заниматься точно такими же функционалами, о которых мы сегодня с вами го
ворили. И важно, что МинЖКХ, имея просто отдел у себя, сегодня, ну неспособ
но заниматься этим направлением чисто даже по самой структуре. Будет ли у вас 
рассмотрен вопрос по созданию министерства?

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:44:04. Речь 0 мин 20 сек

Конечно, это мы заметили сразу в новой структуре. И в первую очередь 
вопрос стоит об этом министерстве. И оно будет. Что касается и повышения эф
фективности как координирующего орган, который будет, скажем так, торпеди
ровать все эти вопросы органов исполнительной власти. И на данный момент 
куратором цифровизации назначен я. Поэтому мы эту работу будем проводить 
активно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:24. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:44:26. Речь 0 мин 58 сек

Руслан Леонидович, у меня вопрос такой. А что нам мешает без затрат 
каких-то денежных, которые сейчас обсуждаются, заключить договоры с теми 
компаниями, которые я просто сейчас загуглил. Есть телемедицинские компа
нии, ряд проектов, которые услуги оказывают бесплатно, чтобы на их порталах, 
сайтах переориентировать наших жителей, чтобы они получали телемедицин
ские услуги. Не телефонические услуги, а именно телемедицинские. Закон, на 
самом деле, вот я сейчас смотрю, вступил в силу с 1 января 2018 года, а у нас 
ничего не сделано для этого. Если сами не можем создать в срочном порядке, 
может быть, имеет смысл тогда все-таки обратиться к тем площадкам, которые 
уже работают и оказывают эти услуги. Я сейчас заходил на ряд из них, то есть 
там совершенно бесплатно онлайн-консультации по ряду вопросов.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:45:23. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо за вопрос. Ну, когда я непосредственно интересовался этой те
мой, у нас были решения денежные. Яков Павлович, не подскажете, не поддер- 
жете? Все-таки, если Вы не в курсе тоже, тогда мы, конечно, эту информацию 
сейчас проанализируем.

политике Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 15:43:17. Речь 0 мин 47 сек



Можно ответить?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Яков Павлович.

САНДАКОВ Я.П.
Благодарю. Значит, телемедицинские, безусловно, предложения есть от 

очень крупных провайдеров сотовой связи, от Сбербанка и т.д. Но они все, ко
нечно, платные. То есть бесплатные на массовой основе телемедицинские кон
сультации, к сожалению, организовать невозможно. Ключевым моментом теле
медицинской платформы является ее интеграция в федеральный электронный 
регистр, это обязательно. То есть те программы и платформы, которые этого не 
предполагают, ну, автоматически неинтересны. Потому что трансляций в феде
ральную систему никаких данных не будет. И вот, если мы возьмем на примере 
Сбербанка, это роботизированный обзвон пациентов. Есть такое предложение. 
Оно не касается даже ковида. Оно касается просто ведения пациентов с хрони
ческими неинфекционными заболеваниями. В месяц группа из 2000 тысяч чело
век стоит почти 3 миллиона рублей. Это обзвон роботом пациентов раз в не
сколько дней и за ведение аудиопротоколов в систему. Конечно, за этим буду
щее. Но пока что эти решения достаточно дорогие. Самое главное, не решают 
всех наших проблем. Мы работу в этом направлении ведем. То есть нам, конеч
но, нужна телемедицинская платформа, которая будет интегрирована с феде
ральной системой и которая будет покрывать наши интересы в части наблюде
ния амбулаторных больных как с легким течением ковида, находящихся на ле
чении на дому, так и отдельных групп с хроническими неинфекционными забо
леваниями. То есть мы пилотный проект бесплатный Сбербанка сейчас хотим у 
себя протестировать и уже начали его тестировать. Вот и увидим реакцию насе
ления на вот эти вот роботизированные обзвоны. Как, так сказать, эта техноло
гия будет применяться в реалиях. Поэтому работа в этом отношении ведется. 
Какие-то более конкретные вещи, думаю, что мы в ближайшее время уже смо
жем осветить. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:57. Речь 1 мин 25 сек

Яков Павлович, мы очень обрадованы, что у нас такое рачительное Ми
нистерство здравоохранения. Но 7 %, прошел месяц. А в Кемеровской области, 
которая пользуется платным решением Сбербанка, охват 100 % обратной связи 
после первичного посещения. То есть, я понимаю, о чем Вы говорите. Я пони
маю, что телемедицинский центр не заменит все. Я понимаю, что это два разных 
вопроса, единый call-центр и телемедицина. Но другие регионы же пошли по пу
ти параллельного разворачивания собственных мощностей, но сейчас пользуют
ся чужими услугами, но для того, чтобы обеспечить охват амбулаторных боль
ных. Просто когда я вижу, посещая контактный центр, как 25, большое им 
огромное спасибо, я прошу это передать через эфир, но мы с 25 волонтерами бо
ремся с ковидом. Ну, я как-то думаю, что мы поможем вам найти в бюджете Ир
кутской области 2 миллиона в месяц, если это обеспечит 100 % охват амбула
торных больных. Спасибо.

Так, пожалуйста, вопросов больше нет к Руслану Леонидовичу. Руслан

САНДАКОВ Я. П. -  министр здравоохранения Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 15:45:40. Речь 2 мин 17 сек
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Леонидович, присаживайтесь, пожалуйста. Спасибо вам большое за доклад, за 
участие. Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:49:23. Речь 3 мин 57 сек

Чуть не уснул. (Смех в зале). Уважаемые коллеги, приятно слышать, что 
хоть в Правительстве знают приказы Минздрава. Вот тут Руслан Леонидович 
меня сегодня удивил, что он сослался на 965 приказ Минздрава. Руслан Леони
дович, есть Федеральный закон 242, где все прописано. Он принят еще в июле 
месяце. Выше потом приказ Минздрава вышел в ноябре месяце. И правильно 
говорят, что принят закон был, вышел с 1 января 2018 года. Коллеги, там, так 
сказать, сегодня не надо изобретать велосипед. Понимаете, там все прописано. Я 
тысячу раз одно и то же говорю. Не надо говорить, что это телемедицинские 
технологии. Оказание медицинской помощи и применение технологии не явля
ется отдельным видом помощи. Это согласно порядкам и стандартов входит в 
лицензированный вид. На базе МИАТЦ никакой телемедицины не может быть в 
принципе, понимаете. Да, это есть в статье, в 242 законе, есть 9.11 пункт, есть 
организация информационной деятельности в здравоохранении. Там все пропи
сано. То, что мы с вами в Иркутской области не сделали за три года ничего, это 
100 %. Приятно слышать о том, что хоть что-то - ковид нас подвинул на эти те
мы, понимаете. Что касается программы ЕРМИС, коллеги, это Федеральная про
грамма. Ростелекому заплатили в Иркутской области, я как главный врач, боль
ше сотни миллионов рублей. Сотни миллионов. Понимаете, я платил - главврач 
второй городской больницы, более 8 миллионов по госконтракту, так сказать, с 
ОМСовских денег. Все больницы, если я не ошибусь, это будет примерно 500 
миллионов рублей, мы отдали Ростелекому за создание вот этой программы, что 
бы не было сегодня. Понимаете, это сотни миллионов рублей. Это преступление. 
А сегодня мы говорим о платных не платных. Потому что все те медицинские, 
которые платные, они имеют лицензию, понимаете, коллеги. Это пациенты, это 
защита персональных данных, это врачебная тайна. Это все прописано. Поэтому 
когда мы говорим, надо называть корректно и четко, что это есть. Сегодня про
сто мы работаем, СМС-сообщения там, обзвоны. Понимаете вот, как в 90-й год, 
когда появились сотовые телефоны у нас. Было очень интересно отправить 
эсэмэску, смотреть будет ли ответ обратно, ждали все. Поэтому, так сказать, 
надо выполнять то, что уже прописано. И конечно, Александр Викторович, я бы 
хотел, чтобы мы, так сказать... Я вот, поставил на КСП, значит, вопрос в планах, 
чтобы проверить все эти денежки, которые мы заплатили из областного бюдже
та, из средств ОМС Ростелекому. Я был в Красноярском крае, коллеги, там все 
работает, еще год назад. Все работает. Каждый пациент, каждая беременная 
женщина отслеживается до населенного пункта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тоже через ЕРМИС?

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Да, через ЕРМИС.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, Александр Юрьевич, проблема не в том, что преступление было за

платить. Преступление было заплатить и не внедрить.

ГАСЬКОВ А.Ю.



Я про это и говорю, понимаете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У нас несколько границ, крупных городов, более или менее, полностью 

сидят в ЕРМИСе. И то аптеки, и без расписания...

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Я скажу больше, Александр Викторович. Часть больниц, как главврач 

скажу, работают в ЕРМИСе - областная больница, детская больница, онкологи
ческий центр, они работают на своих программах, они не стыкуются с ЕРМИС 
абсолютно. Мы не можем занести туда ни лабораторных данных, ни создать 
первичную карту пациента, ни амбулаторно, ни карту стационара, понимаете. О 
чем мы говорили тысячу раз. Скажу больше, господин Хромов, который создал 
этот отдел, был на совещании от Ростелекома. Об этом говорили 20 раз Ерошен- 
ко и Ледяева. Поэтому сегодня, коллеги, вот это, что мы делаем, конечно, ну это 
так... Извините.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:20. Речь 3 мин 12 сек

Мы поднимаем важный вопрос, Александр Юрьевич. Потому что сегодня 
на первом этапе, скажем так, была важная задача - обеспечить обратную связь и 
успокоить наших жителей, худо-бедно и короновирус нам уже помогает тем, что 
уже ослабевает, тьфу-тьфу-тьфу. Но разгрузить еще и систему здравоохранения 
от этих продолжающихся звонков. То есть мы сегодня говорим о создании еди
ного call-центра, чтоб фильтровать звонки, а вместо этого протягиваем IP- 
телефонию, чтобы еще как можно больше жителей могли дозвониться до своего 
лечебного учреждения. А где же первичная фильтрация? Там, в лечебных учре
ждениях, просто нет людей отвечать на эти звонки. И в этом тоже должна быть 
какая-то взаимопомощь, взаимозаменяемость, какие-то рубежи первичных отве
тов на вопросы. Чтобы именно, как правильно сказал Руслан Леонидович, было 
переключение по уровням, а никак иначе. Чтобы приоритезация была единого 
call-центра, дозвониться до станции скорой помощи в том числе. Потому что а 
вдруг третья волна. А мы опять прорассуждали, мы волонтерами боролись с 
эпидемией. Ну, это, еще раз говорю, спасибо. Это даже не упрек в адрес волон
теров, это слова благодарности. Но, мне кажется, что нужно выходить на более 
предметные вещи. А то, что вы говорите про ЕРМИС, конечно, у нас сегодня от 
того, что не пользуются системой ЕРМИС большинство, в полной мере не поль
зуется, наверно, вообще никто. Наверное, там за пациентом по ЕРМИСу мы не 
проследим, сколько на него медикаментов отписано. Уверен, этого нет вообще 
нигде. Просто нигде. Даже то, что купили. Но в большинстве, как правильно го
ворит Александр Юрьевич, даже данные по койкам, по врачам, по закрепленным 
врачам за пациентом не ведутся. А что происходило во время эпидемии? Спус
кали экселевские таблицы, которые наши учреждения должны были заполнять 
вручную еще параллельно. У них ЕРМИС, у них программа для ТФОМСа, пото
му что ТФОМС не принимает выгрузку от ЕРМИС, потому что они не получат 
финансирование, для них в ТФОМС важнее, нужно туда заносить данные. И еще 
теперь появились третьи экселевские таблицы, для того чтобы была ситуацион
ная картина со свободными койками. То есть мы просто мешаем здравоохране
нию работать. Вот об этом речь. Поэтому нужно как-то, ну, отдельный проект 
начинать, Александр Юрьевич. Отдельный проектный офис на эту тему созда
вать, и слава Богу, что Руслан Леонидович возглавляет эту работу. Есть надежда, 
что все пойдет не кустарно-гнездовым способом, а как-то, и не местечковыми
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какими-то наколенными решениями, а пойдет, ну да, может быть, не бесплатно, 
как Евгений Сейтович предлагает. Ну, где бесплатно? Бесплатно только удавка, 
на которую потом намотают и начнут доить деньги. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:56:32. Речь 0 мин 32 сек

Я поддерживаю ваше выступление. Я надеюсь, что уровень, - то, что под
няли до первого зама, все-таки поможет решить нашу проблему. Только един
ственное, что я хотел сказать. Ребята, телемедицину не надо путать с информа
ционным обеспечением. Поэтому корректно нужно. Это медицинская деятель
ность, это лицензирование и все остальное. А то, что сказали, мы COVID как бы 
отработали, ну как сработали. Надо исправлять ошибки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:04. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Уважаемые коллеги, вопросов, выступле
ний больше нет. Мы по данному вопросу не принимаем никакого постановле
ния. Мы просто заслушали информацию. Спасибо, Руслан Леонидович, что при
няли участие. Спасибо, Яков Павлович. Так, коллеги, двигаемся дальше.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБЛАСТНОМ РЕЕСТРЕ МОЛОДЕЖНЫХ И ДЕТСКИХ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ НА 2021 ЕОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:28. Речь 0 мин 17 сек

Переходим к вопросу № 27. Проект постановления «Об областном Ре
естре молодежных и детских общественных объединений на 2021 год». Докла
дывает Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:57:45. Речь 4 мин 8 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в соответствии 
со статьей 9 Закона Иркутской области «Об областной государственной под
держке молодежных и детских объединений Иркутской области» данный Реестр 
молодежных и детских общественных объединений формируется министер
ством по молодежной политике в Иркутской области и подлежит утверждению 
на сессии Законодательного Собрания Иркутской области. Такой Реестр на 2021 
год сформирован и предлагается вам для утверждения. В текущем году для 
включения в Реестр было подано 50 заявлений в министерство по молодежной 
политике от молодежных и детских общественных объединений. Все заявки в 
этом году были включены в предлагаемый вам Реестр. Из 50 объединений, 
включенных в проект реестра, 26 областных, действующих не менее чем в трех 
муниципальных образованиях, либо оказывающих социальные услуги детям и 
молодежи, проживающим не менее чем в трех муниципальных образованиях, и
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24 объединения - это представляют местные молодежные либо детские обще
ственные объединения. 9 общественных объединений из 50 были в этом году 
включены в Реестр впервые. Хочу отметить, что с каждым годом количество как 
и заявок, так и заявок, включенных в Реестр, растет. В качестве примера. В 2019 
году, в Реестре были 39 общественных объединений. В 2020 году 45. На следу
ющий год, как я уже говорил, предлагается включить 50 общественных объеди
нений. Что позволяет само по себе включение в Реестр того или общественного 
молодежного объединения? Все организации, которые будут включены в Реестр, 
могут рассчитывать на финансовую поддержку. В соответствии с Положением, 
которое утверждено Правительством Иркутской области на 2021 год, ну и в со
ответствии с бюджетом, принятым Законодательным Собранием, в следующем 
году вот на финансирование по этим организациям, включенным в Реестр, 
предусмотрен объем средств 3 миллиона 200 тысяч рублей. Эти деньги, возмож
но, после получения соответствующей субсидии, подав перечень документов в 
министерство, можно из этих денег осуществить следующие расходы: это при
обретение призовой продукции, приобретение раздаточной продукции, изготов
ление канцелярской или полиграфической продукции, приобретение инвентаря, 
оборудования, а также осуществление транспортных расходов по проезду на 
территории Иркутской области в связи с проведением мероприятий, связанных с 
оказанием услуг детям и молодежи. И сейчас могу сказать, что рассматривается 
вопрос, и он будет решен положительно, поскольку эти запросы уже носят мно
гочисленный характер, чтобы расширить порядок от направления использования 
этих денежных средств и включить в уже обозначенное направление также воз
можность платить аренду и производить коммунальные платежи молодежными 
общественными объединениями. Кроме этого, могу сказать, что это вот не все 
направления финансирования молодежных и детских объединений, поскольку 
по ряду иных государственных программ предусмотрено иное финансирование. 
Но вот 3 миллиона 200, еще раз сказал, те деньги, которые предусмотрены непо
средственно в отношении организации, включенной в Реестр. Также справочно 
могу сказать, что средний размер субсидий по 2020 году составил 100 тысяч 
рублей. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:53. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:01:58. Речь 0 мин 27 сек

Роман Викторович, вот простой математический вопрос. Значит, поделил 
сумму, выделенную, на количество организаций, получилось 64 000. Я так по
нимаю, что в равных долях делится между участниками Реестра?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:02:25. Речь 1 мин 33 сек

Нет. Там, в Положении утверждена балльная система. Вот. И в зависимо
сти от полученных баллов соответственно распределяется эта вот общая субси
дия 3 миллиона 200 на те организации, которые включены в Реестр. Кроме того, 
могу сказать, что 50 организаций включены в Реестр, ну, например, по прошло
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/97)

ВЫСТУПИЛИ:

му году 7 организациям было отказано в связи с тем, что там есть основания для 
отказа в получении субсидии, включенной в Реестр. Это, ну например, непред
ставление соответствующего пакета документов на получение субсидии, либо 
наличие задолженности по уплате налогов и сборов перед той или иной бюд
жетной системой Российской Федерации. Вот соответственно по балльности там 
критериями оценок является следующее:

1) общедоступность и качество оказанных общественным объединением
услуг;

2) социальная эффективность мероприятий, которые предлагает то или 
иное общественное объединение;

3) это число муниципальных образований Иркутской области, в которых 
осуществляет деятельность общественное объединение, количество членов об
щественного объединения, количество граждан от 14 до 30 лет, принимающих 
участие в мероприятиях.

И последний критерий оценки - это количество мероприятий, которые ор
ганизованы общественным объединением за 12 месяцев, предшествующих 
включению в Реестр. Соответственно, есть балльная система, и от этого выстра
ивается размер субсидии внутри Реестра.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:58. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Пожалуйста, позицию профильного комитета - Синцова Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:04:02. Речь 0 мин 26 сек

На комитете вопрос рассмотрен. Решение комитета: внести на заседании 
сессии Законодательного Собрания проект постановления и утвердить поста
новление «Об областном Реестре молодежных и детских общественных объеди
нений на 2021 год». Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:27. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем за принятие постановления. 

Принять постановление 

Время: 16:04:29
Присутствие -  27. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:29. Речь 0 мин 14 сек
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Решение принято.

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СПИСКА ПОБЕДИТЕЛЕЙ ОБ
ЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШЕЕ МЕРОПРИЯТИЕ ПО ПАТРИОТИЧЕСКОМУ 
ВОСПИТАНИЮ ОБУЧАЮЩИХСЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПО
СВЯЩЕННОГО ПАМЯТИ ДВАЖДЫ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА БЕЛОБОРОДОВА 
А.П., В 2020 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:43. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 28. Проект постановления «Об утверждении списка победите
лей областного конкурса на лучшее мероприятие по патриотическому воспита
нию обучающихся общеобразовательных организаций, посвященного памяти 
дважды героя Советского Союза Белобородова Афанасия Павлантьевича, в 2020 
году». Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:05:10. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, традиционно 
уже на протяжении 10 лет мы рассматриваем списки победителей. Я хочу ска
зать, что в этом году пришло 53 заявки на конкурс. Самыми активными у нас 
были городские округа. Список победителей. Номинация "Лучшая общеобразо
вательная организация, расположенная на территории городского поселения" - 
это средняя общеобразовательная школа № 10 города Нижнеудинска.

В номинации "Лучшая общеобразовательная организация на территории 
сельского поселения" - это Мольтинская основная общеобразовательная школа 
имени Богданова, Осинский район.

И номинация "Лучшая общеобразовательная организация, расположенная 
на территории городского округа" - средняя общеобразовательная школа с 
углубленным изучением отдельных предметов № 20 «Новая эра».

Прошу утвердить список победителей областного конкурса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:08. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы есть к Ирине Александровне? Вопросов нет. Голо
суем принятие постановление. Решение принято.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/98)

Принять постановление 

Время: 16:06:19
Присутствие -  28. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:19. Речь 0 мин 12 сек

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 18.03.2015 № 22/26-ЗС 
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ ОБ ОБЛАСТНОМ КОНКУРСЕ НА ЛУЧШЕЕ МЕ
РОПРИЯТИЕ ПО ПАТРИОТИЧЕСКОМУ ВОСПИТАНИЮ ОБУЧАЮЩИХСЯ ОБЩЕОБ
РАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОСВЯЩЕННОМ ПАМЯТИ ДВАЖДЫ ГЕРОЯ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА БЕЛОБОРОДОВА А.П.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:32. Речь 0 мин 29 сек

Пожалуйста, вопрос № 29. Проект постановления «О внесении изменений 
в постановление Законодательного Собрания Иркутской области от 18.03.2015 
№ 22/26-ЗС «Об утверждении положения об областном конкурсе на лучшее ме
роприятие по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных 
организаций, посвященном памяти дважды героя Советского Союза Белоборо
дова Афанасия Павлантьевича». Докладывает Синцова Ирина Александровна. 
Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:07:01. Речь 2 мин 22 сек

Спасибо. Конкурсная комиссия, рассмотрев и проанализировав итоги ра
боты по 2020 году, пришла к выводу, что необходимо актуализировать положе
ние выше обозначенного конкурса и внесло следующее. Ну, во-первых, мы кон
кретизировали, что возможно проведение не мероприятий или цепочки меро
приятий, а именно назвать это единым словом "проектом" и дать его определе
ние в самом Положении. Поэтому несколько изменится название конкурса, 
именно "конкурс проектов".

Следующее. По предложению конкурсной комиссии по результатам кон
курса определяется не только победители по каждой номинации, но и лауреаты 
конкурса, которые награждаются благодарностью председателя Законодательно
го Собрания и ценными призами.

А также призер конкурса, которому вручается диплом. Кроме этого, 
предлагается ввести также в число параметров, по которым непосредственно 
определяется результаты конкурса (5-балльная система по каждому из показате
лей), взаимодействие с органами государственной власти, органами местного 
самоуправления, юридическими лицами, индивидуальными предпринимателями 
в ходе реализации проекта. Для того чтобы в большей степени задействовать 
местные сообщества. Конкурсная комиссия в срок до 1 декабря текущего года, 
исходя из набранного участниками конкурса количества баллов, формирует 
предложение победителей конкурса, лауреатов конкурса, призеров конкурса. За
явки принимаются с 15 мая по 31 октября. И уже награждение происходит 31 
января в день рождения Афанасия Павлантьевича Белобородова. Еще раз скажу, 
что лауреатам и призерам конкурса вручаются памятные дипломы и ценные по
дарки. а победителям конкурса по трем номинациям - благодарность председа-

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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теля Законодательного Собрания и ценные подарки. Вот эти предложения изме
нения в Положении предлагается утвердить, для того чтобы уже в 2021 году с 
учетом этих изменений проводить конкурс. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:23. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/99)

Принять постановление 

Время: 16:09:25
Присутствие -  27. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:25. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Присаживайтесь, Ирина Александровна. Решение принято.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ К МИНИСТРУ СТРОИТЕЛЬСТВА И ЖИЛИЩНО- 
КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ФАЙЗУЛЛИНУ И.Э. 
ПО ВОПРОСУ ПЕРЕВОДА ОТКРЫТЫХ СИСТЕМ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ (ГОРЯЧЕГО 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ) В ЗАКРЫТЫЕ СИСТЕМЫ ГОРЯЧЕГО ВОДОСНАБЖЕНИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:39. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 30. Проект постановления "Об обращении Законодательного 
Собрания Иркутской области к Министру строительства и жилищно- 
коммунального хозяйства Российской Федерации Файзуллину Иреку Энварови- 
чу по вопросу перевода открытых систем теплоснабжения (горячего водоснаб
жения) в закрытые системы горячего водоснабжения". Докладывает Труфанов 
Николай Степанович - председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике. Прошу Вас, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:10:00. Речь 1 мин 30 сек

Необходимость направления обращения вызвана сложившейся в органах 
местного самоуправления муниципальных образований Иркутской области си
туацией парализации Федерального закона о теплоснабжении. К нам обратилась 
Дума Братского района, города Братска. Так. Федеральным законом установлен 
запрет с 1 января 2022 года использовать централизованное открытой системы 
теплоснабжение для нужд горячего водоснабжения, осуществляемое путем от
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бора теплоносителя на нужды горячего водоснабжения. По информации Мини
стерства жилищной политики, энергетики, транспорта области, Ассоциации му
ниципальных образований исполнение указанных требований весьма затрудни
тельны на территории многих муниципальных образований региона. Предпола
гаем значительные финансовые затраты регионального и местного бюджета. 
Министерством строительства и жилищной политики, коммунального хозяйства 
Российской Федерации ведется работа по подготовке проекта федерального за
кона, согласно которому предлагается внести изменения в Федеральный закон 
"О теплоснабжении", осуществлять перевод открытых систем теплоснабжений, 
горячего водоснабжения. Закрытые системы горячего водоснабжения только в 
случае экономической и технологической эффективности. Учитывая социаль
ную и экономическую значимость в решении данной проблемы, комитет предла
гает направить обращение в федеральное министерство. Вопрос на комитете 
рассмотрен. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:30. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы к докладчику. Голосуем проект постановления.

Принять постановление 

Время: 16:11:34
Присутствие -  26. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:34. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ПО КАНДИДАТУРАМ ПРЕДСТА
ВИТЕЛЕЙ ИНТЕРЕСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В УПРАВЛЕНИИ АКЦИОНЕРНЫМИ 
ОБЩЕСТВАМИ, ОБЩЕСТВАМИ С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ, АКЦИИ 
(ДОЛИ В УСТАВНОМ КАПИТАЛЕ) КОТОРЫХ НАХОДЯТСЯ В ОБЛАСТНОЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:49. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 31. Проект постановления "О предложениях по кандидатурам 
представителей интересов Иркутской области в управлении акционерными об
ществами, обществами с ограниченной ответственностью, акции (доли в устав
ном капитале) которых находятся в областной государственной собственности". 
Слово для доклада Труфанову Николаю Степановичу - председателю комитета 
по собственности и экономической политике.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/100)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/101)

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:12:08. Речь 1 мин 49 сек

В соответствии со статьей 94 Регламента Законодательного Собрания Ир
кутской области по итогам голосования по каждому поступившему предложе
нию комитет премировал следующий список предложения по кандидатурам: 
Андреев Андрей Анатольевич - акционерное общество «Гостиничный комплекс 
«Русь»; Белов Александр Сергеевич - акционерное общество «Региональный 
информационный центр Иркутской области»; Габов Роман Федорович - акцио
нерное общество «Искра»; Гаськов Александр Юрьевич - акционерное общество 
«Иркутская областная оптово-снабженческая аптечная база»; Кудрявцева Галина 
Федоровна - общество с ограниченной ответственностью телекомпания «Аль
тернативная Иркутская студия телевидения»; Любенков Георгий Александрович 
- акционерное общество «Корпорация развития Иркутской области»; Маслов 
Сергей Семенович - акционерное общество «Автоколонна 1880»; Носенко Ольга 
Николаевна - акционерное общество «Особая экономическая зона «Иркутск»; 
Обухов Анатолий Васильевич - акционерное общество «Байкальская пригород
ная пассажирская компания»; Труфанов Николай Степанович - акционерное об
щество «Международный Аэропорт Иркутск»; Тютрин Дмитрий Геннадьевич - 
акционерное общество «Бизнес-Центр Байкал»; Хайдуков Валерий Валерьевич - 
акционерное общество «Иркутское региональное жилищное агентство»; Шерш
нев Денис Павлович - акционерное общество «Дорожная служба Иркутской об
ласти». В соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательному 
Собранию утвердить сформированный список предложений. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:56. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы, пожалуйста, к Николаю Степановичу. Вопросов нет. Голосуем 
постановление.

Принять постановление

Время: 16:14:00
Присутствие -  26. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:00. Речь 0 мин 18 сек

Присаживайтесь, Николай Степанович. Решение принято.

32. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА 
№1056938-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О СЕЛЬСКО
ХОЗЯЙСТВЕННОЙ КООПЕРАЦИИ» И ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О ПРОИЗВОД
СТВЕННЫХ КООПЕРАТИВАХ»
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/102)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:19. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 32. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 
закона № 1056938-7 «О внесении изменений в Федеральный закон «О сельско
хозяйственной кооперации» и Федеральный закон «О производственных коопе
ративах». Слово для доклада предоставляется Габову Роману Федоровичу - 
председателю комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 16:14:45. Речь 1 мин 9 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги. В 
Законодательное Собрание из Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации поступил проект закона для рассмотрения № 1056938-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О сельскохозяйственной коопе
рации» и Федеральный закон «О производственных кооперативах» в части со
вершенствования правового регулирования в сфере сельскохозяйственной ко
операции. Законопроект разработан в целях выполнения пункта 11 плана меро
приятий по реализации федерального проекта создания системы поддержки 
фермеров и развития сельской кооперации, национального проекта малого и 
среднего предпринимательства и поддержки индивидуальной предприниматель
ской инициативы. Данная проблема актуальна для Иркутской области. Выше
указанный проект закона был рассмотрен на заседании комитета. Комитет ре
шил внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области 
данный проект федерального закона и рекомендовать Законодательному Собра
нию Иркутской области направить положительный отзыв в Государственную 
Думу Федерального Собрания Российской Федерации. На основании изложен
ного прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:54. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет. Голосуем. 

Принять постановление 

Время: 16:15:59
Присутствие -  26. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:59. Речь 0 мин 15 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Присаживайтесь, пожалуйста. Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:14. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые депутаты, в секретариат поступил парламентский запрос груп
пы депутатов Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу. Запрос 
подписан депутатами Законодательного Собрания: Маслов, Петрук, Андреев, 
Шевченко, Белов, Сумароков, Бренюк, Кудрявцева, Романов, Габов, Носенко, 
Гаськов Александр Юрьевич (не ожидал Вас в этом списке увидеть, Александр 
Юрьевич, извиняюсь), Шершнев, Егорова, Любенков, Некипелов. Теперь да. По
жалуйста, кому слово? Кто будет выступать от инициаторов? Пожалуйста, Андрей 
Семенович, Вам слово.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:17:13. Речь 3 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, в общественную приемную с коллективной жалобой 
обратились жители 11-этажного 36-квартирного жилого дома по адресу: город Ир
кутск, улица 4-ая Советская, дом № 48. Согласно решению Октябрьского суда, это 
суд первой инстанции, от 3 декабря 2020 года указанный дом признан объектом 
незавершенного строительства. То есть самовольная постройка, подлежащая сносу 
за счет жильцов. Я вот попрошу, мы в техническую службу передали фото. Вот 
этот дом на удалении и близко. По решению суда фактически лишаются жилья 81 
человек. В том числе 26 - дети в возрасте до 18 лет, 20 пенсионеров, из которых 
пять имеют инвалидность первой и второй группы. В доме проживает четыре мно
годетные семьи. Пять семей, где матери-одиночки одни воспитывают детей. Пер
вым в Иркутске многоквартирным жилым домом признан жилой дом по адресу: 
Пискунова, 40, также подлежащий сносу. У многих обманутых дольщиков жилье 
является единственным, и сегодня в условиях кризиса пандемии зимнего времени 
сносить за свой счет построенное в 2007 году жилье является аморальным, анти
гуманным, античеловеческим, абсолютно не правовым и незаконным решением. 
При подписании парламентского запроса возникли пожелания в том, что его сле
довало бы оформить на мэрию города Иркутска. Но мэрия и без этого поддержи
вает жильцов и активно участвует на их стороне. Задавались вопросы, что здесь 
нет полномочий Губернатора Иркутской области. Но неужели жильцы не могут 
рассчитывать на помощь высшего должностного лица субъекта Федерации в такой 
сложной житейской ситуации? Звучали вопросы о том, что мы якобы оказываем 
помощь организаторам мошеннической схемы. Но ведь для того и составлен пар
ламентский запрос, чтобы разобраться в этой сложной социальной ситуации. Раз
решите зачитать парламентский запрос, адресованный Г убернатору Иркутской об
ласти Игорю Ивановичу Кобзеву. Буквально 3 минуты, или не нужно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Можно только уже финальную часть? Что мы просим от Губернатора?

МАСЛОВ А.С.
Да, давайте, финальную часть. На основании решения суда первая инстан

ция от 3 декабря 2020 года. Без жилого помещения реально рискуют остаться жи
тели города Иркутска и Иркутской области, избиратели, граждане Российской Фе
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дерации, которые обратились к депутатам Законодательного Собрания Иркутской 
области с рядом предложений:

1. Довести информацию о решении суда первой инстанции до сведения Гу- 
бернатора Иркутской области Кобзева Игоря Ивановича.

2. Просить Губернатора Иркутской области встретиться с жителями много
квартирного жилого дома, расположенного по адресу: город Иркутск, улица 4-ая 
Советская, в декабре текущего года.

3. Обратиться к Губернатору Иркутской области с просьбой рекомендовать 
Территориальному управлению Росимущества в Иркутской области и мэрии горо
да Иркутска разрешить острую социальную проблему в интересах жителей много
квартирного жилого дома.

4. В связи с многочисленными случаями, возникающими в городе Иркут
ске, связанными с принятием судебных решений о сносе многоквартирных жилых 
домов просить Губернатора Иркутской области обратиться в правоохранительные 
органы с целью правовой оценки данной ситуации, связанной с отводом земельно
го участка, вводом жилого дома в эксплуатацию, регистрации в Росреестре и дру
гих моментов. Депутаты Законодательного Собрания, 16 подписей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:36. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Андрей Семенович. Будет какой-то комментарий правового 
управления? А мы что, голосуем? Пожалуйста, Алексей Александрович.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:20:40. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, полагаю необхо
димым обратить внимание на правовые обстоятельства, которые нужно учитывать 
при принятии решения по этому парламентскому запросу. Парламентский запрос 
является согласно действующему законодательству области формой осуществле
ния контрольной деятельности. И к нему относятся правила, которые закреплены в 
Законе "О Законодательном Собрании" и в Законе "О статусе депутата", что при 
осуществлении контрольных полномочий Законодательного Собрания не допуска
ется вмешательство в деятельность суда. Исходя из того, каким образом парла
ментский запрос был представлен и какова его, так сказать, просительная резуль
тативная часть, признаки такого вмешательства имеются, потому что в запросе да
ется оценка состоявшемуся судебному решению как неправомерному и нарушаю
щему права граждан. При том, что действующее законодательство позволяет, учи
тывая, что оно вынесено только-только 3 декабря, позволяет еще использовать за
конные способы его оспаривания в судах вышестоящих инстанций, в апелляциях в 
частности. Поэтому, на мой взгляд, имеются правовые основания для отрицатель
ного голосования по этому проекту парламентского запроса. С другой стороны, 
понимая, что ситуация очень сложная, с точки зрения реальной защищенности 
этих граждан представляется более важным, необходимым и эффективным разра
ботать механизмы оказания им правовой помощи при представлении их интересов 
в судах вышестоящих инстанций.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:20. Речь 0 мин 10 сек
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Спасибо, Алексей Александрович. Андрей Семенович, поскольку Вы глу
боко в этой теме посвящены, наверняка встречались, да? Проводили, да. Скажите, 
пожалуйста, а обращались ли они письменно к Уполномоченному по правам чело
века? Сегодня полномочия данного государственного лица, есть даже возможность 
вмешиваться там, по-моему, обжаловать решение судов, в том числе участвовать в 
судебных заседаниях. То есть не будет ли эта помощь более действенной со сторо
ны Законодательного Собрания, которое, собственно, и назначило Уполномочен
ного по правам человека как раз для этих случаев и целей. Вот не знаете ли Вы, 
обращались они к Уполномоченному или нет?

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:22:30. Речь 0 мин 39 сек

Не могу сказать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:09. Речь 0 мин 32 сек

Если не обращались, вот посоветуйте им, как бы не разрешилась ситуация 
сегодня по данному парламентскому запросу, все-таки поработать с Уполномо
ченным по правам человека. Это может быть действенным механизмом. Там вот 
есть... правовую оценку. То есть, когда есть судебное решение, просить Губерна
тора дать правовую оценку... Это какой-то, ну, такой апокалиптический нонсенс. А 
Уполномоченный по правам человека, как это ни странно, обладает большими 
правами по защите прав граждан, чем Губернатор. Вот прошу это обсудить с жи
телями.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:23:42. Речь 0 мин 53 сек

Да, спасибо, Александр Викторович. В порядке комментария. Вот Писку
нова, 40, уже принято судебное решение. Уже судебные приставы приступили к 
реализации этой схемы. Сейчас это второй дом на очереди, еще с десяток домов. 
Но, мне кажется, что все-таки заложниками остаются жители. Не те застройщики, 
которые собирали деньги, которые строили жилье, потом бросили, потом обанкро
тились. Заложниками остаются жители. Наверное, было бы очень правильным и 
уместным, и логичным, и по-человечески если бы депутаты Законодательного Со
брания однозначно бы поддержали жителей в этой ситуации. И парламентский за
прос, я согласен, конечно, с формальной стороной, значит, товарища Петрова. Но, 
здесь вопрос, для чего нужен парламентский запрос? Обратить внимание нашего 
Губернатора, нашего высшего должностного лица субъекта Российской Федера
ции, чтобы помочь людям, встретиться с ними и разрешить данную проблему уже 
в этом году.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:35. Речь 0 мин 31 сек

Андрей Семенович, если бы здесь было обратить внимание, то, наверное, 
это мы единогласно поддержали. Довести решение, обратить внимание. Но тут 
ведь дана еще и просьба обратиться в правоохранительные органы по решению 
суда, не вступившего в силу, с правовой оценкой. Поэтому, ну, тут вот вопрос, 
действительно, очень тонкий и сложный.
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МАСЛОВ А.С.
Ну, давайте поправим, какая проблема.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Роман Викторович Буянов хотел взять слово, но постеснялся.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:25:06. Речь 1 мин 36 сек

Нет, но на самом деле с точки зрения обращения внимания эти вопросы, то 
есть Еубернатор в курсе и по дому по Пискунова, и по этому вопросу. Буквально я 
в последний раз, наверное, недели две назад общались на эту тему. Потому что 
там-то проблема более серьезная. Когда вы говорите про обманутых дольщиков, 
то здесь не обманутые дольщики, здесь в данном случае речь идет о домах, кото
рые не имеют никакой проектной документации, не введены в эксплуатацию и бы
ли построены, так скажем, без возможности ввода в эксплуатацию уже на основа
нии экспертиз. Потому что по тому же дому по Пискунова, как вы знаете, уже не
однократно и город, и Правительство Иркутской области не раз заказывали экс
пертизу, дабы на основании каких-либо документов решить эту проблему. Все 
экспертизы показывали, что этот дом построен со всеми возможными нарушения
ми строительных норм и ввести в эксплуатацию эти дома невозможно. Поэтому с 
точки зрения обращения внимания, конечно, Еубернатор в курсе этих проблем. С 
точки зрения... Даже прорабатывался, и сейчас прорабатываются вопросы о соци
альных выплатах, о помощи, и в том числе с правовой точки зрения, поддержки 
этих граждан в судах и в правоохранительных органах. Но с точки зрения именно 
обращения в правоохранительные органы и дачи оценки вот на основании судеб
ного решения, тут я, конечно, согласен с Александром Викторовичем, но это не в 
компетенции Губернатора. Это вот все, что я хотел сказать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:42. Речь 1 мин 48 сек

Роман Викторович, понимаете, тут, скорее это, даже если ты тысячу раз 
прав, какой в этом толк, если твоя женщина плачет, как у Владимира Высоцкого. 
Как называются эти жители не так важно. Важно, что они оказались обманутыми и 
точно пострадавшими в этой истории. Поэтому, с одной стороны, Андрей Семено
вич, мы хотим привлечь внимание и высказать свое одобрение, но, с другой сторо
ны, мы не можем голосовать за, ну, в прямом смысле противоправные рекоменда
ции. Мы не можем рекомендовать Губернатору совершать противоправные дей
ствия. Вот о чем речь идет. Поэтому, может быть, мы как-то подработаем послед
ний абзац.

МАСЛОВ А.С.
Давайте. Прямо сейчас сделаем. У нас здесь вот юристы высшей категории 

присутствуют. Давайте сделаем и проголосуем, чтобы этот запрос у нас был сего
дня принят. Там Алексей Александрович предлагает, мы не даем оценку суду.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но вот, если бы это звучало так: довести информацию по решению суда 

первой инстанции до Губернатора. То это вменяемо и корректно.

МАСЛОВ А.С.
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И ограничиться на этом, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Нет. Просить Губернатора встретиться с жителями. Это вменяемо и кор

ректно. Это в полномочиях и Губернатора, и наших. А вот обратиться с тем, чтобы 
разрешить Росимуществу, когда у Росимущества есть судебный акт... Ну как? О 
чем? Поэтому здесь я не зря сказал об Уполномоченном по правам человека. 
Уполномоченный по правам человека может обжаловать судебное решение, 
участвовать в судебном процессе.

МАСЛОВ А.С.
Я согласен, Александр Викторович, просто мы доработаем в рабочем по

рядке. Вы же согласны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Роман Викторович Буянов, предложение.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:28:30. Речь 0 мин 35 сек

Хотел уточнить. Там, поскольку во втором пункте относительно встречи я 
услышал, что именно в декабре, то есть я тоже попросил депутатов, в случае при
нятия запроса, не устанавливать сроки - декабрь. Потому что у Губернатора есть 
рабочий график, он, конечно, с ними встретится. Но вот не ограничивать его каки
ми-то временными рамками. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:04. Речь 0 мин 43 сек

Но они же будут обжаловать. (Не слышно). Ну, Андрей Анатольевич, если 
решение даже не будет обжаловано, ну лотерейный билет-то купите. Ну, пусть бу
дет решение обжаловано, тогда пойдет еще вторая инстанция. Будет время у Гу
бернатора встретиться с жителями. Уполномоченного по правам человека нужно 
немедленно вовлекать в процесс. Ну то есть что-то надо делать. А так, просто... 
Ну, конечно, оно вступит с 3 января. Так, как это звучит в конечном счете?

МАСЛОВ А.С.
Ну да, давайте за основу примем. И такая у нас мощная юридическая служ

ба, и доработаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
За основу. Но первые два пункта.

МАСЛОВ А.С.
Да, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
С учетом... Так...

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:29:48. Речь 0 мин 23 сек
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/103)

Хоть это и парламентский запрос, но это по форме постановление Законо
дательного Собрания. Поэтому, если возникает дискуссия, то мы идем по обычной 
для постановления процедуре. Принимаем за основу, если состоится принятие за 
основу, то потом обсуждаем, голосуем отдельно поправки и потом в целом.

МАСЛОВ А.С.
Дискуссия-то конструктивная. Никто же не спорит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:11. Речь 0 мин 57 сек

Дискуссия конструктивная, но если примем за основу, а потом не примем 
поправки...

МАСЛОВ А.С.
Нет, примем за основу...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То потом нам уже придется принимать поправки, исключать из текста. 

(Шум в зале). Может быть, направим депутатский запрос и уже в нормальной ре
дакции? (Идет обсуждение в зале). Давайте, депутатский запрос, Андрей Семено
вич. Роман Викторович Буянов.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:31:07. Речь 0 мин 36 сек

...Поскольку по парламентскому запросу тогда необходимо будет рассмат
ривать на комитете и проходить всю эту процедуру. Поскольку в данном случае 
речь будет о двух пунктах: это довести решение суда до сведения Губернатора и 
соответственно встретиться Губернатору с жителями, поэтому даже без парла
ментского запроса на основании депутатского запроса, я думаю, что мы эти пунк
ты реализуем, и я готов также отчитаться перед депутатами, но уже в рамках депу
татского запроса. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:44. Речь 0 мин 51 сек

Ну что, инициаторы? (Идет обсуждение в зале).
Ставим на голосование парламентский запрос. Пока парламентский.

МАСЛОВ А.С.
Да. Потом будет следующая схема - депутатский.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем.

Принять запрос за основу 

Время: 16:32:34
Присутствие -  26. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа



Для решения: 23
За -  10. Против -  8. Воздержались -  4. Не голосовали -  4. 
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:34. Речь 2 мин 3 сек

Решение не принято. Тогда остаемся вот на депутатском запросе, да? (Не 
слышно).

Коллеги, повестка 38-й сессии исчерпана. Какие будут замечания, предло
жения? (Не слышно). А депутатский запрос не голосуется. Мы просто уже решили. 
Уважаемые депутаты, следующая 39-я сессия состоится 27 января в 10:00 в зале 
заседания Законодательного Собрания. 38-ю сессию Законодательного Собрания 
Иркутской области объявляю закрытой.

(Звучит гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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